Джойс Майер

УКРАШЕНИЕ ВМЕСТО ПЕПЛА

Получая эмоциональное исцеление

WORLD WIDE PRINTING DUNCANVILLE. USA

1999

Майер Джойс

Украшение вместо пепла

Посвящение

Посвящаю эту книгу моему мужу Дэйву, который в процессе моего душевного исцеления любил меня любовью Иисуса.

Спасибо тебе, Дэйв, за то, что ты позволял мне оставаться самой собой, за то, что был со мной тогда, когда это общение не доставляло тебе удовольствия, за терпение и благожелательное отношение, за то, что ты уповал на Бога, зная, что Он изменит меня, хотя это казалось невозможным.

Я верю, что эта книга является плодом наших общих усилий, и я благодарна Богу за то, что Он привел тебя в мою жизнь. Ты всегда был моим "рыцарем в сияющих доспехах".

Содержание

Предисловие

1 Надругательство

2 "Рука об руку" со страхом

3 Пристрастия, вызванные жестоким обращением

4 Наконец любима

5 Научись следовать за Святым Духом

6 Боль

7 Чтобы победить, нужно пройти путь до конца

8 Чувства вины и стыда

9 Неприятие и ненависть по отношению к себе

10 Страх неприятия и его влияние на взаимоотношения 93

11 Уверенность в себе как личности

12 Прощение

13 Простить своего обидчика

14 Молиться за своих врагов и благословлять их

15 Расплата за прошлые обиды

16 Зависть

17 Пагубные пристрастия

18 Близость и доверие

19 Наконец свободна

20 Стены или мосты?

Чудесное завершение истории

Предисловие

Эмоциональное исцеление, которое еще называют внутренним исцелением, это тема, о которой бесспорно нужно говорить. Тем не менее такой разговор должен быть сбалансирован с помощью Божьего Слова, и только тогда он принесет добрые плоды.

То, что происходит у нас в сердце, намного важнее того, что видит глаз. Апостол Павел сказал во Втором послании коринфянам (4:16), что хотя наш внешний человек (постепенно) тлеет, наш внутренний человек (постепенно) день за днем обновляется.

В Послании римлянам (14:17) говорится, что Царство Божье - не пища и не питье (не внешнее и не физическое), но праведность, мир и радость в Святом Духе, и в Евангелии от Луки (17:21) мы читаем, что Царство Божье внутри нас.

Обобщая все то, что я познала за долгие годы, скажу, что Иисус - мой Царь, а царство, которым Он жаждет управлять, это моя внутренняя жизнь - мой разум, моя воля, мои чувства, мои желания и т.д. Он приносит с Собой праведность, мир и радость. И с какими бы трудностями и испытаниями мне ни пришлось столкнуться в жизни, если мой внутренний человек будет сильным, я не только выдержу их, но и буду наслаждаться жизнью.

Многие люди создают впечатление, будто их жизнь в полном порядке, однако внутренне они давно превратились в развалины. Так было со мной, пока я не узнала, что Господь в первую очередь интересуется моей внутренней жизнью. Евангелие от Матфея (6:33) говорит, что прежде мы должны искать Царства Божьего (помните, что оно внутри нас) и правды Его, и тогда все остальное приложится.

В 61-й главе Книги пророка Исайи мы читаем слова Иисуса о том, что Он пришел, чтобы исцелять сокрушенных сердцем. Я уверена, что эти слова относятся к тем, кто внутренне сокрушен, разбит или глубоко ранен.

Верю, что эта книга послужит путеводной картой для тех, кто жаждет прийти от отчаяния к здоровью и целостности в их внутреннем человеке. Молю Бога о том, чтобы тебе, читатель, она показалась простой и легкой, но в то же время сильной, и чтобы Святой Дух, воспользовавшись этой картой, помог тебе прийти к намеченной цели.

Мою молитву за вас вы найдете в Послании Ефесянам (3:16) (свободное изложение): молюсь, чтобы силой Святого Духа вы укреплялись во внутреннем человеке и чтобы Он наполнял ваш дух и вашу душу.

1

Надругательство

Слово "надругательство" включает в себя такие понятия, как "оскорбления", "брань", "злоупотребление", "плохое обращение", "несправедливость", "помыкание", "нанесение душевных и физических ран и обид".

Я уверена, что большинство людей были жертвами жестокого обращения в физическом или эмоциональном плане. Более распространенными формами такого обращения являются избиения, словесные оскорбления, издевательства и сексуальные надругательства. Но какую бы форму ни принимало такое жестокое обращение, оно приводит к тому, что человек замыкается, начинает чувствовать себя ненужным, нелюбимым и в то же время отвергает чью-либо помощь, любовь и заботу. Назовем это психологическое состояние "отвержением", что является серьезной проблемой в современном обществе. Бог сотворил людей для любви и взаимопонимания, а дьявол делает все возможное, чтобы мы чувствовали себя отвергнутыми, ведь он знает, как глубоко это чувство ранит нас.

Самые разные виды отвержения, которые могут принимать такие формы, как разбитые отношения, предательство, развод, ложные обвинения, исключение из какой-то группы, неприятие со стороны учителей или других авторитетных людей, насмешки со стороны ровесников и сотни других жестоких поступков, наносят эмоциональные раны, которые в свою очередь мешают людям поддерживать длительные здоровые взаимоотношения.

Приходилось ли вам терпеть надругательства? Вас когда-нибудь обижали? К вам относились несправедливо? Вас отвергали? И повлияло ли это на ваше эмоциональное состояние? Действительно ли вы хотите получить исцеление? Хотите стать эмоционально здоровым?

Одним из моих любимых (и, по-моему, самых удивительных) мест Писания является Евангелие от Иоанна (5:5,6). В этом отрывке описывается, что Иисус увидел человека, лежащего рядом с купальней под названием Вифезда, который 38 лет был болен. Зная, как долго этот бедный человек страдал, Иисус, тем не менее, спросил: "Хочешь ли быть здоров? (Как сильно ты жаждешь своего исцеления?)" (стих 6).

Можно ли задавать такой вопрос человеку, который болел так долго? Его нужно задавать, потому что не каждый больной жаждет исцеления настолько, чтобы предпринимать какие-то шаги в этом направлении. Раненая душа может стать тюрьмой, в которой прячется человек, оставляя других за стенами. Иисус пришел, чтобы открыть двери темниц и отпустить пленных на свободу (Луки, 4:18)!

Этот человек, как и многие сегодня, страдал от длительной болезни. Я уверена, что за 38 лет он сумел научиться жить и функционировать, не обращая внимания на болезнь. Люди, которые находятся в заключении, функционируют, хотя и не являются свободными. Иногда пленники привыкают к своим цепям и спокойно живут в таком состоянии.

Можете ли вы назвать себя "эмоциональным пленником"? Если да, то как долго это продолжается? Является ли ваша болезнь затяжной? Хотите ли вы освободиться от нее и по-настоящему исцелиться? Иисус жаждет исцелить вас. Он готов, а вы?

Хотите ли вы быть свободным и здоровым?

Свобода от эмоционального рабства обретается нелегко. С самого начала я должна честно сказать, что очень многим людям будет трудно читать эту книгу. Написанное мной бесспорно напомнит о чувствах, которые их мучили, но с которыми они не хотели разбираться. Возможно, это имеет отношение и к вам. Может быть, в прошлом вы пережили события, которые нанесли вам раны. Они еще не зажили, и каждый раз, когда они напоминают о себе, вы говорите Богу: "Господь, я еще не готов! Я разберусь с этим позже!"

Эта книга будет не только побуждать вас освободиться от боли, которую причинили вам другие, но и напомнит о нашей ответственности перед Богом залечивать эмоциональные травмы и обретать исцеление.

Некоторые люди (и их достаточно много) не хотят брать на себя какую бы то ни было ответственность. На страницах этой книги будет идти речь о том, что такое сдержанный гнев, жалость по отношению к себе, синдром "дайте только повод к ссоре" и "ты мне должен" и многие, многие другие умственные и эмоциональные состояния, от которых необходимо освободиться, если вы действительно хотите получить полное исцеление.

Возможно, вы спросите: "Но кто разберется с моим обидчиком?" Мы будем говорить и об этом. У вас может возникнуть также вопрос: "Что дает право этой женщине рассуждать на тему эмоций, особенно моих?" Может быть, вам захочется узнать: имею ли я образование психолога, где я проводила свои исследования, приходилось ли мне переживать то, о чем я говорю, откуда мне известно, что такое "эмоциональный плен"?

У меня есть ответы на все эти вопросы, и если вы набрались смелости разобраться со своими проблемами и решили наконец обрести душевный покой, продолжайте читать.

Я испытала надругательство

Мои знания и квалификация по данному предмету основаны на моем собственном опыте. Обычно я говорю, что я закончила "школу жизни", и в качестве диплома предъявляю слова пророка Исайи:

Дух Господа Бога на Мне, ибо Господь помазал Меня и дал Мне право благовествовать кротким, нищим и страдающим от болезни, послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, проповедовать (физическим или эмоциональным) пленникам освобождение и узникам открытие темниц (и их глаз).

Исайи, 61:1

В стихах 2 и 3 Исайя продолжает:

Проповедовать лето Господне благоприятное (год Его благосклонности) и день мщения Бога нашего, утешить всех сетующих,

Возвестить сетующим... что им вместо пепла дастся украшение (венок или диадема)...

Бог дал мне украшение вместо пепла и призвал меня помогать другим, чтобы и они позволили Богу сделать то, что Он сделал для меня.

К тому времени как в возрасте 18 лет я покинула отцовский дом, мне пришлось пережить разного рода издевательства: словесные оскорбления, избиения, сексуальное надругательство. В детстве я испытала жестокое обращение со стороны нескольких мужчин. Меня отвергали, бросали и предавали. И мне известно, что значит быть "эмоциональным пленником".

Эта книга не была написана лишь для того, чтобы детально описать мое личное свидетельство. Рассказ о моих личных переживаниях будет кратким, но достаточно обширным, чтобы вы поверили, что мне известна боль, и узнали, как избавиться от нее. Я хочу помочь вам, и мне удастся сделать это лучше, если вы по-настоящему поверите в то, что мне понятны ваши переживания.

Прежде чем начать описывать детали своего детства, хочу сказать, что своим рассказом я вовсе не желаю унизить своих родителей. Я поняла, что обидчиками обычно становятся те, кто сам обижен. Благодаря милости Божьей я могу сказать: "Отец, прости им, ибо не ведают, что творят". Пусть этот рассказ поможет тем, кто, как и я, пострадал от надругательства.

2

"Рука об руку" со страхом

Из-за надругательств, все мое детство было исполнено страха. Мой отец управлял мной, постоянно запугивая меня и выражая свой гнев. Он никогда физически не принуждал меня к сожительству. Однако он заставлял меня притворяться, будто мне нравится то, что происходит между нами, и я желаю, чтобы это продолжалось. Моя неспособность выразить свои истинные чувства, когда меня заставляли вести себя так, будто я наслаждаюсь происходящим, оставила в моей душе глубокие раны.

Несколько раз я робко пыталась объяснить то отчаяние, которое я испытывала. Но гневная реакция моего отца - его крики и неистовство - так пугала меня, что я научилась без возражений выполнять все, что он говорил.

Страх стал моим постоянным спутником: я боялась отца, боялась его гнева, боялась того, что все станет известно, что об этом узнает мама, боялась заводить друзей.

Страх заводить новых, друзей поддерживался двумя основными факторами: если это были девочки, я боялась того, что мой отец заманит их в ту же ловушку, а если это были ребята, меня пугало то, что мой отец мог навредить им или мне. Он никого ко мне даже близко не подпускал, потому что "я принадлежала ему". Часто он гневно обвинял меня в сексуальных связях с моими школьными знакомыми. Во мне постоянно шла борьба: я боялась заводить Друзей и боялась одиночества, но в то же время я не хотела вовлекать в происходящее кого-то еще, зная, что это может представлять опасность для них и принести позор мне.

Я не позволяла моим взаимоотношениям с одноклассниками становиться такими близкими, чтобы мне надо было приглашать их к себе домой. А сами они не вели себя со мной настолько свободно, чтобы попытаться прийти ко мне в гости. Если звонил телефон, и кто-то спрашивал меня, я в панике думала: "Что если это кто-то из школы?"

Страх! Страх! Страх!

В выходные дни мой отец сильно напивался; он часто брал меня с собой, так как хотел, чтобы я всегда была у него под рукой. Очень часто он возвращался домой рассерженным и избивал маму. Меня он бил не сильно, но то, что он избивал мать, заставляло меня так же страдать, как если бы он бил меня.

Мой отец контролировал все, что происходило вокруг него. Он решал, когда нам ложиться спать и когда вставать; он решал, что нам есть, что надевать и на что тратить деньги; он определял, с кем нам встречаться и что смотреть по телевизору. Короче говоря, он контролировал всю нашу жизнь. Он был крайне груб как со мной, так и с моей матерью, а позже с моим единственным братом, который родился, когда мне было девять лет. Помню, как я отчаянно хотела, чтобы у меня родилась сестра. Мне казалось, что если в доме появится еще одна девочка, меня оставят в покое, по крайней мере на какое-то время.

Отец постоянно ругался, используя самые грязные и мерзкие слова. Он критиковал все и вся; по его мнению, никто из нас ни на что не был годен. В большинстве случаев нам напоминали о том, что мы - ничто, но были и моменты, когда он был совсем другим. Тогда он давал нам деньги и посылал в магазин; иногда даже покупал нам подарки. Он был манипулятором и насильником и делал все, чтобы добиться своего. Других людей он не ставил ни во что, если не мог использовать их в своих эгоистических целях.

В нашем доме не было мира. Я фактически не знала, что такое мир, пока не выросла и на долгое время не погрузилась в Божье Слово.

В возрасте девяти лет, когда я находилась у своих родственников в другом городе, я пережила рождение свыше. Втайне от них однажды вечером я побывала на богослужении, на котором говорили о спасении. Не знаю откуда, но я понимала, что нуждаюсь в спасении. Могу лишь предположить, что Бог поместил это желание в мое сердце. В тот вечер я приняла Иисуса Христа как своего Спасителя и пережила удивительное очищение. До этого из-за греха кровосмешения я постоянно чувствовала себя грязной, а теперь впервые в жизни я почувствовала себя чистой, будто кто-то омыл моего внутреннего человека. Но так как проблема от этого не исчезла, по возвращении домой мои прежние ощущения вернулись ко мне. Мне казалось, что я потеряла Иисуса, и поэтому истинный внутренний мир и радость были незнакомыми мне чувствами.

Предательство

А какова была роль моей матери в этой ситуации? Почему она не помогла мне?

Мне было восемь или девять лет, когда я сказала матери о том, что происходит между мной и отцом. Она расспросила меня обо всем и потребовала у отца ответа, однако он заявил, что я лгу, и мама решила поверить ему, а не мне. Какая женщина не хотела бы в такой ситуации поверить своему мужу? Думаю, что в глубине души она знала правду, но надеялась, что это не так.

Когда мне было четырнадцать, однажды мама вернулась из магазина раньше, чем обычно, и фактически застала нас с отцом. Увидев происходящее, она вышла из дома и вернулась через два часа, делая вид, будто она раньше не приходила и ничего не видела.

Моя мать предала меня.

Она не помогла мне, хотя должна была помочь.

Много лет спустя (тридцать лет) она призналась мне, что просто не хотела скандала. Но тридцать лет она даже не упоминала об этом! Все эти годы она была на грани нервного срыва. Каждый, кто знал ее, списывал ее состояние на климакс.

Целых два года ее лечили с помощью шокотерапии, в результате чего у нее были стерты целые участки памяти. Доктора знали, что ей необходимо забыть что-то, но не знали, что именно. Было очевидно, что какие-то воспоминания лишают ее душевного здоровья.

Мама считала, что это болезнь. В молодости она страдала каким-то женским недугом, и сейчас ее мучили его последствия. В возрасте тридцати шести лет ей удалили матку и у нее сразу же начался климакс. Тогда большинство докторов не верили в гормональные средства, и поэтому она сильно страдала. Казалось, что все возможные трудности обрушились на нее, и это было сверх ее сил.

Лично я всегда верила, что эмоциональное крушение моей матери было прямым результатом долгих лет жестокого обращения с ней. Истина состояла в том, что она не решалась посмотреть правде в глаза и разобраться с тем, что она совершила в прошлом. Помните, как Господь сказал нам: ...и познаете истину, и истина сделает вас свободными (Иоанна, 8:32). Божье Слово является истиной, и когда мы применяем его в жизни, оно отпускает пленных на свободу. Божье Слово заставляет нас также смело смотреть в лицо нашим трудностям. Если же мы пытаемся убежать от них, когда Господь повелевает действовать, мы остаемся в своих цепях.

Уходя из дома

Когда мне было восемнадцать лет, я, пока отец был на работе, ушла из дома - покинула его. Вскоре после этого я вышла замуж за молодого человека, который первым обратил на меня внимание.

Мой новый муж, как и я, имел множество проблем. Он был манипулятором, вором и жуликом. Большую часть времени он не работал, однако много ездил, и однажды он бросил меня в Калифорнии с ящиком лимонада и без цента в кармане. Я была напугана, но так как это чувство было привычным для меня, это происшествие не отразилось на мне так, как могло бы отразиться на менее травмированном человеке.

Он бросал меня несколько раз, уходя в то время, когда я была на работе. Через несколько недель или даже месяцев он обычно возвращался. Выслушав его нежные речи и извинения, я принимала его, а потом все повторялось снова. После возвращения домой он постоянно пил и встречался с разными женщинами.

На протяжении пяти лет мы играли в эту "игру", которую сами называли браком. Мы оба были молоды, нам было по восемнадцать лет, и никто из нас не знал, что означает быть родителем. Мы были совершенно не подготовлены к тому, чтобы помогать друг другу. Мои проблемы усугубились тем, что в возрасте двадцати одного года у меня случился спонтанный аборт, а позже, когда мне было двадцать два, у меня родился сын. Это произошло в последний год нашей совместной жизни. Мой муж бросил меня и переехал к другой женщине. Она жила через два квартала от моего дома и рассказывала всем, кого встречала, что ребенок, которого я жду, не от моего мужа.

Помню, что летом 1965 года я была близка к помешательству. Во время беременности я много потеряла в весе, потому что не могла есть. Не имея ни друзей, ни денег, ни медицинской страховки, я проходила осмотры у разных медиков, которые еще не были врачами. Я не могла спать, и поэтому начала принимать повышенные дозы снотворного. Слава Богу, что это никак не повлияло на меня и на моего ребенка.

То лето было чрезвычайно жарким. В моей квартире, которая находилась на третьем этаже, прямо под крышей, не было ни кондиционеров, ни вентиляторов. Моим единственным имуществом был старый автомобиль, который регулярно глох. Так как мой отец постоянно внушал мне, что однажды я приползу к нему на коленях за помощью, я твердо решила, что буду делать что угодно, но этого не допущу.

Помню, как, находясь под тяжелейшим умственным давлением, я сидела дома, просто разглядывала стены и тупо смотрела в окно. Будучи беременной, я продолжала работать почти до самых родов. Когда мне наконец пришлось оставить работу, меня взяли к себе моя парикмахер и ее мама. Роды задержались на четыре с половиной недели. Я не знала, чего ожидать, и не имела ни малейшего понятия о том, как заботиться о новорожденном. Когда наконец я родила, мой муж пришел в больницу. И так как малыш был сильно похож на него, он не мог отрицать своего отцовства. И снова, но горячо сожалел о своих похождениях и обещал измениться.

Когда пришло время выписываться из больницы, нам некуда было ехать, и тогда мой муж нашел бывшую жену своего брата, прекрасную верующую женщину, которая позволила нам пожить у нее до тех пор, пока я не смогу вернуться на работу.

Думаю, что эти детали помогут вам представить, какой была моя жизнь, В ней не было ничего стабильного, а именно в стабильности я так отчаянно нуждалась.

Летом 1966 года я дошла до такого состояния, что мне было безразлично, что со мной будет. Мысль о том, что я должна оставаться со своим мужем, была невыносимой. Во мне не было ни капли уважения к этому человеку, особенно после того, как он оказался не в ладу с законом. Я взяла своего сына и то, что могла унести с собой, и ушла. Подойдя к ближайшей телефонной будке, я позвонила отцу и спросила, могу ли я вернуться домой. Он, конечно же, был в восторге!

Прожив несколько месяцев в отцовском доме, я получила развод. Это произошло в сентябре 1966 года. К этому времени душевное состояние моей матери сильно ухудшилось. По любому поводу у нее могли начаться приступы гнева; она могла обвинять продавцов в том, что они обкрадывают ее, угрожать сослуживцам, выискивая разные причины. Она даже стала носить нож в своей сумочке. Мама гневалась и неистовствовала по любому поводу. Отчетливо помню, как однажды она била меня метлой, когда я забыла подмести пол в ванной! В то же время я делала все возможное, чтобы избегать преследований отца. Я старалась не оставаться с ним наедине.

В двух словах - моя жизнь была подобна аду.

В поисках развлечений я начала посещать бары по выходным. По всей вероятности, я искала кого-то, кто бы меня любил. Я выпивала пару стаканов, однако напивалась крайне редко, потому что фактически алкоголь меня не привлекал. Я не шла в постель с мужчинами, с которыми знакомилась. И хотя в моей жизни царила полная неразбериха, во мне сохранялось желание оставаться чистой.

Будучи смущенной, напуганной, одинокой и разочарованной, я часто молилась: "Дорогой Бог, позволь мне узнать счастье... когда-нибудь. Пошли мне кого-то, кто бы по-настоящему любил меня - и пусть он приведет меня в церковь".

Мой рыцарь в сияющих доспехах

Мои родители владели квартирой, которая была рассчитана на две семьи, и занимали лишь одну ее половину. Один из квартиросъемщиков работал с человеком по имени Дэйв Майер. Однажды Дэйв подъехал к нашему дому, чтобы зайти за другом и идти играть с ним в шары. Я мыла машину матери. Он увидел меня и попытался завести разговор, но я отвечала ему с присущим мне сарказмом. Когда он спросил, хочу ли я помыть и его машину, после того как помою свою, я резко ответила: "Если тебе надо помыть машину, делай это сам!" Имея горький опыт со своим отцом и бывшим мужем, я не доверяла этому мужчине, и это еще слабо сказано!

Однако Дэйв был водим Святым Духом. Рожденный свыше и исполненный Духа, он любил Бога всем сердцем. Ему было двадцать шесть лет, он был готов жениться и вот уже шесть месяцев молился о том, чтобы Бог привел его к предназначенной ему женщине. Он даже просил Господа о том, чтобы эта женщина нуждалась в его помощи! Так как Дэйв был водим Господом, мой сарказм не оскорбил его, а наоборот, послужил ободрением. Позже он сказал своему сослуживцу, что хотел бы со мной встретиться. Вначале это меня очень смутило, но потом я решила согласиться. После пятой встречи Дэйв попросил моей руки. Он сказал, что уже во время первой нашей встречи он знал, что хочет взять меня в жены, но решил подождать с предложением несколько недель, чтобы не испугать меня.

Говоря о себе, могу сказать, что я не имела ни малейшего представления о том, что такое любовь, и не рвалась связать свою жизнь с еще одним мужчиной. Но так как ситуация в доме становилась все более невыносимой и я жила в постоянной панике, я решила, что хуже того, что происходит, быть не может.

Дэйв спросил, согласна ли я идти с ним в церковь, и я с радостью согласилась. Помните, одной из моих молитвенных просьб было, чтобы человек, которого пошлет мне Господь, любил меня и привел меня в церковь. Во мне горело желание жить жизнью христианина, но я также знала, что мне нужен сильный руководитель. Дэйв обещал быть хорошим отцом моему мальчику, которому тогда было 10 месяцев. Я дала ему имя моего брата - Дэйвид. Это было мое любимое мужское имя. И до сих пор я удивляюсь тому, как, несмотря на мое глубокое отчаяние, осуществлялся прекрасный план Господа для моей жизни.

7 января 1967 года состоялась наша свадьба, однако мы не сразу стали счастливыми! Замужество, как и посещение церкви, не решило моих проблем, так как эти проблемы были не в моем доме и не в моем браке - они были во мне, в моих исковерканных, раненых чувствах.

Надругательства делают человека эмоциональным инвалидом, не способным поддерживать здоровые длительные взаимоотношения. Я хотела любить и быть любимой, но не могла. Подобно моему отцу я стремилась к контролю над людьми, к манипуляции, я была озлобленной, пессимистичной, властной, я осуждала и критиковала все и всех подряд. Из меня потоком лилось все то, от чего я так страдала в детстве. Испытывая жалость к себе и обиду, я была грубой и подавленной. Можно было бы продолжить, но думаю, что картина вам уже ясна.

Я работала, Дэйв работал. Мы вместе ходили в церковь. В целом мы ладили, однако это происходило благодаря тому, что Дэйв был человеком очень покладистым и терпимым. Обычно он уступал мне, а в тех случаях, когда он стоял на своем, я злилась. Мне казалось, что правда всегда была на моей стороне. Я была убеждена, что проблемы существуют у кого угодно, но только не у меня.

Если вы помните, я пережила рождение свыше. Я любила Иисуса и верила, что грехи мои прощены и после смерти я попаду на небеса. Однако в обыденной жизни я не знала побед, мира и радости. Будучи уверенной в том, что христиане должны быть счастливыми людьми, я не могла сказать о себе этого! У меня фактически не было даже представления о том, что такое праведность, обретенная через кровь Иисуса. Постоянно я чувствовала осуждение и была неуправляемой. Я не испытывала ненависти по отношению к себе самой лишь тогда, когда стремилась к достижению какой-то личной цели, так как это наделяло меня некоторым чувством личного достоинства.

Я по-прежнему думала, что со мной все было бы в порядке, если бы изменились обстоятельства и другие люди. Если бы мой муж, мои дети, мое финансовое положение, мое здоровье изменились, все было бы отлично. Если бы я могла отправиться в отпуск, купить новую машину или новое платье... Если бы я могла чаще выходить из дома, найти работу, заработать больше денег, тогда я была бы наконец счастливой и удовлетворенной. Все это время я занималась тем, о чем говорится в Книге пророка Иеремии (2:13): я рыла колодцы там, где не было воды.

Трагическая ошибка состояла в том, что я пыталась найти Царство Божье (которое согласно Посланию римлянам (14:17) есть праведность, мир и радость) в каких-то обстоятельствах, вещах и других людях. Как учил нас Иисус в Евангелии от Луки (17:20,21) и как говорил апостол Павел в Послании Колоссянам. Царство Божье находится внутри нас: "Христос в вас, упование славы" (Колос. 1:27), а я этого не осознавала. Радость я могла найти лишь "в Нем", но потребовались годы, чтобы я осознала это.

Я пыталась заслужить праведность хорошим поведением, делами плоти. Я стала членом комитета церкви по евангелизации и членом совета церкви. Мой муж был старейшиной церкви, а дети посещали приходскую школу. Я старалась все делать правильно. Я старалась, старалась и старалась, однако мне не удавалось уйти от ошибок. Эта борьба лишала меня сил и делала меня несчастной; я чувствовала себя расстроенной!

Я не знала сути проблемы

Все это время мне даже и в голову не приходила мысль о том, что причина моих страданий лежит в прошлом - в надругательствах надо мной и отвержении. Мне казалось, что все это уже позади. Да, физически это со мной уже не происходило, однако мое прошлое было "записано" в моих эмоциях и моем разуме. Я по-прежнему ощущала влияние прошлого и по-прежнему действовала в соответствии с этим. Я нуждалась в эмоциональном исцелении! Согласно Слову я была новым творением во Христе (1 Кор. 5:17), однако эта истина еще не стала реальностью. Я все еще жила в соответствии со своим собственным разумом, своей волей и своими эмоциями, которые были искалечены моим прошлым. Хотя Иисус заплатил за мое полное освобождение, я не знала, как принять Его великодушный подарок.

3

Пристрастия, вызванные жестоким обращением

Первое, что необходимо понять, это то, что наше поведение является лишь плодом чего-то. Насильником человек становится, и на это бывают какие-то причины. Его поведение является плохим плодом плохого дерева, у которого плохие корни. Я часто повторяю: "Плохие плоды рождает дерево, которое имеет плохие корни; хорошие плоды рождает дерево, у которого хорошие корни".

Очень важно пристально рассмотреть ваши "корни". Если в прошлом вы терпели много обид или жестокости, для вас имеется благая весть: вас можно взять из плохой почвы и пересадить в добрую почву - в Иисуса Христа, чтобы вы укоренились и утвердились в Нем и Его любви (Еф., 3:17; Кол., 2:7).

Вы будете привиты Иисусом. Как ветвь, вы будете привиты к Нему, Который есть Корень и Лоза (Иоанна, 15:5), и начнете получать текущие в Нем "соки" (все богатство Его любви и благодати). Другими словами, если вы не получали всего, что необходимо для того, чтобы человек вырос душевно здоровым, Иисус готов дать вам это сейчас.

В моей жизни было очень много дурных плодов, от которых я старалась избавиться своими силами. Я работала над собой и над своим поведением. Но как только я избавлялась от одного

недостатка, на поверхности появлялись два-три новых. Это напоминало рост сорняков.

Мои усилия состояли в том, что я срывала их видимую часть, а корень оставался нетронутым. Корень жил и продолжал давать все новые побеги новых проблем.

Знакома ли вам такая "борьба с сорняками"?

В качестве иллюстрации Господь дал мне следующий пример: бывало ли так, что, открыв дверцу холодильника, вы чувствовали неприятный запах? Вы знали, что что-то испортилось, однако чтобы обнаружить, что именно вызывает запах, вам нужно было все из холодильника убрать.

Этот же принцип действует в нашей личной жизни. Эмоциональные проблемы, возможно, возникают из-за того, что в глубине вашей души лежит что-то "испорченное". Чтобы дойти до причины проблемы и уничтожить ее, вам придется провести "сортировку" - убрать все, что мешает.

Помните, пересадка из плохой почвы в добротную может быть сложной и болезненной. Прививание к новому дереву требует времени. Мы наследуем обетования верой и долготерпением (Евр., 6:12), поэтому наберитесь терпения. Бог всегда заканчивает начатое Им дело (Фил., 1:6). Он является Начинателем и Совершителем (Евр., 12:2).

Плохие плоды

В моей жизни было столько плохих плодов, что я регулярно переживала приступы депрессии, пессимизма, жалости к себе, Я раздражалась, во мне проявлялся синдром "дайте лишь повод к ссоре". Мной овладевал дух деспотизма и контроля, я была резкой, безжалостной и суровой. Я осуждала. Я долго хранила обиды и жила с чувством страха, особенно страха, быть отвергнутой. Внешне я была одним человеком, а внутренне - совсем другим. Я играла роль уверенного в себе человека, и в какой-то мере была им. И все же мое мнение о себе было крайне низким, а моя так называемая уверенность основывалась не на том, кем я являюсь во Христе, а на благоприятном мнении обо мне других: на том, как я выгляжу, на моих достижениях и других внешних факторах. Многие считают себя уверенными людьми, однако как только эта маска срывается, взору открываются до смерти напуганные люди! Так жила и я - в смятении и внутренних муках.

Я чрезвычайно рада тому, что не пристрастилась к наркотикам или алкоголю. Единственным физическим пристрастием было курение. Алкоголь мне не нравился. Выпив пару стаканов, я легко пьянела, но дальше этого никогда не шла.

Способность контролировать себя всегда была присуща мне. Я не могла и думать о том, чтобы кто-то другой или что-то контролировали меня; это было частью моей сущности, и только поэтому я не увлеклась наркотиками, То, что отец так долго управлял моей жизнью, смогло развить во мне решимость не допускать, чтобы что-то управляло мной. И хотя я не могла справиться со своими внутренними проблемами, у меня хватало ума держаться подальше от того, что вызывало зависимость.

Какое-то время по предписанию врача я принимала таблетки для похудения (у меня всегда было килограммов двенадцать лишнего веса). Они оказывали на меня эффект наркотиков. Я не знала, как вредны эти таблетки, и мне нравилось, что они поднимали мне настроение на весь день! Когда я употребляла это лекарство, я могла работать, как автомат: убирая дом, я чувствовала творческий подъем, я была дружелюбной; я была "на небе". Когда же их влияние ослабевало, я теряла силы! Мой вес не убывал, а эти пилюли лишь на какое-то время сбивали мой аппетит - до того момента, когда кончалось их действие. Весь день я могла не есть, а вечером, чувствуя себя подавленной, я съедала порцию за весь день. Помню, я долго размышляла по поводу того, следует ли мне продлевать курс; однако внутри себя я "просто знала", что это выльется в пристрастие, и потому перестала их принимать.

Теперь я понимаю: моя способность избегать то, что могло уничтожить меня, была результатом того, что я приняла Иисуса в возрасте девяти лет. И хотя я не знала, как следует развивать взаимоотношения с Господом, Он всегда был рядом и помогал мне; просто я, будучи в неведении, тогда не осознавала этого. Потребовались годы, чтобы я стала замечать эти благословения.

Я знаю, что благодать и милость Божья удержали меня от таких серьезных проблем, как преступления, наркотики, алкоголизм и проституция. Благодарю Господа, и все еще изумляюсь тому, как Он хранил меня. И хотя у меня не было проблем такого рода, я имела множество других. Плохие корни вызвали появление плохих плодов.

Притворство

Моя жизнь была жалкой и несчастной. Однако же, как и многие другие, я притворялась, что все у меня в порядке. Люди часто притворяются ради блага других, но часто и ради себя, не желая посмотреть правде в глаза и разобраться с проблемой.

Не думаю, что я действительно понимала всю прискорбность своего состояния до того, как начала читать Божье Слово и получать какое-то эмоциональное исцеление. Может ли человек, не знавший истинного счастья, понимать, чего он лишен? Не помню, чтобы я когда-то могла полностью расслабиться и чувствовать себя счастливой, как дитя. Тот, кто живет в постоянном страхе, не может наслаждаться жизнью.

Помню, как однажды вечером - это было уже после нашей женитьбы - Дэйв рассказывал мне о своем детстве. Помимо него в семье было еще семеро братьев и сестер, и в их доме царили любовь и веселье: они проводили лето в деревне, ездили на пикники, играли в разные игры. У них было много друзей. Их верующая мать играла с ними и рассказывала им об Иисусе. Они жили не богато, так как потеряли отца - он умер от болезни печени, вызванной алкоголизмом. Влияние матери, ее молитвы и личный пример помогали детям держаться подальше от неприятностей.

Они пребывали в любви, в которой мы все нуждаемся и ради которой мы созданы.

В тот вечер, когда Дэйв рассказывал мне о радостях, которые он разделял со своей семьей, и о том, какими счастливыми были годы его молодости, я вдруг осознала, что мне все это не нравится. Я не могла вспомнить ни одного счастливого мига в своем детстве! У меня украли то, что нельзя вернуть. Я чувствовала себя жестоко обманутой. Возможно, вы переживаете то же самое. Если это так, то Бог сделает для вас все, что Он сделал для меня. Он возместит вам все ваши потери. Он Сам будет вашей наградой и компенсацией за все, чего вас лишили.

Я поняла, что пришла пора прекратить притворство и посмотреть в глаза истине. Прошлое оставило во мне свой след - некоторые пагубные привычки. Это прошлое существовало, и вину за это не должны были нести ни Дэйв, ни мои дети. Было бы несправедливо заставлять их страдать от того, что не было в их власти изменить.

Пагубные пристрастия

Пагубные пристрастия, к которым могут привести надругательства, невозможно сосчитать. Я перечислю некоторые из них;

Злоупотребление химическими веществами

Алкоголь Наркотики (нелегальные и предписанные врачом)

Одержимость деньгами

Чрезмерные траты Накопление

Неправильное питание

Повышенное чувство голода

Потеря аппетита

Ожирение, вызванное перееданием

Примечание. Некоторые люди, склонные к легкому образу жизни, намеренно остаются полными, чтобы быть менее привлекательными. Они боятся, что не смогут выдержать искушения. Те, кто были лишены любви, много едят, пытаясь возместить то, чем были обделены.

Эмоциональные синдромы

Гнев Печаль Страх

Возбужденность Религиозность

Неестественная радость (застывшая улыбка; кажущееся отсутствие гнева; смех в неподходящие моменты; одни лишь "радостные" разговоры)

Склонности разума

Излишняя мелочность Беспокойство

Непрестанное говорение Похотливые мысли

Неуравновешенный разум (отсутствие покоя; постоянный контроль над тем, что говоришь, что делаешь, как реагируешь, и т.д.)

Одержимость какими-то действиями

Работа

Спорт

Чтение

Азартные игры

Физические упражнения

Телевидение

Содержание излишне большого количества домашних

животных

Пристрастия, порожденные волей

Контролирование. Человек, который контролирует других, считает, что он в любой ситуации должен добиваться своего. Он не может подчинить чувства логике. Он чувствует себя в безопасности только тогда, когда держит ситуацию в своих руках.

Нахождение под чьим-то контролем. Человек, который привык находиться под чьим-то контролем, становится настолько пассивным, что подчиняет свою волю другому и делает все, что ему говорят. Он может отдать свою волю в руки дьявола и стать одержимым или глубоко подавленным. Он стыдится всего и считает, что ничего не достоин, даже права на собственный выбор.

Повторение. Человек, склонный к таким проявлениям, относится к своим детям так, как относились к нему в детстве, или, будучи уже взрослым, снова и снова ставит себя в положение, в котором он находился в детстве. Похожие сцены возвращают его в прошлое, и он сам начинает злоупотреблять ситуацией, чтобы его воспоминания не были такими болезненными.

Пример. Мужчина, которого в детстве избивал отец, может избивать своих детей, чтобы, став обидчиком, заглушить болезненные воспоминания и уже не бояться того, что он сам может стать жертвой. Женщина, которая потерпела физическое, сексуальное или эмоциональное надругательство со стороны отца, может выйти замуж за человека (и не один раз), который будет относиться к ней точно так же, как ее отец. Она может чувствовать себя недостойной чего-то лучшего, ей может казаться, что она заслуживает именно такого отношения. Она может даже провоцировать своего обидчика на жестокие действия.

Навязчивая заботливость. Люди, которые недооценивают себя, часто находят себя в заботе о тех, кто в них нуждается. Они чувствуют себя такими никчемными, что забота о других, помощь, угождение и хорошее отношение ко всем позволяет им чувствовать себя нужными.

Сотворенные для того, чтобы быть довольными собой

Как человеческие существа мы были сотворены Богом, чтобы чувствовать себя счастливыми и иметь внутреннее удовлетворение. Мы должны нравиться себе, иначе наше поведение станет неконтролируемым и появятся пагубные пристрастия, которые позволят нам чувствовать себя "хорошо" - пусть даже на короткое время какой-то наркоман, например, начал употреблять наркотики только потому, что испытывал невыносимую боль; он хотел избавиться от нее и чувствовать себя "хорошо", хотя бы ненадолго. Точно так же обстоит дело с алкоголем. Многие люди употребляют пищу в качестве утешения. Человек получает удовольствие от еды; когда ты поел, ты чувствуешь себя хорошо, и именно поэтому многие злоупотребляют едой. Люди, которые едят слишком много, чаще всего страдают от недостатка любви. Если это чувство удовлетворения не приходит изнутри, они ищут возможности получить его где-то извне.

Если у вас есть подобные пристрастия, эта глава поможет вам осознать суть проблемы. Вы можете провести остаток жизни в борьбе с плохим поведением (плохими плодами) и не освободиться от него, если не отсечете плохие корни.

4

Наконец любима

Если вы когда-либо пострадали от надругательств, вы, наверное, уже знаете, в каких областях у вас имеются проблемы. Однако лишь выявить проблему недостаточно. Не предложив путь их решений, можно усугубить положение. Если бы я только указала на ваши проблемы, вы были бы еще более разочарованы, чем до того, как прочли эту книгу.

Я намерена изложить вам основные истины, которые принесли мне душевное исцеление. Хочу напомнить вам слова апостола Павла: "Бог нелицеприятен" (Деяния, 10:34). То, что Он сделал для одного из Своих детей, Он сделает и для другого, если это обещано Словом.

Процесс исцеления

Мой первый муж не знал, как любить, поэтому в наших взаимоотношениях я не нашла ни капли любви. И хотя мой чудесный второй муж Дэйв искренне любил меня, мне по-прежнему было трудно, так как я не знала, как быть любимой. Я бросалась из одной крайности в другую, то, отвергая его любовь и строя стены вокруг своей души, чтобы убедиться, что никто уже меня не обидит, то, требуя от него, чтобы он любил меня такой совершенной и высокой любовью, на которую человек вообще не способен.

В первом послании Иоанна (4:18) мы читаем, что совершенная любовь изгоняет страх. Только один Бог способен любить совершенно и безупречно. Как бы сильно два человека ни любили друг друга, они остаются людьми. Как говорит наш Господь; "...дух бодр, плоть же немощна" (Матф., 26:41). Люди всегда разочаровывают друг друга, и человеческая любовь по природе своей всегда в чем-то несовершенна.

Я пыталась получить от Дэйва то, что мне мог дать один лишь Бог, - чувство собственного достоинства. Мне хотелось, чтобы любовь моего мужа была безупречной, чтобы он относился ко мне идеально и чтобы я наконец смогла нравиться самой себе. Каждый раз, когда ему это не удавалось, я расстраивалась, обижалась и строила стену между нами, долгие дни и даже недели не подпуская его близко к себе.

Многие из тех, кто в прошлом пострадал от надругательств, не способны поддерживать длительные здоровые взаимоотношения либо потому, что не знают, как быть любимыми, либо потому, что завышают свои требования к супругу, добиваясь от него того, что может дать лишь Бог. Разочарование, которое приходит в результате того, что человек не способен выполнить эти требования, часто расстраивает семьи.

Этот же принцип может быть отнесен и к дружбе. Однажды ко мне подошла женщина и сказала:

"Джойс, помогите мне. Я так одинока. Я сама уничтожаю дружбу, которая завязывается у меня с кем-нибудь". Эта женщина так жаждала любви, что, найдя человека, который обратил на нее внимание, пыталась получить от него за все долги прошлого, хотя он не был должен ей абсолютно ничего. Так новые друзья оставляли ее.

Божья безграничная, безусловная и совершенная любовь.

Однажды, читая Библию, я наткнулась на такое утверждение во втором послании коринфянам (5:7):

"Ибо мы ходим верою (мы живем и ведем себя в соответствии с нашими убеждениями или верой, принимая во внимание отношение человека к Богу и духовным вещам, с доверием и святым рвением; так мы живем), а не видением".

На этом месте Святой Дух остановил меня и спросил: "Джойс, какого ты мнения о своих взаимоотношениях с Богом? Веришь ли ты в то, что Он любит тебя?"

Когда я начала исследовать свое сердце и изучать, что говорит Слово Божье на эту тему, я пришла к выводу, что я действительно верю в Божью любовь ко мне, только в моем понимании эта любовь является условной.

Библия учит нас тому, что Бог любит нас совершенной и безусловной любовью. Его идеальная любовь основывается не на нашем совершенстве. Она не основывается не на чем ином, как на Нем Самом. Бог есть любовь (1 Иоанна, 4:8). Любовь не является Его "занимаемой должностью"; любовь - это то. Кем Он является. Бог любит нас всегда, но часто мы перестаем принимать Его любовь, особенно тогда, когда наше поведение не является идеальным.

Хочу, чтобы мы остановились здесь ненадолго и прочли несколько отрывков из Писания, которые имеют для меня особое значение. Прочитайте их не спеша. Хорошенько освойте их и позвольте им стать частью вас:

И мы познали (осознали, признали, ощутили благодаря наблюдениям и личному опыту) любовь, которую имеет к нам Бог, и уверовали в нее (придерживаемся ее, убедились в ней и полагаемся на нее). Бог есть любовь, и пребывающий в любви остается и пребывает в Боге, и Бог остается и пребывает в нем.

(В этом единстве и общении с Ним) любовь достигает в нас такого совершенства и такой полноты, что мы имеем дерзновение в день суда (решительность и смелость встретиться с Ним), потому что поступаем в этом мире так, как Он.

В любви нет страха (не существует опасений), но совершенная (зрелая, идеальная) любовь прогоняет страх от дверей и уничтожает всякий след ужаса, потому что со страхом приходят мысли о наказании и боящийся не достигает высшей меры любви (не возрастает до совершенной полноты любви}.

Мы любим Его, потому что Он прежде любил нас.

1 Иоанна, 4:16-19

Любовь Божья к нам открылась (была проявлена) в том, что Бог послал в мир Своего единородного и уникального Сына, чтобы мы получили жизнь через него.

В том любовь, что не мы возлюбили Бога, но Он возлюбил нас и послал Сына Своего в умилостивление (как искупительную жертву) за грехи наши.

Возлюбленные! Если так (сильно) возлюбил нас Бог, то и мы должны любить друг друга.

1 Иоанна, 4:9-11

Кто отлучит нас от любви Божией: страдание, или бедствие, или скорбь? Горесть или нужда? Гонение, или голод, или лишения, или опасность, или меч?

Римлянам, 8:35

Ибо я уверен и не имею сомнений (убежден) в том, что ни смерть, ни жизнь, ни ангелы, ни начальства, ни силы, ни надвигающаяся угроза, ни будущее,

Ни высота, ни глубина, ни одно из творений не может отлучить нас от любви Божией во Христе Иисусе, Господе нашем.

Римлянам, 8:38,39

Верою (реально) вселиться (осесть, пребывать, обрести постоянное местожительство) Христу в сердца ваши!

Чтобы вы, укорененные в любви и утвержденные в любви, могли постигнуть со всеми святыми (Божьим преданным народом - выражением этой любви), что есть (ее) широта и долгота, и глубина и высота,

И (вы могли действительно) уразуметь (познать на практике благодаря личному опыту) превосходящую разумение (т.е. знания без опыта) любовь Христову, чтобы вам (всему вашему существу) исполниться всею полнотою Божьею (обрести высшую меру божественного присутствия и стать телом, исполненным и переполненным Самим Богом)!

Ефесянам, 3:17-19

А такая надежда не разочаровывает, не обманывает и не постыжает нас, потому что любовь Божия излилась в наши сердца Духом Святым, данным нам.

Римлянам, 5:5

Вот, Я навечно начертал тебя (сделал татуировку твоего лица) на ладонях Моих...

Исайи,49:16

Отрывок из Писания в Первом послании Иоанна (4:16) стал для меня ключевым, так как он говорит о том, что мы должны понимать и осознавать Божью любовь и быть уверенными в ней. Я не понимала и не осознавала Божьей любви, и потому не была уверена в Его любви ко мне.

Когда дьявол осуждал меня, я не знала, что можно сказать: "Да, я совершила ошибку", а потом обратиться к Богу попросить Его прощения, принять Его любовь и идти дальше. Вместо этого я проводила часы и дни с чувством вины по поводу каждой, самой мелкой, ошибки. Это были настоящие мучения. Иоанн говорит нам, что страх мучает, а совершенная любовь Божья изгоняет страх (1 Иоанна, 4:18). Божья любовь ко мне была совершенной потому, что она основывалась на Нем, а не на мне. Именно поэтому Он любил меня даже тогда, когда я терпела неудачи.

Бог любит вас совершенной " и безусловной любовью. Когда вы терпите неудачи. Он продолжает любить вас, так как Его любовь основана не на вас, а на Нем Самом. Как вы поступаете, когда совершаете ошибку: перестаете принимать Божью любовь и начинаете наказывать себя, сохраняя чувства вины и самоосуждения? На протяжении сорока лет жизни я ощущала вину и разочарование. Куда бы я ни шла, я "верно" несла свою ношу вины. Эта ноша была тяжелой, но я никогда не бросала ее. Я регулярно совершала ошибки и чувствовала вину по поводу каждой из них. В Послании римлянам (8:33-35) апостол Павел сказал:

Кто будет обвинять избранных Божиих, если (Сам) Бог оправдывает их (возвращает правильнее положение по отношению к Себе? Кто выйдет вперед и станет обвинять или порицать тех, кто избран Богом? Будет ли осуждать Бог, Который оправдывает пас?) Кто осуждает (нас)? Христос Иисус ли (Мессия), Который умер, но и воскрес из мертвых» и воссел одесную Отца и ходатайствует за нас?

Кто отлучит нас от любви Христовой?...

Цель дьявола состоит в том, чтобы отлучить нас от Божьей любви, потому что именно Божья любовь является главным фактором нашего эмоционального исцеления.

Мы созданы для любви. В Послании Ефесянам (2:2-4) Павел говорит, что Бог настолько богат милостью, что Он спас нас и дал нам то, чего мы не заслуживали, чтобы выразить Свою глубокую любовь по отношению к нам. Поразмыслите над этим. Бог предназначил нам Свою любовь. Он должен любить нас - Он есть любовь!

Мы с вами сотворены для любви! Грех отделил нас от Бога, но Он любил нас так сильно, что послал Своего единственного Сына Иисуса умереть за нас, искупить нас, чтобы затем излить на нас Свою великую любовь. Нам лишь нужно начать верить в то, что говорит Библия о наших взаимоотношениях с Богом. Если мы сделаем это, процесс исцеления может начаться.

В первый год нашего служения с Дэйвом "Жизнь в Слове" Святой Дух работал со мной, раскрывая мне Божью любовь. Я завела тетрадь, куда записывала все то особое, что Господь делал для меня в это время - в большинстве это были разного рода мелочи, которые говорили о том, что Бог любит меня. Благодаря этому методу я начала лучше осознавать Его безусловную любовь ко мне. Эта тетрадь помогала мне помнить о Его любви.

Если вы способны поверить в то, что Бог, Который столь совершенен, любит вас, то вы способны поверить и в то, что вы достойны любви.

Какое влияние оказывает безусловная любовь на жизнь человека

Я знаю, что Иисус любит меня. Он любит меня, не выдвигая никаких условий.

ПОЭТОМУ Его любовь ко мне основана на том, Кем является Он.

ПОЭТОМУ я не заслужил и не могу заслужить Его любовь.

ПОЭТОМУ меня нельзя отделить от Его любви. Когда я послушен, Он благословляет меня.

Когда я непослушен, мне приходится страдать от последствий этого. Ему может не понравиться мое поведение, но Он всегда любит меня.

ПОЭТОМУ так как я пережил Божью любовь, я знаю, что любим.

ПОЭТОМУ (так как я знаю, что Бог любит меня) я способен поверить в то, что и люди могут любить меня.

ПОЭТОМУ я способен доверять тем, кто искренне любит меня.

ПОЭТОМУ я принимаю любовь людей, которые выражают ее.

ПОЭТОМУ (так как моя потребность в любви и в чувстве собственного достоинства удовлетворена Богом) я не нуждаюсь в подтверждении моей значимости со стороны людей.

ПОЭТОМУ, хотя у меня есть нужды, которые может удовлетворить только кто-то другой (партнерство, привязанность, веселье), они сбалансированы и даны Богом. Я пытаюсь быть честным в стремлении удовлетворить эти нужды.

ПОЭТОМУ я ожидаю, что другие будут честными со мной. Я легко принимаю критику, если она высказывается с любовью.

ПОЭТОМУ (так как я знаю, что являюсь уникальным Божьим творением) любовь, которую я предлагаю другим, имеет ценность.

ПОЭТОМУ я не должен быть идеальным. Или люди будут любить меня таким, какой я есть, или не будут любить вовсе. Мне важно, чтобы меня любили за то, что я собой представляю.

ПОЭТОМУ я могу не думать о том, какого мнения ОБО МНЕ другие люди, и концентрироваться на них и ИХ НУЖДАХ.

ПОЭТОМУ я способен поддерживать здоровые длительные взаимоотношения любви.

Какое влияние оказывает на жизнь человека любовь, выдвигающая условия

Иисус любит меня, но... Его любовь не является безусловной.

ПОЭТОМУ Его любовь зависит от моего поведения.

ПОЭТОМУ я должен заслуживать Его любовь, угождая Ему.

ПОЭТОМУ когда мне удается угодить Ему, я чувствую, что любим. Когда же мне это не удается, я чувствую себя отвергнутым.

ПОЭТОМУ если Бог, Который любит всех, не всегда любит, принимает меня и дорожит мной, как я могу поверить, что я ценен и достоин любви?

ПОЭТОМУ я не верю в то, что являюсь личностью, которую можно принять и любить.

ПОЭТОМУ я не способен доверял, людям, которые утверждают, что любят меня. Я не верю в их искренность, так как считаю, что они просто еще не знают меня.

ПОЭТОМУ я не могу принять любовь других. Я отталкиваю ее. Я пытаюсь доказать, свою правоту - то, что я НЕДОСТОИН любви и что в конечном счете они вое равно отвергнут меня.

ПОЭТОМУ обычно так и случается.

ПОЭТОМУ я использую мирские стандарты (деньги, внешний вид, общественное положение и т.д.), чтобы доказать себе и другим, что я чего-то СТОЮ. Другие должны постоянно доказывать, что любят меня.

ПОЭТОМУ чтобы чувствовать себя хорошо, мне нужно, чтобы каждый день люди убеждали меня в том, что любят меня.

ПОЭТОМУ я ищу у людей то, что может дать один лишь Бог - чувство собственного ДОСТОИНСТВА.

ПОЭТОМУ я выдвигаю любящим меня людям невыполнимые требования, что приводит их в отчаяние. Я постоянно недоволен тем, что они дают мне. Я не позволяю им быть честными со мной. Я сосредоточен на себе самом и надеюсь, что и другие будут думать исключительно обо мне.

ПОЭТОМУ (так как я не люблю себя таким, какой я есть) я не жду, чтобы другие любили меня. Зачем кому-то любить ненужное, никчемное существо?

ПОЭТОМУ я пытаюсь своими ДЕЛАМИ заслужить их любовь. Мои действия порождены не желанием любить, а желанием БЫТЬ ЛЮБИМЫМ. В большинстве своем мои действия концентрируются вокруг моей персоны, поэтому люди, которых я люблю, чувствуют себя не любимыми, а используемыми. Я пытаюсь избежать отвержения, вместо того чтобы строить взаимоотношения любви.

ПОЭТОМУ я не способен поддерживать здоровые длительные взаимоотношения любви.

Как только начинаешь осознавать, что ты принят и любим Богом, начинаешь принимать и любить самого себя. Затем ты не только способен на ответную любовь к Богу, но и на любовь к другим людям.

Вы не можете отдать то, чего не имеете!

Многие люди принимают Иисуса и сразу пытаются любить других. Чаще всего это приводит к самоосуждению, так как они узнают, что не способны любить всех. Невозможно кого-то искренне любить, если вы еще не получили любовь Божью, потому что без нее вам нечего отдавать другим.

В 13-й главе Первого послания коринфянам, часто называемой "главой любви", Павел четко выделяет эту истину. В 1-м стихе он дает такое определение любви: это "осознанное, намеренное, духовное посвящение, вдохновленное Божьей любовью к нам и в нас". Вся 13-я глава учит нас тому, какой должна быть любовь, но и указывает на то, что сначала в нас должна быть Божья любовь.

Большинство людей верят в то, что Бог любит их только тогда, когда они этого заслуживают. Проблемы возникают оттого, что они не чувствуют себя достойными Божьей любви, хотя они отчаянно нуждаются в ней.

Приводимые таблицы иллюстрируют длительный эффект того, что происходит в человеке после того, как он принимает (или не принимает) Божью любовь. Мнение о том, что Божья любовь зависит от нас, является обманом, который порождает множество проблем в нашей жизни. Мнение же о том, что Бог любит нас, не выдвигая никаких условий, приносит много радости и благословений.

Принимая Божью любовь

Я советую вам решить для себя, что вы примете Божью любовь. Вот некоторые практические рекомендации, которые помогут вам сделать это. Я пользовалась ими под руководством Господа и верю, что они будут полезны и вам. Однако помните, что каждый из нас является особенным и уникальным и что Бог имеет для каждого из нас индивидуальный план.

Пусть разнообразие методов не смущает вас.

1. Говорите самому себе, мысленно и вслух: "Бог любит меня". Говорите это часто и позволяйте этой истине утвердиться в вас. Повторяйте эти слова как можно чаще: проснувшись утром, отправляясь спать вечером, на протяжении всего дня. Посмотрев на себя в зеркало, назовите себя по имени и скажите: "_______________________, Бог любит тебя".

2. Заведите дневник, куда бы вы записывали все доброе, что Бог делает для вас - как что-то значительное, так и мелкое. Для личного ободрения прочитывайте список не реже раза в неделю. Уверена, что это доставит вам столько же радости, сколько доставляло мне.

3. Выучите наизусть несколько мест Писания, которые говорят о Божьей любви к вам.

4. Прочитайте несколько хороших книг о Божьей любви. Рекомендую мою книгу под названием "Скажи им, что Я люблю их".

5. Молитесь Святому Духу, Учителю, чтобы Он Дал вам откровение о Божьей любви.

5

Научись следовать за Святым Духом

Когда люди приходят к выводу о том, что они нуждаются в эмоциональном исцелении и что многие из их проблем - результат переживаний прошлого, чаще всего они рвутся делать все необходимое, чтобы стать здоровыми.

Это понятно. Однако важно позволить Святому Духу вести и направлять вас в процессе исцеления. Бог сначала послал Иисуса Христа на землю, чтобы выкупить ваше полное исцеление. Когда это свершилось, Он послал Своего Святого Духа передать вам то, что было куплено кровью Его Сына.

В Евангелии от Иоанна (16:7) Иисус говорил ученикам о том, что Его уход на небеса к Отцу будет им на пользу, так как только в этом случае придет Утешитель. Утешителем является Святой Дух. Один из переводов Библии называет Его также Помощником, Защитником, Ходатаем и Опорой. В ходе исцеления вам нужно будет узнать все грани служения Святого Духа.

Ищите благочестивых советчиков

Не следует спрашивать совета у кого попало. Сначала молитесь и спросите у Господа: хочет Он, чтобы вы шли к другому человеку за советом, или Он желает Сам быть вашим советчиком?

У меня было множество проблем, однако лишь однажды я попросила совета у другого человека. Я посетила служителя - женщину, которая тоже пострадала в своей жизни от надругательств. Не хочу дискредитировать ее, но она не смогла мне помочь. И это не ее вина, так как она просто-напросто не была помазана Господом на то, чтобы помочь мне.

Бог не обязан давать Свое помазание на то, инициатором чего Он не является.

Люди часто ищут совета у других, не принимая во внимание направление, по которому их ведет Святой Дух, и поэтому такие советы не дают доброго плода.

Если вы оказались в сложной ситуации, перед тем, как бежать к людям, бегите к Престолу Божьему.

Конечно же, я отнюдь не утверждаю, что искать совета плохо. Я всего лишь советую сначала молиться и позволить Господу вести и направлять вас через Святого Духа. Позвольте Ему выбрать правильного советчика для вас. Только то, что какой-то человек пережил то же, что и вы, или что он является вашим близким другом, не означает, что он будет для вас идеальным советчиком. Поэтому я повторяю - молитесь

Ни в коей мере я не хочу сказать, что вы не должны искать помощи у людей только потому, что я этого не делала. Мы очень разные. Мой характер отличается силой, решительностью, самодисциплиной и целенаправленностью. Эти черты помогли мне идти к моей цели - к эмоциональному здоровью. Другим, возможно, необходимо больше помощи со стороны, им нужен кто-то, кто бы помог им определить цели и двигаться к их достижению.

Самое важное - следовать за Святым Духом. Он является наилучшим Советчиком. Он может Сам вести вас или же направить к нужному человеку. В любом случае вы должны искать помощи прежде всего у Него. Без вмешательства Святого Духа даже хороший совет не станет для вас словом rhema (личным откровением от Бога).

Очень важно также осознать, что Бог каждому дает свое призвание. Меня Он призвал проповедовать Божье Слово, и поэтому для меня было более полезным принимать необходимые истины непосредственно от Него. Однако это правило не относится абсолютно ко всем.

Служение Святого Духа

Другое обоснование того, почему служение Святого Духа так важно, можно найти в Евангелии от Иоанна (16:8), где Иисус говорит о том, что именно Святой Дух обличает и убеждает в грехе и в праведности.

Большинство людей, которые пострадали от физического или эмоционального надругательства, всего стыдятся. (В одной из последующих глав я буду детально говорить на эту тему.) Они сами себе не нравятся. Им стыдно за то, что с ними произошло, и следовательно, они постоянно находятся под грузом вины и осуждения.

Осуждение всегда приходит от дьявола, а Святой Дух приносит обличение. (Между ними существует большая разница. Я приветствую обличение, но я противостою осуждению, и вам следует поступать так же.) Один только Святой Дух с помощью Божьего Слова и Своей силы может убедить человека, который испытывает постоянное чувство стыда, в том, что он стал праведным благодаря пролитой крови Иисуса Христа (2 Кор., 5:21).

В Евангелии от Иоанна Иисус называет Святого Духа Духом истины и уверяет нас в том, что этот Дух наставит нас "на всякую истину - на всю истину, на полную истину"... В Евангелии от Иоанна (14:26) Иисус говорит, что Святой Дух будет оживлять нашу память. Оба эти аспекта служения Святого Духа играют важнейшую роль в процессе эмоционального исцеления человека, пострадавшего от надругательства. Такой человек должен посмотреть правде в глаза. Что-то из своего прошлого он забыл, потому что эти воспоминания были слишком болезненными, но ради эмоционального исцеления ему придется вспомнить и проанализировать их.

Если консультант, который руководит процессом восстановления, не водим Духом, этот процесс может проходить слишком быстро. Если торопиться, ситуация может стать еще более сложной.

Помню, ко мне пришла одна девушка с просьбой помолиться за нее. Она была расстроена, возбуждена и близка к паническому состоянию. Рассказывая о своих еженедельных посещениях консультанта, она говорила о том, что эти встречи причиняют ей почти невыносимую боль. Исполненная тревоги, она несколько раз повторяла: "Это слишком тяжело. Так больно, что мне этого не выдержать".

Пока она говорила, я молилась и просила Господа дать мне мудрость и силу, чтобы помочь ей. Казалось, что она прямо там, у алтаря, разразится истерикой. Внезапно я получила ответ от Господа. Я ощутила, что ее консультант не был достаточно чувствителен к Святому Духу. Он заставлял эту молодую женщину анализировать события прошлого и очень торопил ее, в результате чего ее разум и эмоции не могли с этим справиться.

Когда я сказала ей; "Послушай, мне кажется, я знаю, в чем состоит проблема", она успокоилась, и мне удалось высказать ей все, о чем говорил мне Бог. Выслушав меня, она сразу ощутила некоторое облегчение. Она подтвердила, что мои слова в точности описывают ее состояние.

Когда я сама проходила процесс исцеления. Святой Дух побуждал меня делать разные вещи. Сначала я прочитала книгу, которую мне посоветовал муж. Это было свидетельство женщины, которая тоже пережила физическое и сексуальное надругательство. До этого я не думала, что мои проблемы были результатом моего прошлого. Мне казалось, что такие проблемы есть у всех.

Чтение этой книги было для меня очень трудным делом. Когда я подошла к той части, где женщина описывала детали того, как отчим принуждал ее к сексуальным отношениям, мои личные воспоминания, боль, гнев и злоба потоком начали литься из глубины моей души. Бросив книгу на пол, я закричала: "Я не буду это читать!"

Но вдруг я услышала голос Святого Духа: "Пришло время".

К тому времени, как произошло это событие, я уже несколько лет жила для Бога. Почему Он не вел меня так, чтобы я раньше получила помощь? Потому что еще было не время Святой Дух точно знает, что должно произойти в нашей жизни и когда. Я часто повторяю: "Только Духу известно, когда мы готовы к чему-то". Другими словами. Дух Господа является Тем, Кто знает, какая помощь вам нужна и когда вы готовы ее принять.

Помощь может прийти из какой-то книги, от какого-то проповедника или от друга, который скажет нужные слова в нужный момент. Она может прийти из чьего-нибудь личного свидетельства или от Самого Господа. Сегодня, возможно, пришло Богом назначенное время, когда вы должны прочитать именно эту книгу. Если это так. Господь будет использовать ее, чтобы успокоить боль вашей души. Чтение этой книги может быть началом вашего душевного выздоровления, одним из этапов этого процесса или даже завершающей точкой в вашей долгой борьбе за эмоциональное здоровье.

Многие из тех, кто приходит ко мне за помощью, озабочены и даже расстроены тем, что не могут вспомнить целые отрезки своего детства. Они занимались тем, что я называю "археологическими исследованиями", пытаясь снять верхний слой с забытых событий, чтобы проанализировать их и никогда уже к ним не возвращаться. Я всегда рада утешить их тем, что и в моей памяти есть такие "темные" участки. Фактически большую часть воспоминаний о моем детстве занимают белые страницы.

Таким людям я хочу сказать, что Святой Дух наставляет нас на всякую истину и способен напомнить нам о забытом. Но мы должны позволить Ему вести нас. Лично я сделала Его "управляющим" моей памятью. Я искренне верю, что если какие-то воспоминания будут полезны для меня, они вернутся ко мне. Если же какие-то воспоминания являются ненужными или даже вредными, то, слава Богу, я могу забыть про них. Я убеждена, что то, чего мы не знаем, не может навредить нам.

Очевидно, дело не всегда обстоит именно так. Часто люди получают огромное облегчение после того, как вспомнили какое-то болезненное событие и проанализировали его. Иногда воспоминания, которые намеренно отодвинуты на задний план и забиты в дальние углы разума, становятся источником "заражения" всей системы. И тогда ради исцеления эти воспоминания нужно вытащить на свет. Но и в этом случае необходимо водительство Святого Духа, иначе такое действие может усугубить состояние человека. Святой Дух нежен, чувствителен, внимателен, Он добрый, любящий и терпеливый. В то же время в Нем заключены сила и мощь. Он способен сделать то, что не под силу человеку. Псалмопевец сказал: "Если Господь не созиждет дома, напрасно трудятся строящие его; если Господь не охранит города, напрасно бодрствует страж" (Пс. 126:1). Долгие годы своей жизни я трудилась и бодрствовала напрасно. Советую вам не тратить попусту драгоценные годы вашей жизни, пытаясь сделать что-то своими силами. Ищите лица Божьего, чтобы узнать у Него план вашего выздоровления. Он поведет вас шаг за шагом, и вы будете изменяться "от славы в славу" (2 Кор., 3:18)

6

Боль

Даже тогда, когда процесс исцеления проходит под руководством Святого Духа, вы будете испытывать боль. Если вы позволите Духу Господа направлять вас в ходе этого процесса, Он всегда будет рядом, чтобы укреплять вас и чтобы сложности, с которыми вы столкнетесь, не были для вас невыносимыми.

Хотя Господь обещал, что никогда не оставит и не покинет нас (Евр., 13:5), если мы опережаем Бога и начинаем делать что-то на свое усмотрение, это чревато опасностью. Наш небесный Отец не обязан освобождать нас от трудностей, которые изначально не были частью Его плана. Может, мы и выживем, но процесс выздоровления намного усложнится.

Боль, которую вы переживаете во время эмоционального исцеления, может быть намного сильнее физической боли. Когда вы следуете раскрытому Богом плану и все же чувствуете боль, помните, что Святой Дух укрепляет вас. Иногда вам будет казаться, что вы не выдержите. В такие моменты просите Господа дать вам силу.

Ободрением в такое трудное время может послужить стих из Первого послания коринфянам (10:13), где апостол Павел напоминает, что "вас постигло и вами овладело искушение (испытание, склоняющее на сторону греха) не иное, как человеческое (т.е. ни одно Искушение или испытание, которое вы переживаете, не будет выше человеческих возможностей сопротивляться греху и не будет чуждым и необычным для человека, поэтому человек сможет выдержать их). И верен (Своему Слову и Своему характеру, в основе которого лежит сострадание) Бог, Который (без сомнений) не попустит вам быть искушаемыми, не станет испытывать сверх ваших возможностей сопротивляться и сверх вашей силы выстоять, но при искушении (всегда) даст и облегчение (возможность избежать), так чтобы вы могли перенести все с терпением".

С трудными временами приходят и искушения, среди которых будет желание все бросить и вернуться к прежним мыслям, снова стать пессимистом, подавленным и рассерженным на Бога лишь потому, что вам непонятно, почему Он не избавляет вас от боли. Место из Писания, которое я цитировала выше, говорит нам, что Бог обязательно вмешается в ситуацию ради нашего блага и сделает это в нужное время. Только примите решение не бросать начатое дело на полпути!

Другой отрывок из Писания, который будет полезным в минуту слабости, можно найти во Втором послании коринфянам (12:7-9), где Павел рассказывает о своих личных страданиях, вызванных тем, что он называет "жалом во плоти". Не имеет значения, что представляло собой это жало. Что бы это ни было, Павел три раза просил Бога избавить его от этого. Но ответом Господа ему было: "Довольно (достаточно на случаи опасности, чтобы мужественно перенести ее) для тебя благодати Моей (Моего благоволения, и доброты, и милости); ибо сила Моя и крепость совершенствуются в немощи (твоей)" (стих 9).

Бог не всегда избавляет нас от наших бед именно в тот момент, когда мы призываем имя Господне. Иногда мы должны немного подождать, сохраняя терпение и веру. Слава Богу, что в те моменты, когда Он по какой бы то ни было причине не помогает нам сразу, Он всегда изливает на нас благодать и силу, в которых мы нуждаемся, чтобы идти к победе.

Задумывались ли вы над тем, почему иногда Бог не избавляет нас от трудностей незамедлительно? Причина состоит в том, что один лишь Господь знает, что должно произойти в жизни Его детей и когда именно.

Опыт научил меня уповать на Бога и не задавать лишних вопросов. Не будет ничего дурного, если вы спросите Бога о том, почему Он все делает именно так, а не иначе, однако надо быть осторожным, чтобы такие расспросы не породили смятение в вашем сердце. Надо просто доверять Ему, помня, что Он всегда прав и никогда не опаздывает с помощью или ответом! Часто мы узнаем о причинах того, что произошло, тогда, когда все уже позади и можно спокойно посмотреть на это другими глазами. Многие события в моей жизни казались мне непонятными. Однако сейчас я осознала их цель и значение.

Испытания всегда приносят боль. Часто в своем служении я повторяю людям цитату из Книги "Откровение", где говорится, что братья побеждают дьявола "кровью Агнца и словом свидетельства своего" (Откр., 12:11). Мы побеждаем кровью Агнца и словом своего свидетельства. Свидетельство о победах, которые мы одерживаем в разных областях нашей жизни, имеет огромное значение. Однако для того, чтобы иметь это хорошее свидетельство, необходимо преодолеть трудности и превозмочь оппозицию. Сам процесс прохождения через испытания и искушения является болезненным, но после этого мы можем славно свидетельствовать о великой победе и Божьей неизмеримой верности.

Двери к боли

Так как я лично, возможно, как и вы, испытала много душевной боли, я очень устала от нее. Следуя за Святым Духом, я пыталась найти исцеление. Но в то же время я искренне не понимала, почему этот процесс столь болезнен. Я чувствовала, что для того, чтобы выдержать эту боль, я должна получить от Господа некоторые ответы. Процесс моего исцеления шел успешно, мне становилось все лучше, я одерживала небольшие победы. Но каждый раз, когда я в чем-то прогрессировала, Господь вводил меня в новую фазу выздоровления, где меня ждали новая боль и новые огорчения.

Когда я молилась об этом. Бог дал мне видение. В своем духе я увидела ряд дверных проемов - один за другим. Каждый из них представлял событие моего прошлого, которое когда-то нанесло мне травму и причинило боль. Господь показал мне, что каждый раз, когда я проходила через такие ситуации (сексуальное надругательство в доме; насмешки в школе из-за лишнего веса; неспособность иметь близких друзей; жизнь в постоянном страхе; предательство со стороны первого мужа; предательство со стороны друзей в церкви и т.д.), это открывало новую дверь к боли.

Я очень отчетливо помню муки, которые доставляли мне надругательство, страх, отвержение, предательство. Если вы тоже были жертвой того, что порабощает человека, то и в вашей памяти это оставило след.

Когда наконец я предоставила Господу свободу работать в моей жизни. Он показал мне, что все это время я пряталась за этими "дверьми к боли". Я находилась в глубоком рабстве и пряталась за масками, находя убежище в притворстве. Иными словами, я не могла понять, как освободиться от того, что мучило меня. Когда же Господь начинал выводить меня из рабства, это причиняло мне боль.

Бог раскрыл мне такую истину: когда люди начинают выходить из состояния эмоционального рабства и обретать свободу, они должны пройти через "двери к боли", которые когда-то привели их к рабству. И смысл состоит в том, что им нужно оказаться по другую сторону этих дверей. Ради нашего освобождения и исцеления Господь заставляет нас вспомнить какие-нибудь давние события, встретиться со своими обидчиками или познать некоторые истины. Мы увидим, что своими силами это будет сделать трудно, если не невозможно. Позвольте мне привести несколько примеров,

Пример первый

Мой отец всегда наводил на меня ужас. Будучи уже взрослой женщиной и имея четырех детей, я все еще продолжала бояться его. Этот страх возник в моей душе из-за моей тяжелой жизни. Господь привел меня к осознанию того, что я должна встретиться с отцом, посмотреть ему прямо в глаза и сказать: "Я тебя больше не боюсь". Я сделала это в послушании и в вере, но не без "страха и трепета" (Фил., 2:12). Мне пришлось пройти сквозь "двери к боли". Передо мной стоял выбор - пройти через эти двери и выйти свободной или остаться и прятаться за них, продолжая бояться своего собственного отца.

Помните: я встретилась лицом к лицу с тем, кто был причиной моей боли, лишь потому, что Святой Дух побудил меня к этому, не пытайтесь поступать так, как поступала я, если вас не побуждает к этому Святой Дух.

Пример второй

Иногда людям наносят раны другие христиане из их же церкви. Все мы придерживаемся мнения, что христианин не должен обижать другого верующего, - и это правда. Но дела не всегда идут так, как должны были бы идти, даже в жизни народа Божьего. В Церкви люди, к сожалению, тоже обижают и ранят друг друга.

Часто, когда такое происходит, потерпевший отдаляется от тех, кто был причиной его боли. Прячась за "дверьми к боли", оскорбленный верующий решает:

"Я буду (может быть) посещать богослужения, но так как меня обидели, я уже не стану общаться с этими людьми". Это одна из форм рабства, потому что человек позволяет прошлому контролировать его.

Наступит время, когда Бог потребует от вас выйти из убежища и открыть себя для новых обид. Когда вы делаете этот шаг, это равноценно тому, что вы проходите сквозь "дверь к боли", которая привела вас к рабству.

Пример третий

Некоторым людям очень трудно подчиняться власти. Это же можно сказать и обо мне. Так как я пострадала от всех представителей власти (отца, матери, мужа), я выработала такое отношение: "Почему Я должна позволять кому-то другому указывать, как мне жить?" Я никому не доверяла, особенно мужчинам.

Когда Святой Дух ввел меня в ту фазу моего выздоровления, когда мне предстояло научиться подчиняться мужу, началась жестокая борьба! Моя плоть восставала против этого. Я хотела бы подчиняться мужу, так как искренне верила в правильность этого библейского принципа, но не знала, как справиться с болью, которая возникала от одной только мысли о необходимости подчиняться.

Мне было непонятно, почему со мной происходит так. Теперь я осознаю, что необходимость подчиняться другому человеку, т.е. позволять ему принимать за меня какие-то решения, мысленно возвращала меня к событиям прошлого, когда мною манипулировали и злоупотребляли. Мой отец (представитель власти) пытался убедить меня в том, что его жестокие решения шли мне на пользу. Это вызывало во мне жгучую ненависть, которая смешивалась с отчаянием, так как я была не в силах что-либо изменить. Все это вместе взятое не рождало во мне восторга по поводу подчинения.

Для того чтобы стать свободной и здоровой, какой хотел меня видеть Бог, я должна была научиться Подчиняться своему мужу. Я, как и многие христиане верила, что жена и дети в соответствии с Божьим планом для семьи должны подчиняться мужу и отцу как главе дома. Я была убеждена, что этот принцип установлен Божьим Словом и поэтому у нас нет другого Выбора, как только подчиняться. Иначе это было бы восстанием против Господа. Но это отнюдь не просто сделать. Теперь я уже свободна и в благочестивом подчинении чувствую безопасность и спокойствие.

Примечание. Многие люди имеют нечеткое представление о подчинении. По их мнению, подчинение предполагает абсолютное выполнение всего того, что говорит им представитель власти. Библия учит тому, что мы должны подчиняться лишь так, "как прилично в Господе" (Кол., 3:18).

Уверена, что эти примеры помогут вам понять, что существуют "двери к боли" и что следует через них пройти. Смотрите на них не как на путь к страданиям, а как на преддверие к выздоровлению. Иисус всегда будет с вами. Он будет укреплять вас, когда вы будете проходить через эти двери к эмоциональному здоровью.

Помните: боль фактически является частью процесса исцеления.

Господь дал мне еще один пример, в котором говорится о содранной коленке. Если человек падает на асфальт и сильно сдирает кожу с коленки, он несомненно чувствует боль. Однако на следующий день боль может усилиться. К тому времени уже начнется формирование струпа, а это означает, что в организме начался процесс заживления. И хотя рана теперь покрыта защитным струпом, она ноет, горит и чешется, так как усиленные потоки крови устремились к ней, чтобы исцелить поврежденную часть тела.

Поразмыслите над этим: рана всегда болит, однако когда она заживает, боль может усилиться. Тем не менее это уже другая боль, которая дает иной результат. Некоторые люди игнорировали свои эмоциональные раны так долго, что они стали источником инфекции. Боль от заражения отличается от боли при исцелении. И если первой нужно избегать, то вторую следует приветствовать.

Без боли нет результата!

Позвольте мне поделиться с вами мудростью, которая пришла мне благодаря личному опыту: не бойтесь боли. Как это ни странно, чем больше вы боитесь боли и противитесь ей, тем сильнее она действует на вас.

Много лет назад я в первый раз начала пост. Бог призвал меня на двадцати восьмидневный пост, во время которого я лишь могла пить соки. Вначале мне было очень тяжело. Мне страшно хотелось есть. Фактически чувство голода доставляло мне сильную боль. Я обратилась к Господу, говоря, что больше не выдержу, и Он ответил мне. Глубоко внутри себя я услышала тихий голос ("веяние тихого ветра", как говорится в 3-й книге Царств (19:12)) Господа, говоривший: Перестань бороться с болью; пусть боль делает свою работу". С того времени пост стал для меня не таким трудным. Я даже нахожу в нем радость, так как знаю, что всякая боль является знаком прогресса.

Принцип состоит в следующем: чем упорнее вы противитесь боли, тем сильнее она становится. Когда у беременной женщины начинаются схватки, медики всегда советуют ей расслабиться. Они знают, что чем больше она борется с болью, тем сильнее становится боль и тем продолжительнее будут роды.

Когда вы переживаете трудности и боль становится настолько сильной, что, кажется, ее не выдержать, вспомните Послание евреям (12:2): "(Отводя взгляд от того, что мешает) Взирая на автора (того, кто дает изначальный стимул нашей вере) и завершителя (того, кто приводит к зрелости и совершенству) нашей веры, Иисуса, Который ради предлежавшей Ему радости (ради обретения награды) претерпел крест, пренебрегши и проигнорировав посрамление, воссел одесную престола Божьего".

Выдержка приводит к радости

Сеявшие со слезами будут пожинать с радостью.

Псалом 125:5

Когда вы испытываете боль, не боритесь с ней. Позвольте ей совершить свое дело.

Научитесь быть выносливым и терпеть, если нужно, зная, что после испытаний вас ждет радость!

Что вам мешает так поступать? Вам и так больно; почему бы вам не извлечь все благое из ваших страданий? Чем дольше вы будете позволять прошлым обидам держать вас в рабстве, тем дольше вы будете испытывать боль. Боль исцеления по крайней мере дает добрый результат - радость вместо горя.

Пусть боль выводит вас из рабства, а не загоняет глубже в него. Делайте то, что правильно, даже если это трудно. Будьте послушны Богу и следуйте за Святым Духом, зная, что "вечером водворяется плач, а на утро радость" (Пс. 30:5).

7

Чтобы победить, нужно пройти путь до конца

На одном из наших богослужений вперед вышла женщина и попросила, чтобы я молилась о разрушении цепей в ее жизни. Как только я начала молитву, она стала плакать. Почти сразу я получила видение, в котором она стояла на дорожке, будто готовилась бежать дистанцию. Я видела, что каждый раз, когда она начинала бег и продвигалась к финишной черте, она останавливалась на полпути, поворачивалась и возвращалась к старту. Это повторялось снова и снова.

Я рассказала ей все, что увидела, и передала слова Бога: "На этот раз тебе необходимо идти до конца". Сразу же ее дух засвидетельствовал правоту моих слов, и она согласилась, что сказанное мной - от Бога. Хотя в ее эмоциональном исцелении наблюдался некоторый прогресс, она, испытывая внешнее давление, всегда сдавалась на полпути. Теперь она была исполнена решимости дойти до победного конца.

Помните: завершить процесс всегда труднее, чем начать его.

Не существует легких путей к эмоциональному исцелению. Во Втором послании коринфянам (3:18) апостол Павел говорит о том, как христиане изменяются "от славы в славу". Если вы проходите трудный процесс эмоционального выздоровления, советую вам наслаждаться каждым уровнем "славы", на котором вы находитесь, прежде чем продвинуться к следующему уровню. Многие превращают эмоциональное исцеление или выздоровление в суровое испытание, не допуская даже мысли о том, что этот процесс может доставлять радость. Не концентрируйте свое внимание на том, что вам еще многое предстоит сделать. Напротив, думайте о том, сколько вам уже удалось совершить! Выработайте в себе такое отношение:

я еще не сделал все необходимое, но, слава Богу, я уже не такой, как прежде!

Я на пути к победе, и поэтому у меня все в порядке!

Помните: идя к своему исцелению, вы должны жить и наслаждаться жизнью

Идти до конца

В некоторых аспектах духовный рост можно сравнить с физическим. Вы согласитесь со мной, что очень многие родители не получают радости от воспитания детей. Когда ребенок находится на одной стадии роста, родители мечтают, чтобы он уже был на следующей. Если ребенок ползает, они мечтают о том, чтобы он вырос из пеленок и стал ходить, потом пошел в школу, закончил ее, обрел семью, подарил им внуков и т.д.

Нам следует наслаждаться каждым этапом жизни, потому что каждый содержит в себе присущие лишь ему радости и трудности. Мы как христиане растем на протяжении всей нашей жизни. Движение вперед никогда не кончается. Примите решение - начните радоваться самому себе, когда идете к новой победе.

В Книге "Второзаконие" (7:22) Моисей сказал детям Израиля, что Господь будет изгонять их врагов из земли "мало помалу". Между двумя победами есть время ожиданий. Святой Дух использует его для того, чтобы изменять нас, давать нам откровения. Он помогает нам понимать еще более глубокие истины. Ожидание большинству из нас дается трудно, потому что нетерпение внутри нас возбуждает недовольство. Мы хотим, чтобы желаемое осуществлялось прямо сейчас!

Терпение пожинает исполнение обетовании

Итак, не оставляйте своей уверенности, потому что она несет с собой великую награду и великое воздаяние.

Вам нужны непоколебимое терпение и выдержка, чтобы, полностью исполнивши волю Божию, вы получили то, что вам обещано (и в полной мере наслаждались этим).

Ибо еще немного (совсем недолго), и Грядущий придет и не умедлит.

Евреям, 10:35-37

Этот отрывок из Писания указывает, что для того, чтобы получить обещанное, нам необходимы вера, терпение и выдержка.

В Послании евреям (6:11) мы читаем: "Желаем же (сильно и искренне), чтобы каждый из вас, для совершенной уверенности в (вашей) надежде, оказывал такую же ревность до конца (до самого конца)".

Видите, что для того, чтобы освободиться от рабства, мы должны идти до конца.

В книге пророка Исайи (43:1,2) Господь убеждает свой народ:

"Не бойся... Я назвал тебя по имени твоему; ты - Мой.

Будешь ли переходить через воды, Я с тобою, через реки ли, они не потопят тебя; пойдешь ли чрез огонь, не обожжешься, и пламя не опалит тебя".

В псалме 22:4 Давид говорит о Господе: "Если я пойду и (глубокою, темною) долиною смертной тени, не убоюсь и не ужаснусь зла, потому что Ты со мною;

Твой (защищающий) жезл и Твой (направляющий) посох - они успокаивают меня".

Часто человек, пострадавший от надругательства, строит такие твердыни в своем разуме и плоти, что их можно разрушить только в том случае, если человек пройдет "долиною смертной тени" (2 Кор., 10:4).

Например, из-за того, что со мной очень долго обращались жестоко, у меня развилось стремление к независимости. Я никому не доверяла. Очень рано я пришла к выводу, что надо самой заботиться о себе и не просить ни у кого помощи, тогда будет легче жить. Когда Господь начал показывать, что моя тяга к независимости не является хорошим качеством, мне пришлось "пойти долиною смертной тени". Иными словами, я должна была послать свою старую природу (часть прежней Джойс) на крест и позволить ей умереть.

Мы испытываем искушение убегать от проблем, но Господь говорит, что мы должны пройти через них. Благая весть состоит в том, что, как Он обещал. Он всегда будет рядом, чтобы помогать нам. Господь сказал: "Не бойся, Я всегда буду с тобой".

Когда мы с Божьей помощью ступаем на путь выздоровления, мы полны внутренних "узлов". Господь начинает приводить наши жизни в порядок, развязывая "один узел за другим".

Иисус сказал Своим первым ученикам: "Я - Путь, следуйте за Мной". Приняв решение следовать за Иисусом, вы вскоре обнаружите, что Он никогда не убегает в страхе. Его дорожка всегда тянется прямо к финишной черте. Не будьте, как та женщина, которая всегда останавливалась на полпути. Каким бы трудным ни был путь, оставайтесь на нем и пройдите его до конца!

8

Чувства вины и стыда

Не следует путать чувство стыда с чувством вины и осуждения. Чувство вины является огромной проблемой современного общества. Дьявол хочет, чтобы мы были недовольны собой. Иисус Христос отдал Свою жизнь, чтобы мы могли быть праведными.

Мы были сотворены Богом так, чтобы быть довольными собой и нравиться себе. Однако из-за присутствия греха в этом мире и греховной природы человека мы не способны всегда поступать правильно. Когда мы принимаем Иисуса как своего Спасителя, Он дает нам дар праведности. Верой мы становимся правыми перед Богом.

Во Втором послании коринфянам (5:21) апостол Павел говорит о том, что Бог сделал для нас: "Ибо не знавшего греха Он (в сущности) сделал для нас грехом, чтобы мы в Нем сделались праведными (были наделены праведностью, стали образцом праведности) перед Богом (такими, какими мы должны быть, благодаря тому, что мы получили Его одобрение, были приняты Им и находимся в правильных взаимоотношениях с Ним)".

Бог послал Иисуса искупить нас (т.е. выкупить нас у дьявола, который владел нами как рабами греха) и вернуть нам начальное состояние. Мы были сотворены, а теперь искуплены - Богом, чтобы быть праведными, а не испытывать чувства стыда, вины и осуждения.

Нет осуждения во Христе

Итак, нет ныне никакого осуждения (обвинительного приговора за неправильные действия) тем, кто во Христе Иисусе живут не по диктату плоти, но по диктату Духа.

Римлянам, 8:1

Конечно же, если бы мы следовали за Святым Духом, мы никогда не поступали бы неправильно и в нас не было бы места чувству вины. Но так как мы остаемся людьми, никто из нас не застрахован от ошибок. Как сказал Господь в Евангелии от Матфея (26:41): "Дух бодр, плоть же немощна".

Разве можно освободиться от чувства вины, если мы не можем быть идеальными, хотя очень желаем этого? Да, если мы живем по Духу. Когда мы грешим, мы поступаем не по Духу. Чувства осуждения и вины являются результатом греха. Дьявол видит удобный случай и немедленно использует его. Момент искушения является самым важным, и от наших действий в этот момент зависит то, будем мы жить свободными от чувства вины или нет.

Если вы поддались на искушение и согрешили, не стоит пытаться оправдать себя добрыми делами - это будет "хождением по плоти". Обратитесь к Духу. (Вы ведь согрешили лишь потому, что удалились от Духа.) Если вы дальше будете поступать по плоти, усугубятся ваши проблемы и смятение. Следуйте снова за Духом, позволяя Ему вести и направлять вас, чтобы исправить ситуацию. Дух имеет решение всех проблем.

Например, Дух поведет вас к раскаянию, которое в свою очередь даст вам Божье прощение; "Если мы (добровольно) признаем, что согрешили, и исповедуем наши грехи, то Он, будучи верен и праведен (верен Своему характеру и обетованием), простит наши грехи (отпустит нам наши беззакония) и очистит нас от всякой неправды (всего того, что не соответствует Его воле - будь то цель, мысль или поступок)" (1 Иоанна, 1:9).

Плоть будет побуждать вас совершать дела, которые, предположительно, должны вернуть вам право на Божью благосклонность. Плоть всегда старается уплатить за ошибки, вместо того чтобы просто принять Божий дар прощения и восстановления.

Имея дело с чувством вины

Однажды Господь дал мне великое откровение, касающееся чувства вины.

Сколько себя помню, я постоянно ощущала чувство вины. Оно было моим постоянным партнером. Мы никогда не расставались с ним! Я испытала его в раннем детстве, когда страдала от сексуального надругательства. И хотя мой отец уверял меня, что в его действиях нет ничего дурного, я чувствовала себя грязной и виноватой. Конечно же, повзрослев, я осознала всю порочность происходящего, но так как я не могла что-то изменить, чувство вины не только осталось во мне, но и усилилось.

Что такое "вина"? С чем можно сравнить ее? Вина - это тяжесть, невыносимая ноша, которая давит на человеческий дух. Иисус является нашей славой и Тем, Кто поднимает наши головы (Пс. 3:3). Сатана же является обвинителем (Откр., 12:10); он стремится подавлять нас. Из-за чувства вины жизнь кажется нам мрачной и тяжкой, и мы чувствуем себя усталыми и слабыми. Это чувство лишает нас энергии и силы, в которой мы нуждаемся, чтобы противостоять греху и сатане. Таким образом, чувства вины и осуждения придают силу греху.

Я уверена, что постоянно чувствовать себя виноватой стало для меня пагубной привычкой. Не помню, чтобы я когда-нибудь была свободной от чувства вины! Даже тогда, когда я не совершала ничего плохого и греховного, я находила повод, чтобы обвинить себя.

Однажды я делала покупки, и мой привычный партнер - чувство вины - как всегда был со мной. Не помню, какой именно неправильный поступок я совершила в тот раз; фактически это не имеет значения, потому что всегда можно было найти что-то. Я собиралась выйти из машины и войти в магазин, когда Святой Дух спросил меня: "Джойс, как ты планируешь получить у Бога прощение за этот грех?" Конечно же, я знала правильный ответ и сказала: "Я приму ту жертву, которую Иисус принес за меня на Голгофском кресте". Однако можно знать правильный ответ - иметь определенные знания на этот счет, но не применять их в своей жизни.

Тогда Святой Дух продолжил: "Это понятно. Только когда же ты планируешь принять жертву Иисуса?" Для меня открылась могущественная истина! В тот момент я знала, что передо мной стоит выбор: или подождать два-три дня, пока я не начну чувствовать вину, и тогда принять Божье прощение, пли принять это прощение прямо сейчас.

Я всегда просила прощения сразу после того, как совершала грех, но не принимала этого прощения до тех пор, пока не чувствовала, что своими мучениями (из-за вины и самоосуждения) я заплатила за него. Бог помог мне осознать мои действия и понять, сколько ненужной боли они порождают. Он показал мне и то, что мои действия были оскорбительными для Иисуса, так как они как бы говорили: 'Господь, то, что Ты пожертвовал Своей жизнью и пролил Свою кровь, прекрасно, но этого недостаточно. Прежде чем получить прощение, я должна прибавить к этому свое чувство вины".

С того дня я начала освобождаться от чувств вины и осуждения. Советую вам поступить так же. Помните: чувство вины не приносит никакой пользы! Оно не дает никаких плодов, кроме следующих:

1. Вина лишает энергии и может вызвать физические или душевные болезни.

2. Вина препятствует общению с Богом. Послание евреям (4:15,16) говорит: "Ибо мы имеем не такого первосвященника, который не может понять нас, сострадать и сочувствовать нам в наших немощах, и нашей слабости, и склонности поддаваться искушению, но Который, подобно нам, искушен во всем, но не согрешил. Посему приступим без страха, уверенно и дерзновенно, к престолу благодати (престолу незаслуженной грешником Божьей благосклонности), чтобы получить милость (за наши проступки) и обрести благодать для благовременной помощи (помощи, приходящей именно тогда, когда, мы более всего в ней нуждаемся)".

3. Вина, будучи делом плоти, говорит о том, что вы пытаетесь расплатиться за свой грех.

4. Вина лишает вас духовных сил. Она делает вас слабыми и неспособными отбить новые атаки врага. Для успеха в духовной брани необходимо, чтобы вы носили на себе "броню праведности" (Еф., 6:14). Вина лишь заставляет вас снова грешить.

5. Вина оказывает на вас столь сильное давление, что вам становится трудно ладить с другими людьми. Невыносимо трудно жить под ношей вины и одновременно показывать плоды Духа (Гал., 5:22,23).

Думаю, этот список убедил вас в том, что вы должны освободиться от чувства вины. Избавьтесь от него! Оно пришло от дьявола с тем, чтобы мешать вам наслаждаться жизнью и вашими взаимоотношениями с Господом.

Если вы страдаете от чувства вины, может, вам нужно попросить кого-то молиться за вас. Когда же ваша вера достаточно сильна, молитесь за себя сами. Тем не менее, помните, что чувство вины уменьшает веру; если в течение долгого времени вы находились под тяжелым грузом вины и осуждения, ваша вера, скорее всего, нуждается в укреплении. Обратитесь за помощью. Не живите под этим страшным грузом.

А как насчет стыда?

Теперь, когда вы лучше понимаете, что такое вина, обратимся к теме стыда.

Есть нормальное и здоровое чувство стыда. Когда я случайно теряю или ломаю чужую вещь, мне становится стыдно. Я бы не хотела быть такой легкомысленной и небрежной. Мне жаль, но я могу попросить прощения, получить его и продолжать жить. Здоровое чувство стыда напоминает нам о том, что мы люди и мы не идеальны.

Что подразумевает Книга "Бытие" (2:25), где говорится, что в Эдемском саду Адам и Ева были обнажены и не стыдились этого? Помимо того, что на них не было никакой одежды, по-моему, это говорит о том, что они были совершенно откровенны и честны по отношению друг к другу, не прятались за масками и не притворялись. Они были такими, какими были, потому что не имели чувства стыда. Однако, согрешив, они пошли и спрятались (Быт., 3:6-8).

Люди должны быть совершенно свободными по отношению друг к другу и к Богу, но только немногие на это способны. Большинство людей притворяются. Они надевают маски и прячутся за ними. Когда им больно, они не показывают этого; когда нуждаются в помощи, ведут себя так, будто им никто не нужен.

Существует нездоровое чувство стыда, которое может пагубно влиять на жизнь человека. Оно возникает в тех случаях, когда жертва надругательства позволяет стыду вырасти до невероятных размеров и укорениться в его душе. Он уже не просто стыдится того, во что он вовлечен, - он начинает стыдиться самого себя.

Стыд впитывается в него так глубоко, что фактически становится его сутью. Его чувства отравляют все и вся, и он превращается в человека, который основывает свою жизнь на чувстве стыда.

Когда-то и я была такой и не знала, что стыжусь самой себя. Мне были видны результаты стыда, но мои попытки уничтожить их были безуспешными, так как я боролась с плодами, а не с корнями.

Чувство, которое в Книге "Бытие" (2:25) обозначено словом "стыдились", можно определить как "быть разочарованным или запутанным".

Слово "запутанный" в свою очередь подразумевает недовольство и смятение. Если бы вы посвятили немного времени изучению этих явлений, вы бы обнаружили, что в корне таких проблем лежит стыд.

Освобождаясь от чувства стыда

Позвольте мне поведать вам кое-что о чувстве стыда из личного опыта.

Моя жизнь была полна смятения. Я отчаянно пыталась поступать правильно (чтобы быть довольной собой), но как бы я ни старалась, меня ждало одно поражение за другим. Казалось, что я была обречена на неудачу. Тем не менее в моей жизни были не только поражения. В некоторых других сферах я имела успех, а мои поражения в основном относились к сфере моего поведения. Я постоянно ощущала поражение, так как что бы я ни делала, внутренне я по-прежнему не была довольна собой.

Я стыдилась самой себя!

Я не нравилась себе. Меня не устраивали черты моего характера. Я отвергала себя и пыталась быть такой, какой не могла быть. (В другой главе вас ждет более детальный разговор на эту тему.)

Тысячи и тысячи христиан проводят свою жизнь в этом жалком состоянии, даже не пытаясь использовать то, чем они как наследники Бога и сонаследники Иисуса Христа обладают (Рим., 8:17). Мне это тоже знакомо.

Это был великий день, когда Дух Святой показал мне, что именно чувство стыда является причиной многих моих проблем! Слово Божье содержит обетования, которые гарантируют нам свободу от чувства стыда. Например, Книга пророка Исайи (61:7) говорит;

"Вместо (прежнего) посрамления вы получите двойное вознаграждение; вместо поношения и позора (ваш народ) будет радоваться своей доле. Потому что в земле своей получат двойную меру (того, что потеряли);

веселее вечное будет у них".

невероятно. Давайте исследуем этот отрывок из Писания, который обещает нам "двойную меру". Компенсация - это награда или возмещение потерянного. Иными словами, если вы доверитесь Богу и будете послушно выполнять Его указания. Он позаботится о том, чтобы вам возместили каждую несправедливость. Вы получите вдвойне за все, что потеряли, и веселье вечное будет у вас! Это чудесное обетование, и я могу заверить вас в его истинности. Бог осуществил его в моей жизни, и Он несомненно осуществит его и для вас.

Иное обетование Господа можно найти в Книге пророка Исайи (54:4):

"Не бойся, ибо не будешь постыжена; не смущайся и не отчаивайся, ибо не будешь в поругании. Ты забудешь посрамление юности твоей, и не будешь более вспоминать о бесславии вдовства твоего". Невероятно! Это просто невероятно! Как это ободряет и вдохновляет, когда знаешь, что можно забыть обиды прошлого и тебе не придется больше вспоминать эти тяжелые времена!

В Слове есть обетование для тех, кто все еще страдает от надругательства или жестокого обращения. Возможно, вы чувствуете, что Господь просит вас еще немного потерпеть, пока Он совершает работу в вашем обидчике. Что вы должны делать, чтобы чувство стыда не укоренилось в вас? Молитва псалмопевца может стать вашей: "Господи, сохрани душу мою, и избавь меня, чтобы мне не стыдиться и не разочаровываться, потому что я уповаю на Тебя; Ты - убежище мое" (Пс. 25: 20).

Бог способен уберечь вас от чувства стыда. Я советую вам молиться каждый раз, когда вам приходится терпеть грубость или жестокое обращение, и просить Бога о том, чтобы Он подавлял чувство стыда, которое зарождается в вас. Применяйте против врага (кем в данном случае является чувство стыда) Слово из Псалма 24:20 как обоюдоострый меч.

Следующий пример покажет вам, что такой подход будет действовать вам на пользу.

Среди моих друзей есть жена одного пастора, у которой не было никаких проблем в сексуальных взаимоотношениях с мужем, хотя долгие годы она страдала от сексуального надругательства со стороны родственников. У меня это было иначе, и мне пришлось улаживать множество проблем с мужем.

Чем же мы отличались? Беседуя с этой моей подругой, я обнаружила, что в детстве она сохраняла сильную веру в Бога. Надругательства начались тогда, когда ей было примерно четырнадцать лет. К тому времени она уже долго наслаждалась общением с верующими и имела активную молитвенную жизнь. Каждый раз, когда она терпела от насилия, она молилась и просила Бога о том, чтобы происходящее не повлияло позже на ее сексуальную жизнь с мужем. Она знала, что однажды выйдет замуж за пастора, так как Бог ей уже открыл это. Ее молитвы сохранили ее от чувства стыда и рабства.

Если говорить обо мне, я не знала Бога достаточно хорошо, чтобы укреплять свою веру с помощью молитв. Поэтому я страдала от чувства стыда, но лишь до той поры, пока не обнаружила, что это чувство контролирует мою жизнь, и пока не узнала о Божьем обещании освободить меня от него. Вы тоже можете стать свободными от стыда, который является причиной следующих сложнейших внутренних проблем.

Отчуждение

Дурные привычки и пристрастия (наркотики / алкоголь / злоупотребление химическими веществами; неправильное питание; одержимость деньгами, работой и пр.; сексуальные извращения; чрезмерное стремление контролировать; недостаток самодисциплины или самообладания; сплетни; критиканство и т.д.)

Депрессия

Глубокое чувство неполноценности (мышление, в центре которого стоит утверждение "Что-то со мной не так")

Синдром неудачника

Тяга к самоизоляции и одиночеству

Неуверенность в себе

Нервное поведение (неврастеник принимает на себя лишнюю долю ответственности; в конфликтных ситуациях автоматически принимает вину на себя)

максимализм робость (всевозможные виды страха)

Депрессия

Потому что, каковы мысли в душе его, таков и он…

Притчи, 23:7

В завершение позвольте мне сказать пару слов о депрессии. Неисчислимое количество людей страдает от этого жуткого состояния, у которого есть множество комплексных причин, и одна из них - чувство стыда. Если вы склонны к депрессии, это может быть знаком того, что существует более глубокая проблема - чувство стыда.

Люди, над которыми довлеет чувство стыда, думают и говорят о себе отрицательно. Их неправильное мышление и негативные слова ложатся тяжелым бременем на их дух. Это очень серьезная проблема - ведь люди были сотворены Богом, чтобы быть праведными и любимыми. Бог всегда готов любить и принять Своих детей, но многие из них не знают об этом.

Вы не можете принять от Бога Его благие дары, если вы не любите себя. Если это касается вас, не следует быть пассивными и позволять дьяволу уничтожить вас. Боритесь с вашим духовным врагом, прибегая к духовным действиям. Перестаньте думать и говорить о себе плохо. Начните думать и говорить о себе хорошо. Составьте список того, что Слово говорит о вас и о ваших лучших качествах, и исповедуйте это по несколько раз в день. Например: я являюсь праведностью Божьей во Христе (2 Кор., 5:21); Бог любит меня (Иоанна, 3:16);

Господь наделил меня способностями и талантами (Рим., 12:6-8); в глазах Бога я имею ценность (Ис., 43:4) и т.д.

Было бы разумно также пройти тщательный медицинский осмотр, чтобы узнать, не влияет ли какая-то болезнь на ваше душевное состояние. Если депрессия не вызвана проблемами здоровья, то обычно она берет начало в негативном мнении о самом себе. Но даже тогда, когда депрессивное состояние имеет физические причины (гормональный или химический дисбаланс в организме и др.), дьявол пользуется этим. Он будет подбрасывать вам множество отрицательных мыслей, и если вы примете эти мысли и будете размышлять над ними, ваша проблема резко усугубится.

Часто я говорю: когда вы переживаете депрессию, сделайте "инвентаризацию" своих мыслей. Бог не желает, чтобы вы были в подавленном состоянии.

В Книге пророка Исайи (61:3) говорится, что Господь дал нам "вместо унылого, отягощенного и слабеющего духа одежду хвалы...".

В соответствии с Псалмом 3:3 Он является нашим щитом, нашей славой и Тем, Кто поднимает наши головы.

"...радость пред Господом - сила ваша и укрепление для вас" (Неем., 8:10).

Если поверите Слову, станете таким, каким оно описывает вас. Если же поверите утверждениям дьявола, станете таким, каким он хочет видеть вас. Вам выбирать:

"Избери жизнь, дабы жил ты и потомство твое" (Втор., 30:19).

9

Неприятие и ненависть по отношению к себе

Чувство стыда вызывает неприятие себя, а иногда даже ненависть по отношению к самому себе. В крайних случаях это может вылиться в издевательства над самим собой, вплоть до нанесения себе увечий. Мне доводилось служить таким людям. Они показывали шрамы на теле, которые появились от того, что они резали, жгли или кусали себя, синяки от нанесенных самому себе ударов, лысины, появившиеся оттого, что они вырывали у себя клочья волос.

Одни наказывают себя голодом. Другие преднамеренно ведут себя так, чтобы люди избегали их общества. Так как они не принимают самих себя, они убеждены, что и другие их отвергнут, т.е. они ведут себя в соответствии со своим мнением о себе. Список возникающих проблем можно продолжить, однако я не буду этого делать. Думаю, вы ухватили главную мысль:

сколько бы добрых слов Бог ни говорил о вас в Своем Слове, вы всегда будете такими, какими видите себя. Какие бы прекрасные планы Бог ни строил для вашей жизни, ни один из них не осуществится без вашего содействия.

Вы должны поверить в то, что Бог говорит о вас.

Божье мнение о вас и Его воля для вас

Если вы стремитесь излечиться от последствий физического или эмоционального надругательства, вы не должны позволять мнению людей (которое служит напоминанием о вашем печальном прошлом) влиять на ваше чувство собственного достоинства. Помните, что те, кто считает себя никчемными людьми, всегда пытаются найти недостатки в других, чтобы на их фоне казаться лучше. Не забывайте, что это их проблема, а не ваша.

В Евангелии от Иоанна (3:18) Господь заявил, что никто из верующих в Него не будет отвергнут Им или Его Небесным Отцом. Если же Бог принимает вас благодаря вашей вере в Его Сына Иисуса Христа, то почему бы вам не перестать отвергать самого себя, чтобы процесс исцеления мог идти своим ходом?

Возможно, вы отвергаете не себя в целом, а лишь отдельные свои качества, которые неприятны вам. Мне вообще не нравился мой характер. Я еще не знала, что Бог призвал меня на служение и что мой темперамент был дан Богом с тем, чтобы я могла осуществить Его цели. Конечно же, у меня были недостатки. Некоторые из них появились за долгие годы издевательств надо мной; я нуждалась в том, чтобы Святой Дух помог мне избавиться от них, однако основные черты моего характера были даны мне Богом. Но так как я этого не понимала, я хотела быть совсем другой. Я постоянно старалась кому-то подражать, а это не было Божьей волей для меня. Божьей волей для вас является то, чтобы вы были самим собой.

Помните: Бог поможет вам стать таким, каким Он вас сотворил, во всей полноте этого. Но Он ни в коем случае не допустит, чтобы вы преуспели в подражании кому-то.

Темперамент под контролем Духа

Думали ли вы когда-нибудь о другом человеке, может, о друге или духовном лидере, так: "Он такой, каким должен быть человек", или "Она всем нравится! Ее все любят!"? И, возможно, неосознанно вы начинали подражать этому человеку.

Конечно, другие люди могут быть хорошим примером, однако даже если мы перенимаем их хорошие качества, они должны приобрести "привкус" тех качеств, которые присущи нам.

Я человек смелый, прямой, решительный и властный. Бог наделил меня этими чертами, чтобы я могла осуществить свое призвание. Тем не менее, в течение долгих лет я вела отчаянную внутреннюю борьбу за то, чтобы стать более робкой, кроткой, нежной, ласковой и тихой. Я усердно старалась не быть такой напористой и агрессивной.

Истина состоит в том, что я тщетно пыталась моделировать себя по образцу этих людей - жены нашего пастора, мужа, друзей, которых я уважала и которыми восхищалась. Мои усилия давали лишь один результат - я страшно расстраивалась и разочаровывалась в себе, из-за чего ладить со мной было еще труднее. Не нужно пытаться выдавать себя за кого-то другого и показывать самые лучшие качества своего характера. Да, мне надо было измениться. Во мне должны были произрасти плоды Духа - особенно такие, как благость, кротость, милосердие, так как я была слишком жесткой, требовательной и строгой. Но как только я приняла себя такой, какой Бог сотворил меня, я смогла позволить Святому Духу изменить меня.

Когда я перестала бороться с собой. Святой Дух смог использовать мои сильные стороны и контролировать слабые. И наконец, Святой Дух взял контроль над моим темпераментом.

Много лет прошло с тех пор, как я поняла, что вместо того чтобы ненавидеть и отвергать себя, я должна любить себя такой, какая я есть. Ключ к этому - личное общение с Господом, позволяющее регулярно получать от Него нужную помощь.

Укрепиться во внутреннем человеке

(Молюсь Богу) "Да даст вам, по богатству славы Своей, крепко утвердиться Духом Его во внутреннем человеке, Верою вселиться Христу в сердца ваши, Чтобы вы были укоренены и утверждены в любви...".

Ефесянам, 3:16-18

В своем естественном человеке я все еще имею слабости. Но до тех пор, пока я пребываю в Господе и в первую очередь ищу Его лица. Он будет постоянно помогать мне проявлять сильные, а не слабые стороны моего характера.

В Послании Ефесянам (3:16,17) мы находим слова молитвы апостола Павла. Он молился о том, чтобы верующие Эфеса укрепились "во внутреннем человеке", чтобы Святой Дух поселился в них и взял контроль над их характерами. Именно в этом нуждаемся все мы. Бог сказал Павлу, что Его сила совершенствуется в человеческой слабости Павла (2 Кор., 12:9).

Мы не должны ненавидеть себя за то, что имеем какие-то слабости. Подобно Павлу мы обладаем великой привилегией и возможностью признать их и просить Святого Духа контролировать их. По плоти я склонна быть резкой и грубой. Но благодать и сила Господа дают мне способность проявлять "плоды Духа" (Гал., 5:22,23) и быть доброй, приветливой, понимающей и терпеливой.

Это не означает, что мне это всегда удается. Как и любой другой человек, я спотыкаюсь и делаю ошибки. Но я осознала главное - чтобы Господь принял меня, чтобы Он любил меня и помогал мне, мне не нужно быть идеальной. Это относится и к вам.

Бог на вашей стороне! Он хочет, чтобы и вы сами были на вашей стороне. Дьявол против вас и хочет, чтобы и вы были против самого себя.

Вы за себя или против себя? Сотрудничаете вы с Богом в деле осуществления Божьего плана или помогаете дьяволу? С кем вы взаимодействуете - с Богом или с врагом?

Приняты в Возлюбленном

Так как Он (Бог) избрал нас в Нем (во Христе) прежде создания мира, чтобы мы были святы и непорочны пред Ним в любви...

В похвалу славы благодати Своей, благодаря которой Он принял вас в Возлюбленном.

Ефесянам, 1:4,6

В Книге "Исход" (19:5) Господь говорит Своему народу, что они являются Его особым и драгоценным "уделом из всех народов". Это слово относится к нам сегодня в такой же мере, как тогда относилось к детям Израиля, В Евангелии от Иоанна (3:18) Иисус сказал Никодиму, что никто из верующих в Него не будет осужден (отвержен). Пусть вы это и не чувствуете, но вы приняты Богом, и Он вами дорожит. В Послании Ефесянам (1:6) Павел говорит, что все, кто верят во Христа, "приняты в Возлюбленном". На этом вы должны основывать свое чувство собственного достоинства.

Я помню, как однажды в церкви пастор пригласил пройти вперед тех, кто нуждался в молитве. Ожидая, пока он подойдет ко мне, я услышала, как одна женщина рассказывала ему, насколько она ненавидит и презирает себя. В ответ пастор упрекнул ее: "Что вы себе позволяете? Вы не имеете никакого права себя ненавидеть. Бог дорого заплатил за вас и вашу свободу. Он любил вас настолько, что Его единственный Сын умер за вас, пострадал ради вас. Вы не вправе ненавидеть или отвергать себя. Вы должны принять то, что Иисус дал вам, умерев на кресте!"

Женщина была шокирована. Я тоже была шокирована. Тем не менее иногда необходимо такое резкое слово, чтобы человек осознал, какую ловушку дьявол приготовил ему.

Отвержение себя и ненависть к самому себе в некотором роде могут даже показаться проявлениями набожности. Так иногда люди наказывают себя за свои ошибки, неудачи и недостатки. Мы не идеальны, и поэтому отвергаем и презираем себя.

Прошу вас поразмыслить над пророческими словами, описывающими нашего Господа Иисуса Христа, в Книге пророка Исайи (53:3); "Он был презрен, отвергнут и умален пред людьми, муж скорбей и боли, изведавший печаль и болезни; и как Тот, от Кого люди отвращали лице свое, Он был презираем, и мы ни во что не ставили Его, не имея к Нему никакого уважения".

Страдаете ли вы от недостатка самоуважения? Вы, конечно, как личность представляете ценность;

иначе ваш Небесный Отец не заплатил бы так дорого за ваше искупление.

Далее в Книге пророка Исайи (53:4,5) говорится, что Христос "взял на Себя наши немощи (болезни, слабости и беды)... Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за наши беззакония и нашу вину; наказание (необходимое для обретения) мира и благополучия нашего было на Нем, и ударами бича (изранившими Его) мы исцелились и получили здоровье".

"Пакет исцеления", приобретенный Иисусом ценой Его крови, сейчас доступен каждому, кто поверит в него и примет его. Этот пакет включает в себя как эмоциональное, так и физическое исцеление. Если человек поступил неправильно, справедливо было бы его отвергнуть, унизить и осудить. Однако Иисус все это взял на Себя, так же как Он взял на Себя наказание за наши грехи. Какая это удивительная истина!

Так как Иисус взял на крест наши грехи вместе с ненавистью, отвержением и осуждением, которых они заслуживали, вы уже не должны отвергать или ненавидеть себя.

Сделайте так: обнимите себя очень крепко и скажите: "Я больше не отвергаю самого себя! Вместо этого я принимаю себя во Христе. Я себя люблю. Я не идеален, но с Божьей помощью я с каждым днем становлюсь все лучше".

А как насчет отвержения со стороны других?

Иисус же преуспевал в премудрости и в возрасте и в любви у Бога и человеком.

Луки, 2:52

Рано или поздно вы наверняка испытаете неприятие со стороны людей. Вы не будете нравиться абсолютно всем. Кто-то будет выражать свою неприязнь агрессивно. Необходимо развить к этому правильное отношение. Я сама всегда прошу Бога о том, чтобы Он явил Свою благосклонность ко мне и чтобы люди были так же благосклонны, и верю, что Он это делает. Советую вам поступать так же. Данная молитва поможет вам выработать правильное отношение:

Сегодня, Господи, я с Твоей помощью и для Твоей славы буду делать все, что в моих силах, чтобы жить в мире со всеми. Я осознаю, что люди отличаются друг от друга, как отличаются их мнения и надежды. Наверное, мне не удастся всегда всем угождать. Я буду стараться угодить в первую очередь Тебе, а не себе или людям. А остальное я оставляю в Твоих руках, Господь. Будь благосклонен ко мне и расположи ко мне людей. Продолжай изменять меня в образ Твоего дорогого Сына. Благодарю Тебя, Господь.

Никому не нравится, когда его отвергают, но каждый может научиться справляться с этим, если будет помнить, что даже Иисус был отвергнут и презрен людьми. Он одержал победу над людским неприятием, потому что сохранил верность Божьему плану для Его жизни.

Когда люди отвергают нас, это ранит наши чувства. Это всегда больно, тем не менее ради нашего же блага мы должны помнить, что если мы рождены свыше, Помощник (Святой Дух) живет в нас, чтобы укреплять, поддерживать и утешать нас.

Я думаю, что мы тратим слишком много нашего драгоценного времени и энергии на то, чтобы не быть отвергнутыми. Мы становимся "человекоугодниками" (Еф., 6:6; Кол., 3:22). В конце концов, мы решаем, что если нам удастся угодить всем, никто не будет отвергать нас. Чтобы избежать боли и обид, мы строим вокруг своей души "защитные стены". Это бессмысленно. Бог показал мне, что если вы хотите жить в этом мире, нужно быть готовым к обидам и боли.

У меня прекрасный муж, но и он иногда обижает меня. Из-за моего прошлого опыта каждая даже самая маленькая обида заставляет меня возводить "защитные стены". Ведь если не подпускать людей близко к себе, никто не сможет тебя обидеть. Однако если построить стены, люди останутся за ними, но вы тогда будете совсем один. Причиной возведения таких стен обычно является страх. Причиной разрушения их должна быть вера.

Господь открыл мне, что Он Сам хочет быть моим Защитником, но это не происходит лишь потому, что я слишком занята тем, что защищаю себя своими силами. Он не обещал, что никто никогда меня не обидит, но обещал исцелить меня, если я приду к Нему, вместо того чтобы заботиться обо всем самой.

Люди не идеальны, поэтому мы обижаем и разочаровываем друг друга. Придите к Иисусу, принесите Ему свои старые душевные раны и примите Его исцеляющую благодать. Когда кто-то обижает вас, идите к Иисусу и с этой новой раной. Не позволяйте ей начать гноиться. Придите к Господу, приняв решение, что на этот раз будете Ему во всем послушны.

Примите это место из Писания в качестве личного обетования от Господа: "Я обложу тебя пластырем и исцелю тебя от ран твоих, говорит Господь. Тебя называли отверженным, говоря: "Вот Сион, о котором никто не спрашивает, до которого никому нет дела! " (Иер.,30:17).

Исповедуйте эти слова вместе с псалмопевцем: "Пусть отец мой и мать моя оставили меня, но Господь примет меня (усыновит меня)" (Пс. 26:10).

С помощью Господа вы можете выдержать отвержение и "быть принятым в Нем".

10

Страх неприятия и его влияние на взаимоотношения

Если человек испытывает страх неприятия, он чаще всего является "инвалидом" в области взаимоотношений.

Чтобы долго поддерживать здоровые отношения, основанные на любви, человек не должен бояться неприятия. Когда же этот страх становится движущим фактором жизни, человек проводит все свое время в попытках избежать взаимоотношений, вместо того чтобы строить их.

Никому не удается прожить жизнь так, чтобы не быть никем отвергнутым. С этим сталкиваются абсолютно все. Однако если неприятия в жизни было так много, что оно оставило шрамы в душе, это может испортить взаимоотношения этого человека не только с другими людьми, но и с Богом. Такой человек может прийти к заключению, что все его любят, но лишь условно. Считая, что он должен заслужить любовь других, он проводит жизнь в попытках угодить им. Он вечно боится того, что если ему не удастся угодить им, они перестанут любить его, отвергнут его или обрекут на одиночество.

Болезненные воспоминания о прежних обидах часто мешают человеку быть свободным в своих взаимоотношениях. Люди, которые боятся быть отвергнутыми и поэтому живут в одиночестве, обычно позволяют другим контролировать себя и манипулировать собой. Они верят, что от их поведения зависит то, примут их люди или нет, и поэтому они пытаются что-то делать, вместо того чтобы просто быть собой. Так как они боятся быть самими собой, вся их жизнь полна притворства. Они притворяются, что им нравятся какие-то люди, к которым на самом деле они питают отвращение. Они притворяются, что им нравится бывать где-то и делать что-то, что у них все в порядке, хотя дела обстоят совсем не так. Такие люди всегда несчастны - ведь они боятся быть откровенными и смотреть правде в глаза.

Притворство! Притворство! Притворство!

Так как эти люди не верят в то, что они достойны любви, часто они используют мирские стандарты (деньги, общественное положение, внешний вид, естественные таланты и т.д.), чтобы доказать себе и другим, что они чего-то стоят. Они несчастны в своей жизни.

Каким бы внешне благополучным ни выглядел человек, его успех не является истинным, если он не знает, кем он является во Христе. Послание филиппийцам (3:3) призывает нас "хвалиться и гордиться тем, кем мы являемся во Христе, и не надеяться на плоть (на то, что мы являем собой по плоти), т.е. привилегии, физические преимущества и внешний вид".

Важно помнить, что наш внешний вид не отражает нашей истинной сущности.

Человек, который боится быть отвергнутым, не способен быть любимым, даже если ему предлагается любовь. Если он и способен принять любовь, то лишь тогда, когда он, по своему собственному мнению, заслужил ее своим безупречным поведением.

Помню одну женщину, которая работала со мной и с моим мужем. В детстве от нее всегда требовали идеального поведения. Когда ее дела в школе шли хорошо, ее отец был с нею нежен и всячески выражал свою любовь; когда же дела шли хуже, ее отталкивали. Отец вел себя так не только со своей дочерью, но и с другими членами семьи; в результате любовь для нее стала вознаграждением за образцовое поведение, а отказ в любви - наказанием за проступки.

Как большинство людей, она даже не осознавала, что ее чувства и убеждения ошибочны, и предполагала, что все взаимоотношения строятся именно по такому принципу. Так как она была сотрудником нашего служения "Жизнь в Слове", иногда мы спрашивали ее о том, как проходит ее работа, успевает ли она все сделать, не нужна ли ей какая-нибудь помощь. Я стала замечать, что стоит мне только поинтересоваться ее делами, с которыми она не справлялась, как она тут же начинала странно вести себя: начинала избегать меня и разговоров со мной, работать с бешеной скоростью, и это смущало меня. В конечном счете, я почувствовала себя отверженной.

Я знала, что как ее работодатель я имею право свободно расспрашивать ее о работе, и при этом не должно возникать никаких болезненных ощущений. Поэтому однажды я, наконец, решила поговорить с ней начистоту, однако это сделало наши взаимоотношения еще более напряженными и запутанными. Было очевидно, что никто из нас не видит суть проблемы.

Эта женщина искренне любила Господа. Взаимоотношения с Ним были для нее важным и серьезным Делом. Поэтому возникшая между нами ситуация побудила ее молиться, чтобы Бог помог ей разобраться в своем поведении. Слишком часто мы обвиняем в своих неудачах других, когда же на самом деле нам следовало бы в первую очередь обращаться к Господу. Он способен открыть суть конфликта и дать нам свободу. Женщина получила откровение от Бога, которое изменило ее жизнь. Господь показал ей, что из-за того, что ее отец отталкивал ее каждый раз, когда она не вела себя идеально, она заблуждалась относительно других, считая, что так поступают все. Если я спрашивала ее о работе, которую она еще не завершила, она была убеждена, что я отвергаю ее; поэтому она в свою очередь отвергала меня. Я не переставала ее любить, однако она отказывалась принимать мою любовь, что заставляло меня чувствовать себя отверженной.

Часто мы подобным образом ведем себя с Господом. Его любовь к нам не основывается на том, что мы делаем. В Послании римлянам (5:8) Павел говорит, что Бог любил нас еще тогда, когда мы были во грехе, т.е. когда мы Его совсем не знали, когда Он нам был безразличен. Божья любовь всегда простирается ко всем, кто готов принять ее. Но точно так же, как моя сотрудница, о которой я рассказала вам, мы часто отвергаем Божью любовь, так как нам кажется, что мы ее не заслуживаем.

Страх неприятия порождает неприятие

Если вы не можете поверить в то, что заслуживаете любви, вы не будете доверять тем, кто будет доказывать вам свою любовь. Если вы убеждены, что для того чтобы быть достойным любви, надо быть идеальным, вы обрекаете себя на несчастную жизнь, так как это невозможно. По крайней мере до тех пор, пока вы остаетесь в земном теле.

У вас может быть идеально чистое сердце, в котором живет одно желание - угождать Богу во всем. Однако ваше поведение никогда не будет полностью соответствовать этому желанию, пока вы будете на земле. В процессе жизни вы будете становиться лучше, стремясь к совершенству, но пока вы здесь, вы не сможете обойтись без Иисуса, Не наступит то время, чтобы вы не нуждались в Его прощении и Его очищающей крови.

Вы должны принять истину о том, что вы достойны любви, верой во Христа, иначе вы не сможете довериться тем, кто хочет любить вас. Люди, у которых отсутствует способность доверять, всегда подозревают других в неискренности. Я знаю это по собственному опыту. Даже когда люди уверяли меня в своей любви, я ждала, что вот-вот они обидят, разочаруют, обманут меня или злоупотребят мной. Я считала, что им что-то от меня нужно, иначе они не были бы так добры ко мне. Я не могла поверить, что кто-то может любить меня просто так. Должна же была быть на это какая-то причина!

Я была так недовольна собой, так стыдилась, осуждала, ненавидела и отвергала себя, что каждый раз, когда кто-то пытался выразить мне свою любовь и привязанность, я думала: "Даже если я действительно нравлюсь этому человеку, все изменится, как только он узнает меня поближе". Поэтому я не принимала любви ни от людей, ни от Бога. Я отталкивала ее своим поведением, которое становилось все более несносным, потому что я старалась доказать всем, что меня любить невозможно.

Ваше мнение о самом себе всегда проявляется в вашем поведении. Если вы считаете себя неприятным человеком, не достойным любви, вы будете и вести себя соответственно. Так было и со мной. Людям было исключительно трудно со мной ладить. Я была убеждена, что они все равно меня отвергнут, и так это и случалось. Мое отношение проявлялось в моих действиях, и я была не способна поддерживать длительные и здоровые взаимоотношения любви и дружбы.

Синдром "Докажи мне свою любовь"

Каждый раз, когда кто-то пытался любить меня, я постоянно требовала доказательств этой любви! Чтобы чувствовать себя хорошо, я нуждалась в ежедневных "дозах" таких доказательств. Я хотела, чтобы за все, что я делала, меня хвалили, иначе я ощущала себя отвергнутой. Если я не получала необходимое подтверждение, я чувствовала себя нелюбимой.

Я хотела также, чтобы все всегда было по-моему. Пока люди соглашались со мной и потакали моим желаниям, я чувствовала себя хорошо. Однако как только кто-то перечил мне или отвергал мою просьбу, пусть самую незначительную, это вызывало во мне слишком эмоциональную реакцию, и я чувствовала себя отвергнутой и нелюбимой.

Каждому, кто любил меня, я выдвигала невыполнимые требования. Это стало причиной постоянных моих разочарований. Я никогда не была довольна тем, что мне предлагали, и не позволяла людям быть откровенными со мной. В центре моего внимания была я сама, поэтому я ожидала, что и другие будут относиться ко мне, как к "пупу земли". Свое личное достоинство я искала в других людях, однако оно может быть найдено только в Боге.

Теперь я знаю, что достоинство и ценность человек обретает лишь во Христе. Но до того как я познала эту истину, я была очень несчастной и совершенно не способной к тому, чтобы поддерживать здоровые взаимоотношения.

Ключевым фактором в эмоциональном исцелении, как я уже говорила ранее, является принятие любви Божьей. Стоит человеку искренне поверить в то, что совершенный Бог любит его несмотря на все его недостатки, он обретает способность поверить в любовь людей. В нем начинает развиваться чувство доверия, и тогда он становится способным принять любовь, которую ему предлагают.

После того как я поверила в Божью любовь ко мне и приняла ее, потребность в любви была удовлетворена и чувство собственного достоинства утвердилось во мне. И теперь я уже не требую от людей, чтобы они помогали мне чувствовать себя хорошо, т.е. я стала более уверенной в себе. Как и у всех людей, у меня есть нужды, которые может удовлетворить только кто-то другой; все мы нуждаемся в ободрении, поддержке и наставлении. Однако теперь я уже не ищу в людях подтверждения моей личной ценности.

Бывает, что мой муж забывает похвалить меня за что-то, и я, возможно, немного расстраиваюсь, тем не менее я не отчаиваюсь, так как знаю, что мои дела не определяют мою личную ценность. Каждый человек радуется признанию и комплиментам, но это хорошо, если мы не находим в этом смысл жизни!

Как только я узнала, что моя личная ценность и мое достоинство определяются не моими делами, а тем, кем я являюсь во Христе, я уже не стараюсь быть идеальной в глазах людей. Я поняла: или они будут любить меня такой, какая я есть, или не будут любить вовсе. В любом случае меня утешает мысль о том, что я по-прежнему любима Богом.

Важно, чтобы вас любили за то, кем вы являетесь, а не за то, что вы делаете. Когда мы уверены в том, что наша ценность - в нас самих, а не в нашем поведении, мнение других перестает играть большую роль для нас. Тогда мы способны думать о них и об их нуждах, вместо того чтобы быть постоянно озабоченными своей персоной. Именно это является основой здоровых длительных взаимоотношений любви и дружбы.

11

Уверенность в себе как личности

Что такое уверенность? Это качество, необходимое человеку, который берет на себя определенные обязательства; вера в то, что он на что-то способен и кому-то нужен; чувство, которое помогает человеку быть смелым, откровенным и простым.

Если вы поразмыслите над этим определением, вы увидите, что дьявол атакует каждого, кто хоть в какой-то степени проявляет уверенность.

Люди, которые пострадали от надругательства и неприятия, обычно лишены чувства уверенности. Как мы видели в предыдущих главах, над ними довлеют чувства стыда и вины, они очень низкого мнения о себе.

Дьявол использует каждый удобный случай, чтобы лишить человека чувства уверенности, особенно в детстве (уже в утробе матери), когда люди так ранимы. Его цель - окончательное уничтожение человека. Он нападает на чувство уверенности по той простой причине, что неуверенный человек никогда не сделает ничего полезного для Божьего Царства и никогда не принесет вреда царству сатаны, т.е. не выполнит Божий план.

Ожидание поражения плюс страх поражения равняется поражению

Сатана не хочет, чтобы вы осуществили Божий план для своей жизни, так как это приближает окончательное поражение сатаны. Если он заставит вас поверить в вашу неспособность что-либо сделать, вы даже не станете пытаться сделать что-то стоящее. Если же вы попытаетесь, страх поражения лишь закрепит его. А для вас это поражение не будет сюрпризом, так как вы не были уверены в себе с самого начала. Часто это называют "синдромом неудачника".

Сколько бы удивительных планов Бог ни приготовил для вас, одно вы должны знать наверняка: Божья способность осуществить Свою волю в вашей жизни определена вашей верой в Него Самого и в Его Слово. Если вы искренне хотите быть счастливым и обрести успех, вы должны поверить в то, что Бог приготовил план для вашей жизни и что Он совершит много благого, если вы доверитесь Ему.

Дьявол хочет, чтобы мы не любили себя и не были в себе уверены. Но вот благая весть; нам не нужно быть уверенными в себе - мы можем быть уверены в Иисусе!

Я уверена в себе лишь потому, что твердо знаю о присутствии Христа во мне. Он всегда со мной и готов помочь мне осуществить каждое из дел, за которые я берусь во имя Него. Верующий, который не знает об этом, похож на огромный реактивный самолет без горючего; снаружи он выглядит хорошо, однако силой не обладает. С Иисусом в нас мы способны сделать все, что не способны без Него.

Иисус умер за наши немощи и слабости, и если мы уповаем на Него (если мы уверены в Нем), Он готов наделить нас Своей силой и способностями. В Евангелии от Иоанна (15:5) Он раскрывает нам важнейший принцип: "...без Меня (лишенные жизненно важного общения со Мной) не можете делать ничего".

Как только вы постигаете эту истину, то на дьявольскую ложь "У тебя никогда ничего путного не получится" вы можете ответить: "Возможно, однако у Иисуса, Который во мне, обязательно все получится; Он все совершит, потому что я полагаюсь на Него, а не на себя. Он даст мне успех во всем, что бы я ни предпринял" (Навина, 1:7).

Возможно, враг скажет вам: "Ты с этим не справишься, поэтому не стоит даже стараться. Ты потерпишь неудачу, как и в прошлом". На это вы можете ответить: "Без Иисуса я действительно не способен даже на самое незначительное дело; но с Ним и в Нем я могу сделать все, что нужно" (Фил., 4:13).

Когда бы дьявол ни напоминал вам о вашем прошлом, напомните ему о его будущем. Если прочитать Библию полностью, можно увидеть, что будущее у дьявола печальное. Фактически он уже потерпел поражение. Иисус восторжествовал над ним на кресте и публично опозорил его перед всем духовным миром (Кол., 2:15).

Сатана исчерпал свои ресурсы, он живет "в долг"; и ему это известно лучше, чем кому бы то ни было. Его сила заключается лишь в том, что мы верим в его ложь.

Всегда помните: дьявол - лжец! (Иоанна, 8:44)

Ложь по поводу самоуверенности

О чувстве уверенности говорят все. Как в миру, так и в Церкви на эту тему проводятся разнообразные семинары. Уверенность в себе, как мы все знаем, необходима всем; если человек собирается в жизни что-то совершить, он должен быть доволен собой. Нас учили, что одна из важнейших потребностей человека - верить в себя. Однако это неправильное суждение. На самом же деле нам нужно верить не в себя, а в Иисуса, Который в нас. Мы не должны даже помышлять о какой-то уверенности в себе без Него. Когда апостол Павел говорит, чтобы мы не надеялись на плоть (Фил., 3:3), он имеет в виду именно то, что говорит: не надеяться на себя или, другими словами, понимать, что без Него мы ни на что не способны.

Нам нужна не самоуверенность, а уверенность в Боге!

Одни люди всю жизнь посвящают тому, чтобы достичь вершин, взбираясь по лестнице успеха, но, оказавшись наверху, понимают, что эта лестница вела их не туда. Другие пытаются вести себя безупречно, чтобы обрести уверенность в себе, однако это приводит лишь к тому, что они повторяют прежние ошибки. И первое, и второе приводит к одному результату: пустоте и разочарованию.

Я обнаружила, что большинство людей делятся на две основные категории: 1) люди, которые независимо от усилий ничего в жизни не совершают, и это заставляет их ненавидеть себя, и 2) люди, обладающие 'естественными талантами, благодаря которым они достигают многого, однако приписывают все успехи себе и гордятся ими. Как одни, так и другие в Божьих глазах потерпели поражение. По мнению Бога, только тот достигает успеха, кто надеется не на себя, а исключительно на Христа. Мы должны гордиться и хвалиться одним лишь Иисусом, и Он один должен принять (по заслугам) всю славу за все наши возможные успехи.

Фактически каждый человек обладает чувством уверенности (верой). Библия подтверждает это в Послании римлянам (12:3). Человек рождается с определенной мерой веры; важно то, во что мы вкладываем эту веру. Некоторые тратят ее на себя, другие - на людей, третьи - на вещи, но существуют и такие люди, которые отдают свою веру Богу.

Пусть вас не беспокоит ваша собственная персона, ваши слабые или сильные стороны. Отверните свой взор от себя и обратите его на Господа. Если вы слабы, Он может укрепить вас. Если вы в чем-то сильны, то лишь потому, что Он наделил вас этой силой. Итак, в любом случае вы должны смотреть не на себя, а на Него.

При отсутствии истинной уверенности (в Иисусе) вы создадите себе множество сложных проблем. Вот часть из них:

1. Вы никогда не станете на 100 процентов тем, кем можете стать во Христе (об этом мы уже говорили раньше).

2. Вашей жизнью будет управлять страх, и она будет наполнена мучениями.

3. Вы никогда не познаете истинную радость, настоящее удовлетворение.

4. Святой Дух будет оскорблен, так как Он, посланный Богом осуществить Божий план для вашей жизни, не сможет это сделать без вашего содействия.

5. Вы откроете множество дверей для душевных страданий: для ненависти к самому себе, для осуждения, для страха неприятия, для Страха неудач, для страха перед людьми, для максимализма, для человекоугодничества (что исключает возможность стать тем, кто угождает Богу), для контроля, для манипуляции и т.д.

6. Вы забудете о вашем праве быть личностью -праве быть самим собой.

Эту последнюю проблему я хочу разобрать более детально. В первой части книги мы обсуждали первые пять пунктов, однако этот шестой является очень важным и заслуживает более пристального внимания.

Смелость быть самим собой

В Первом послании коринфянам (12:16,17) Павел говорит нам о том, что все мы вместе представляем одно тело, но в то же время являемся отдельными членами этого тела. В Послании римлянам (12:4-6) он говорит почти то же самое, только иными словами. Нам очень важно постичь эту истину, потому что мы делаем себя несчастными и сдерживаем действие Божьей силы, когда пытаемся делать то, что нам не предназначено.

Часто можно слышать, что на земле нет двух одинаковых людей. Разве это плохо? Конечно, нет! Бог преднамеренно создавал нас всех разными. Если бы Он хотел, чтобы мы были одинаковыми. Ему бы не составило никакого труда сделать нас такими. Однако наша индивидуальность настолько важна для Него, что Он дошел до такой крайности, что снабдил каждого из нас своими отпечатками пальцев!

Отличаться от других неплохо - это Божий план!

Мы все являемся частью одного общего Божьего плана. В то же время каждый из нас исполняет отличную от других функцию. Слово "индивидуальность" я определяю как: то, что отличается и выделяется особыми качествами или уникальными чертами.

Долгие годы я считала себя странной - теперь же я знаю, что я уникальна Это отнюдь не одно и то же. Если бы я была "странной", это означало бы, что во мне что-то смешалось; если же я "уникальна", это говорит о том, что людей, похожих на меня, нет, и поэтому я как личность представляю особую ценность. Вы должны верить в то, что вы являетесь особенным, уникальным и ценным.

Не пытайтесь быть кем-то еще

Одной из моих отличительных черт является мой голос. У большинства женщин тихие, нежные голоса, а у меня он довольно грубый. Частенько, когда я отвечала на телефонные звонки, незнакомые люди принимали меня за мужчину. Я не всегда чувствовала себя уютно из-за этого. Мне казалось, что у меня странный голос! Когда же Бог призвал меня проповедовать Слово и я начала осознавать, что однажды мне предстоит выступать перед публикой (или по радио) и говорить в микрофон, это меня ужаснуло! Я была уверена, что меня не примут, ведь я говорила совсем не так, как, по моему мнению, должна говорить женщина. Я сравнивала себя с тем, что, на мой взгляд, казалось мне нормой.

Сравнивали ли вы себя когда-нибудь с кем-то другим? Как вы после этого себя чувствовали?

Нам не следует сравнивать себя с другими; мы должны позволить Иисусу быть нашим единственным примером и должны научиться внешне выражать личность Бога, который присутствует в нас.

У бриллиантов есть много граней. Бог похож на безупречный бриллиант, и каждый из нас представляет собой какую-то из Его граней. Он поместил часть Себя в каждого из нас, и все вместе мы представляем Его Тело. Что было бы, если бы наши тела состояли из одних ушей, ртов, рук или ног? Тогда мы могли бы или слышать, или говорить, или носить что-то, или ходить. Ну а что было бы с другими функциями? Если бы Бог имел намерение сотворить нас всех одинаковыми, это создало бы сплошную путаницу.

Почему же мы так стараемся быть похожими на кого-то другого, вместо того чтобы просто наслаждаться тем, что мы являем собой? Потому, что мы верим в дьявольскую ложь. Мы согласны с ним, но лишь

до той поры, пока не услышим истину Божьего Слова и, уверовав в нее, не обретем свободу.

Бог не будет помогать вам стать кем-то другим. Он сотворил вас, чтобы вы были самим собой в вашем лучшем виде! Забудьте о ваших попытках походить на другого человека. Это всегда ошибочно, так как обычно тот, на которого вы хотите быть похожим и который, по-вашему, является идеалом, оказывается отнюдь не таким, каким вы себе его представляли. Позвольте привести вам некоторые примеры.

Пример первый

В какой-то момент своей жизни я решила, что жена моего пастора - "идеальная женщина". Конечно, она дама приятная: у нее маленький рост, красивая внешность, светлые волосы, нежный голос; это мягкая, спокойная и наделенная даром сострадания женщина. Я же со своим отнюдь не нежным голосом, со своей прямолинейностью и откровенностью не выглядела ласковой, нежной, спокойной или милосердной. Я старалась быть такой, но безуспешно. Фактически я пыталась даже изменить свой голос и говорить более "женственно", но получалось что-то очень искусственное.

Мы с этой женщиной почему-то не находили общего языка. Несмотря на то, что мы хотели и старались быть друзьями, нам это не удавалось. В конце концов в откровенной беседе с ней я обнаружила, что в ее присутствии я испытывала давление из-за того, что мне хотелось быть похожей на нее. Но что еще интереснее мы обнаружили, что дьявол подбросил ей тот же "пакет лжи": она в свою очередь стремилась походить на меня она хотела быть менее хрупкой и более напористой, более прямой и смелой с людьми. Неудивительно, то мы не могли поладить - мы оказывали давление друг на друга!

Помните: Бог сказал: "Не желай..." (Исх., 20:17), и это относится также к индивидуальности другого человека.

Пример второй

По соседству с нами жила одна очень милая, разносторонне одаренная девушка. Она ухаживала за садом, занималась консервированием, играла на гитаре и пела, даже писала песни, занималась рукоделием, могла сделать ремонт - в общем, делала все то, к чему у меня не было способностей. Так как я уже считала себя "странной", я не дорожила теми талантами, которые были у меня. Я постоянно думала о том, каких способностей у меня нет.

Бог призвал меня проповедовать Его Слово, и поэтому мои желания отличались от желаний женщин, с которыми я была знакома. Когда они посещали курсы по созданию интерьера жилища, я дома молилась. Я ко всему относилась очень серьезно. Мне стало казаться, что со мной происходит что-то неладное. Другие женщины отдыхали и веселились, а я постоянно сравнивала себя с ними, всегда находя в себе что-то, что мне не нравилось. Так бывает с людьми, над которыми довлеет чувство стыда и которые не знают, кем они являются во Христе.

Мне, конечно, надо было научиться жить более легко и весело, однако Бог совершал во мне то, что необходимо было совершить. Он открывал мне глаза на то, какая путаница царит в жизни некоторых людей, и призывал меня с помощью Божьего Слова показать им выход из сложившегося положения. Тяжесть и глубина проблем окружающих меня людей оказывали на меня свое влияние. То был период ожиданий, во время которого Бог еще не использовал меня; это было время подготовки и роста, которое длилось примерно один год. За этот год я решила стать, как я это называла, "обычной женщиной". Я купила швейную машинку и пошла на курсы шитья. Мне это занятие действовало на нервы, но я заставляла себя посещать эти курсы. Я не преуспела в шитье. Когда человек не одарен в какой-то области, он не будет иметь успеха.

Шитье для меня было "сражением"! Я делала одни и те же ошибки и чувствовала себя из-за этого еще хуже. Наконец я закончила курсы и даже сшила какую-то одежду для членов своей семьи, которую они покорно носили.

Я решила также, что мне нужно вырастить и законсервировать помидоры. Все шло успешно, помидоры стали уже краснеть, приближалось время собирать их, как вдруг стая насекомых налетела на них и утром я обнаружила на своих помидорах огромные черные дыры! Однако я была полна решимости сделать консервы, так как уже приобрела все необходимое для этого оборудование. Отправившись на базар, я купила целую корзину помидоров! Я трудилась в поте лица, пока наконец все помидоры не оказались в банках! И снова каждая минута этого процесса была для меня ненавистной, но я думала, что этим я доказываю свою "обычность".

Такие переживания были очень болезненными, но благодаря им я осознала, что мои неудачи кроются в том, что Бог не помогает мне. Он не намерен помогать нам в том, для чего Он нас не сотворил. Я это я. И я должна оставаться собой, как и вы должны оставаться самими собой.

Будьте самими собой!

Вы имеете право быть самим собой/Не позволяйте дьяволу украсть у вас это право!

Если среди ваших знакомых есть христианин, жизнь которого является хорошим примером для вас, так как отображает характер Господа и богата плодами Духа, вы можете подражать ему. Апостол Павел наставлял коринфян следовать за ним, как он следует за Христом (1 Кор., 11:1). Следовать чьему-то примеру и пытаться стать похожим на кого-то с целью приобрести черты его личности или таланты - две разные вещи.

Искренне советую вам ответить себе на вопросы: согласны ли вы с тем, что были сотворены не похожим ни на кого другого и являетесь уникальной личностью? Радуетесь вы своей уникальности или ведете войну с собой, как делала это я?

Многие люди ведут внутреннюю войну, сравнивая себя с любым человеком, который встречается им на пути, в результате чего они начинают судить либо себя, либо этого человека. Поэтому они делают вывод, что они сами должны быть похожи на этого человека или тот человек должен походить на них.

Ложь!

Двух одинаковых людей быть не должно. Каждый из нас должен стать той гранью Господа, какой он Должен быть по Божьему предназначению - уникальной личностью, - чтобы все вместе мы могли осуществить Божий план и прославить Его.

12

Прощение

Принять прощение за свои прошлые ошибки и грехи и простить других за их ошибки и грехи - два наиважнейших фактора эмоционального исцеления.

Прощение является даром тому, кто его не заслуживает.

Бог хочет начать процесс исцеления с того, чтобы дать нам дар прощения. Когда мы исповедуем перед Ним наши грехи. Он прощает их, отодвигает их от Себя так далеко, как далек восток от запада, и забывает про них (1 Иоанна. 1:9; Пс. 102:12; Евр., 10:17). Однако для того чтобы действительно обрести это прощение, нам нужна вера.

Много лет назад, когда только начали развиваться мои взаимоотношения с Господом, каждый вечер я умоляла Его о прощении грехов моего прошлого. В один из таких вечеров я опустилась на колени у постели и услышала голос Господа: "Джойс, Я простил тебя тогда, когда ты впервые просила меня, но ты еще не приняла Моего дара прощения, так как не простила себя сама".

Приняли ли вы Божий дар прощения? Если нет, но вы хотите и готовы принять его сейчас, повторите громко слова этой молитвы: "Я принимаю Твое прощение, Господь, за грех ___________(назовите грех)". Возможно, вам будет трудно вслух назвать свои ошибки и грехи прошлого, однако громкое их произнесение поможет вам получить облегчение, в котором вы нуждаетесь. Однажды я молилась и говорила Богу: "Прости меня за то, что я подвела Тебя".

"В чем подвела?" - переспросил Он.

"Ну Ты же знаешь. Господи, - ответила я, - Ты же знаешь, что я сделала".

Он, конечно, знал. Но для моей же пользы Он пояснил мне, что я должна назвать свой грех. Господь показал мне, что язык подобен ковшу, который вы опускаете в колодец души, чтобы поднять из него то, что там имеется.

Как только вы однажды ясно попросили прощения, примите его, будто оно уже принадлежит вам, и скажите громко: "Господи, я принимаю дар прощения во Христе Иисусе за _________(назовите свой грех).

Я прощаю себя, принимая Твой дар прощения, будто он уже принадлежит мне. Я верю, что Ты полностью удалил этот грех из моей жизни, положив его так далеко, что его уже не найти... так далеко, как далеко восток находится от запада. Я верю, что Ты, Господь, о нем больше никогда не вспомнишь".

Вы убедитесь в том, что громкое произнесение своих прегрешений в молитве очень полезно, так как этим вы заявляете о своей вере в Божье Слово. Дьявол не может читать ваших мыслей, но ему понятны ваши слова. Провозгласите начальствам, властям и мироправителям тьмы века сего (Еф., 6:12), что Христос освободил вас, и что вы намерены сохранить эту свободу.

Когда вы говорите, пусть в ваших словах звучит решимость!

Если дьявол попытается напомнить вам этот грех с помощью чувств вины и осуждения, повторите свое заявление: "За этот грех я получила прощение! О нем уже позаботились; это уже не моя забота". Сатана является законником, поэтому вы даже можете назвать ему дату, когда вы просили прощения у Бога и получили обещанное Им прощение.

Не будьте пассивным и не слушайте дьявольскую ложь и клевету; научитесь отвечать ему!

Признавайтесь друг другу в проступках

Зло страждет ли кто из вас (страдает ли от злого, неверного обращения)? Пусть молится. Весел ли кто? Пусть поет псалмы (Богу).

Болен ли кто из вас? пусть призовет пресвитеров (духовных руководителей) Церкви, и пусть помолятся над ним, помазавши его елеем во имя Господне, -

И молитва (рожденная от) веры исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он соделал грехи, простятся ему.

Признавайтесь друг пред другом в проступках (своих промахах, ложных шагах, обидах, грехах) и молитесь (также) друг за друга, чтобы исцелиться (и вернуть правильное духовное состояние ума и сердца). Усиленная (искренняя, непрестанная) молитва праведного человека дает в его распоряжение великую (действенную) силу.

Иакова, 5:13-16

Сказанное в этом отрывке, я верю, можно отнести к любой болезни, будь то физическая, умственная, духовная или эмоциональная. В 16-м стихе четко показан путь обретения исцеления и восстановления: "Признавайтесь друг пред другом в проступках ваших".

Значит ли это, что мы должны исповедовать перед кем-то каждый свой грех? Нет! Речь идет не об этом. Мы знаем, что Иисус является нашим Первосвященником. Мы не должны обращаться к людям, чтобы получить прощение от Бога. Так обстояли дела во времена Ветхого завета, а мы живем по Новому завету.

Как применять на практике Послание Иакова (5:16)? Я убеждена, что мы должны знать не только Божье Слово само по себе, но еще и то, как его применять в повседневной жизни. Человек может истекать кровью и держать в руке повязку, но если он не будет знать, как ее накладывать, он может погибнуть. Многие люди знают Божье Слово, но в то же время "гибнут от потери крови" (живут в душевных и физических муках), потому что не знают, как применять Слово в разных жизненных ситуациях.

Уверена, что Посланием Иакова (5:16) можно пользоваться следующим образом. Во-первых, не забывайте о том, что человеку не дано простить чей-то грех, - это Божья работа. Тем не менее, человек может объявить вам о Божьем прощении. Человек может согласиться с вами в молитве о прощении. Он даже может помолиться, чтобы Бог простил вас (1 Иоанна, 5:16). Примером может служить то, как Иисус, будучи на кресте, молился о прощении тех, от рук которых Он пострадал.

Когда следует прибегать к этому отрывку из Писания? По-моему, это уместно тогда, когда ваши прошлые грехи заставляют вас страдать. Они отравляют вам жизнь, и это мешает вашему физическому, умственному, духовному или эмоциональному выздоровлению.

Когда зло, которое ранее было скрыто, выносится на свет, тьма теряет свою силу над ним. Люди скрывают свои прошлые проступки из-за страха. Сатана атакует их сознание такими мыслями: "Что скажут люди, когда узнают, что я пострадала от сексуального надругательства? Все будут думать, что я ужасный человек! От меня отвернутся " и т.д. Во время моих богослужений ко мне приходили многие люди со словами:

"Раньше я никому этого не говорил, но чувствую, что пора вынести это на свет: я тоже пострадал от надругательства". Часто они при этом рыдают. Однако с этими слезами приходит облегчение, в котором они отчаянно нуждаются. Люди, которых глубоко ранили, чувствуют себя со мной спокойно, так как знают, что я пережила то же самое.

Но, пожалуйста, поймите, что я не советую абсолютно всем признаваться в том, как им пришлось страдать, и просить кого-то молиться за него. Если вы действительно до сих пор несете в себе боль прежних обид, то в первую очередь прислушайтесь к голосу Святого Духа. Его водительство необходимо не только для того, чтобы понять, следует говорить кому-то о своем прошлом или нет, но и для того, чтобы решить, кто будет этим человеком. Ваш выбор не должен быть поспешным. Советую вам выбрать зрелого христианина, которому можно полностью доверять. Если ваш супруг соответствует этому критерию, доверьтесь прежде всего ему.

Вы должны знать, что часто, узнав о таком положении дел, муж или жена могут сильно разозлиться на вашего обидчика. Поэтому прежде чем говорить об этом супругу, вы должны быть уверены, что его жизнью контролирует Святой Дух и что он способен руководствоваться Божьими указаниями, а не личными чувствами.

Не исключено, что ваш супруг задаст вам вопросы, которые вы можете понять неправильно, если вы еще не готовы к ним. Например, когда я рассказала своему мужу о том, что я долгие годы испытывала сексуальные надругательства со стороны своего отца, муж спросил: "Почему ты не пыталась его остановить? Почему ты никому об этом не рассказала?" Помните о том, что ваш супруг может не до конца понимать вашу ситуацию и ваши чувства. Он нуждается в ваших ответах. В моем случае муж, как только я объяснила ему, что меня связывал страх, сразу все понял.

Исповедание своих проступков друг перед другом и общая молитва являются могущественным орудием, с помощью которого разрываются духовные цепи. Было время, когда меня мучила ревность, и я ни в коем случае не хотела, чтобы кто-то об этом знал, поэтому не просила никого за меня молиться. Я выбрала путь борьбы в одиночку, что не дало никакого результата. Когда же Бог открыл мне истину, которая содержится в Послании Иакова (5:16): "Признавайтесь друг пред другом в проступках ваших", я осознала, что в некоторых сферах моей жизни у меня нет успеха именно потому, что я не откровенна. Моя гордость не позволяла мне признаваться в своих ошибках.

Чаще всего мы прячем свои грехи из-за страха, но гордость тоже может заставить нас скрывать их. Когда я смирила себя и рассказала мужу о своей ревности, он молился за меня. После этого я обрела полную свободу.

Заключительное слово

Хочу предостеречь вас. Иногда люди, сами освобождаясь от какой-то проблемы, возлагают ее на плечи другого человека. Одна женщина, которая посетила мои служения, услышала мою проповедь о том, как важна истина и как опасно скрывать проблему, так как это может усложнить ситуацию. После служения она подошла ко мне, чтобы исповедаться. Она сказала, что я всегда не нравилась ей и что она даже распространяла обо мне сплетни. Затем она попросила меня о прощении, и я, конечно же, простила ее. После этого разговора она ушла радостная, так как решила свою проблему, а я должна была отбивать возникавшие у меня плохие мысли, связанные с ней. Теперь меня интересовало, что именно она говорила обо мне, с кем она говорила, верили ли ей люди и как долго все это продолжалось.

Уравновешенность, мудрость и любовь - вот ключевые понятия Библии. Если они имеют место в вашей жизни, ваш рост будет более стремительным. Человек, исполненный мудрости и любви, много размышляет. Он ждет указаний от Господа и, получив их, решает ситуацию в спокойной и уравновешенной манере.

13.

Простить своего обидчика

Для многих людей прощение своего обидчика является самым трудным шагом на пути к эмоциональному исцелению. Те, кого глубоко ранили, знают, что намного легче сказать "прости", чем простить.

Много времени я провела в изучении этой проблемы и в молитвах, прося Господа дать мне, ответы на те вопросы, в которых я не могла разобраться сама. Я молюсь о том, чтобы моя книга показала вам новый подход к этой проблеме, которую непременно следует решить.

Прежде всего, я хочу сказать, что невозможно обрести душевное исцеление, если душа хранит обиду, негодование и не прощение.

Не прощение - это яд!

От него в первую очередь страдает тот, кто держит его в себе.

Невозможно одновременно держать горькую обиду и наслаждаться душевным спокойствием!

Если вы стали жертвой надругательств, вам следует сделать выбор. Вам решать - позволить своим обидам усугубить ваше состояние или, поднявшись над ними, измениться к лучшему.

Вы спросите: разве могут проблемы изменить кого-то к лучшему? Бог не навлекает на вас горести и обиды, однако, когда вы их переживаете. Он способен обратить это зло вам на пользу, если вы только доверитесь Ему.

Бог может обратить ошибки в чудеса!

Целью сатаны является ваше уничтожение, но Бог способен дьявольские атаки обращать вам на пользу. Вы должны в это поверить, иначе вы отчаетесь. Когда-то давно псалмопевец написал: "(Каким, каким бы я стал, если бы не поверил!) Но я верую, что увижу благость Господа на земле живых" (Пс. 26:13).

Недавно я получила письмо от одной женщины. В нем говорилось: "Я знаю, что не Бог навлекает на людей такие беды, как надругательство, но если бы вы не пережили его, вы бы не смогли помочь мне". И дальше: "Пожалуйста, не переживайте за свое прошлое, потому что Бог использует вашу боль для освобождения других".

Много лет назад и передо мной стоял выбор. Я могла остаться со своей обидой, ненавистью и жалостью по отношению к себе, отвергая как тех, кто жестоко ранил меня, так и тех, кто просто наслаждался жизнью, не зная подобной горечи. Я могла также следовать по пути Божьему, позволяя Ему с помощью моего горького прошлого изменять меня к лучшему. Я благодарю Его за то, что Он явил мне Свою благодать, и я избрала Его путь вместо пути, предложенного сатаной.

Божий путь - это прощение.

Помню, как я начинала свое хождение с Богом. Однажды вечером я осознала, что невозможно любить и ненавидеть одновременно. Поэтому я просила Господа, чтобы Он избавил меня от ненависти, которую я хранила долгие годы. Мне показалось, будто Он дотянулся рукой до глубины моей души и извлек оттуда ненависть.

После этого я уже не испытывала к отцу ненависти. Но я все еще возмущалась его прошлым отношением ко мне, я не любила его и не могла заставить себя простить его за то. Что он сделал мне. Я хотела освободиться от всех горьких чувств, но большим вопросом для меня было "как".

Когда я продолжала изучение Слова, размышляя над ним и, общаясь со Святым Духом, Господь научил меня многому. Хочу поделиться с вами тем, что я узнала за годы моего собственного продвижения к полному эмоциональному исцелению.

Шаги к эмоциональному исцелению

Во-первых, вы должны избрать Божий путь. Бог не будет толкать вас на это. Если вы стремитесь к победоносной жизни и к душевному здоровью, вы должны поверить, что Божий путь - самый лучший. Даже если вы до конца не понимаете его, решите идти по нему. Он приведет вас к цели.

Во-вторых, познайте Божью благодать. Благодать - это сила Святого Духа, которая сходит на вас, чтобы помочь вам исполнить Божью волю. Иаков говорит: "Но тем большую дает благодать (силу Святого Духа, чтобы смело встретить это и другие злые явления). Посему и сказано: "Бог гордым и надменным противится, а смиренным (кто смирил себя достаточно, чтобы принять ее) (непрестанно) дает благодать"" (Иакова, 4:6).

Может быть, вы уже решили простить, но все еще продолжаете бороться с разочарованием, потому что пытаетесь простить своими силами, а вам нужна сила Господа. Пророк Захария говорит нам: "Не воинством и не силою, но Духом Моим, говорит Господь Саваоф" (Зах., 4:6), Приняв решение простить обидчика и, осознав, что без Божьей помощи это сделать, не удастся, молитесь и отдайте его в руки Бога. Повторите вслух слова этой молитвы: "Я прощаю _______(назовите имя) за то, что он _____________(назовите то, что он совершил против вас). Господи, я выбираю Твой путь. Я люблю Тебя и отдаю ситуацию в Твои руки. Я отдаю свои заботы Тебе и верю, что Ты восстановишь здоровье моей души. Помоги мне. Господь; исцели все мои раны".

Предлагаю вам некоторые места из Писания, которые говорят о защите Божьей (Ис., 54:17). Бог является Тем, Кто возмещает нам наши потери. Он - наша награда (Ис., 35:4). Он - Бог справедливости, которую может восстановить только Он. Лишь Он один может отплатить за все нанесенные нам обиды, и лишь Он один имеет право разбираться с нашими врагами.

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу Божию. Ибо написано: "Мне отмщение, Я воздам (отплачу), говорит Господь".

Римлянам, 12:19

Мы знаем Того, Кто сказал: "У меня отмщение (возмездие и расплата по справедливости находятся в Моих руках); Я воздам ,(Я потребую возмещения), говорит Господь". И еще: "Господь будет судить народ Свой, будет принимать решения по делу Своего народа".

Страшно (опасно и ужасно) навлечь на себя божественное наказание и впасть в руки Бога живого!

Евреям, 10:30,31

В то время как я исследовала вопрос прощения, Господь открыл мне такую истину: "Люди, которые хранят в сердце обиду и боль, обижают и ранят других людей!'1

Обычно люди, которые злоупотребляют кем-то, сами пострадали от надругательств. Часто те, кто был воспитан в "проблемных" семьях, создают в своей семье подобные проблемы.

Когда я смотрю на свою собственную жизнь, я вижу ту же модель. Семья, которая меня воспитала, имела множество проблем, и позже, когда я образовала свою семью, я и в ней создала такую же атмосферу. Я не знала, что можно вести себя по-другому. Когда же я осознала это, мне стало намного легче.

Те, кого ранили, ранят других!

Я не верю в то, что мой отец понимал, какой эмоциональный урон он нанес мне. Я не верю и в то, что он осознавал, что проблемы, вызванные его действиями, будут сопровождать меня на протяжении всей жизни. Он делал то, что делают люди, которые не рождены свыше: потакал лишь своим личным интересам, удовлетворял свои извращенные демонические желания, не задумываясь над возможными последствиями своих поступков. Мой отец просто стремился получить желаемое, и его не интересовало, как это отразится на мне или на ком-то еще.

Мы должны помнить слова Иисуса, произнесенные Им на кресте. Он страдал не за Свои проступки, а за проступки других, включая тех, кто нес непосредственную ответственность за Его мучения: "Отче! Прости им, ибо не знают, что делают" (Луки, 23:34).

Судить других всегда легко, однако Библия говорит нам, что милость торжествует над судом. Этим я не хочу сказать, что обидчик не несет ответственности за свои грехи - каждый из нас должен быть готов ответить за свои грехи. Господь открыл мне, что истинное милосердие видит, прежде всего не поступок, а причину, вызвавшую его. Движимые милостью и состраданием, мы не должны смотреть только на проступок. За ним мы должны видеть человека, который совершает проступок: его детство, темперамент, всю его жизнь. Мы должны помнить, что Бог ненавидит грех, но любит грешника.

У меня самой было множество проблем, и из-за них многие судили и отвергали меня. Иисус не отверг и не осудил меня. Мой грех был наказан, но Бог знал мое сердце. Грех остается грехом, и поступки остаются неправильными, независимо оттого, что явилось их причиной. Но Бог знал, что в действиях человека, который пятнадцать лет страдал от надругательств, отражаются глубокие раны, и Он проявил ко мне милость.

Исайя пророчествовал о грядущем Мессии: "...и будет судить не по взгляду очей Своих, и не по слуху ушей Своих решать дела" (Ис., 11:3).

Часто в своих проповедях я показываю аудитории фотографии, на которых изображен камень (вы тоже можете их видеть). Невзрачный снаружи, он удивительно красив изнутри.

внешний вид камня Прекрасное, открывающееся внутри камня

Глядя на непривлекательный внешний вид камня, могли бы вы подумать, что внутри у него скрывается такая красота? Именно такими являются люди. Бог видит сердце человека. Он видит все его возможности. Он видит его дух. Другим видна лишь внешность. И если мы не научимся у Бога видеть то, что скрывается за внешностью, глубже того, что заметно естественному глазу, мы постоянно будем судить людей в своем сердце.

Помните: те, кого ранили, ранят других!

14

Молиться за своих врагов и благословлять их

А я говорю вам: любите врагов ваших... молитесь за обижающих и гонящих вас.

Матфея, 5:44

Благословляйте проклинающих вас и просите Бога о том, чтобы они жили счастливо, и молитесь за то, чтобы Божье благословение (благоволение) было на обижающих вас (кто бранит, унижает вас и злоупотребляет вами).

Луки, 6:28

Благословляйте (жестоких по отношению к вам) гонителей ваших; благословляйте, а не проклинайте.

Римлянам, 12:14

Когда я начала свое служение людям, я стала замечать, что очень часто их желание простить своих врагов было искренним, однако они вынуждены были признать свою неспособность простить. Я обратилась к Богу в молитве и просила дать мне совет, как помочь таким людям. Он ответил мне так: "Мой народ желает простить, но проблема состоит в том, что они не исполняют того, что говорит Писание о прощении". Господь указал мне на некоторые отрывки из Писания, в которых идет речь о молитве и благословении своих врагов. Многие люди утверждают, что они прощают своим врагам, но они не молятся или не стали бы молиться за них. Молитва за того, кто ранил вас, может привести его к покаянию и истинному осознанию того урона, который он наносит другим людям. Если не молиться, этот человек останется обманутым. Молите Бога, чтобы Он благословлял ваших врагов - тех, кто жесток с вами, кто издевается над вами или злоупотребляет вами. Эти молитвы направлены не на то, чтобы они преуспевали в своих порочных делах, но чтобы они были благословлены как люди.

Конечно же, без познания Иисуса невозможны истинные благословения. Если вы как жертва готовы молиться за своих обидчиков, вы следуете принципу, который описан в Послании римлянам (12:21): "Не будь, побежден злом, но побеждай (подчини себе) зло добром".

Просите Бога явить по отношению к вашим обидчикам милость, а не наказание. Помните, если вы посеете милость, вы пожнете милость (Гал., 6:7). Произнесение благословений вместо проклятий в адрес ваших врагов занимает важное место в процессе прощения. "Благословлять" - означает говорить добрые слова, а "проклинать" - говорить слова злые.

Язык и прощение

Если с вами обращались несправедливо, вы испытываете искушение обсуждать с другими то, что произошло с вами. Такое обсуждение будет необходимым, если Бог направляет вас к какому-то человеку за советом. Если вы хотите, чтобы за вас помолились, если стремитесь получить исцеление, вам нужно, открыться, другому человеку и рассказать о том, как вы пострадали. Однако стремление просто распространить недобрую молву и испортить чью-то репутацию противоречит Божьему Слову. Библия учит не сплетничать и не злословить. Автор Книги "Притчи" (17:9) говорит: "Прикрывающий проступок ищет любви; а кто снова напоминает и толкует о нем, тот удаляет даже близкого друга".

Очень часто мы используем веру, чтобы наши раны исцелились, и в то же время не повинуемся высшему закону любви. В Послании Галатам (5:6) апостол Павел говорит, что вера действует и обретает силу благодаря любви, потому что "любовь покрывает множество грехов" (1 Петра, 4:8).

Мы можем рассказывать Господу о том, как с нами поступают. Раскрыть себя какому-то человеку можно тогда, когда на это есть причина. Но если мы действительно хотим простить и залечить свои раны, нам не следует слишком много говорить о проблеме или о человеке, который вызвал ее. Библия предостерегает нас от праздных (бесполезных) разговоров (Матф., 12:36). Если у нас нет серьезной благочестивой причины, нужно заставлять себя молчаливо хранить в памяти печальные события, уповая на то, что Бог вознаградит вас, так как вы были послушны Слову.

Мне приходит на память случай с одной женщиной, тридцатилетний муж которой завел роман с ее лучшей подругой. Он уехал куда-то вместе с ней, прихватив с собой семейные сбережения. Это была христианская семья, и, конечно же, его неверность и прелюбодеяние удивили и даже шокировали всех.

Убитая горем жена постоянно рассказывала всем о том, что сделали ей муж и подруга. Такая реакция на случившееся поначалу была бы естественной. Однако спустя три года, когда она уже получила развод, а ее бывший муж женился на ее подруге, она все еще не могла забыть свою боль. И хотя к тому времени она уже вышла замуж за прекрасного человека и от всего сердца хотела оставить прошлое позади, она все-таки не могла простить своих обидчиков.

Как-то ей попал в руки комплект аудиокассет, на которых было записано учение о силе слов. Прослушав их, она осознала, что ее состояние остается прежним из-за того, что она продолжает рассказывать о случившемся каждому, кто готов ее слушать. Снова и снова вспоминая детали тех событий, она поддерживала свою боль.

Бог показал мне, что некоторые люди просят исцеления и даже молятся так: "Я прощаю тех, кто обидел меня". Услышав эту молитву. Бог начинает процесс их исцеления. Но они не дают Ему закончить его, так как сами теребят свои раны.

Когда начинает заживать рана на теле, сначала формируется струн, но если постоянно его срывать, рана никогда не заживет. Может даже начаться заражение, и тогда на теле останется шрам. Это же относится и к эмоциональным ранам. Говорить о своей боли и о человеке, причинившем вам эту боль, то же самое, что постоянно сдирать с раны струп. Рана снова открывается и кровоточит.

Бог показал мне, что прощение требует словесной дисциплины, и это очень помогло мне. Плоть всегда хочет ворошить прошлое, а добрые результаты процесса исцеления появятся только тогда, когда мы перестанем это делать.

Если вам необходимо поговорить о своей проблеме с консультантом, вы должны иметь положительный настрой.

Пример. Какой из рассказов больше похож на рассказ верующего человека?

"В течение пятнадцати лет я постоянно терпела сексуальные надругательства со стороны своего отца. Моя мать знала об этом, но ничего не предпринимала".

- Или -

"В течение пятнадцати лет я страдала от сексуальных надругательств со стороны своего отца. Бог исцеляет меня от последствий этого. Я молюсь за своего отца, осознавая, что в прошлом он также имел горькие обиды и был, контролируем демоническими силами. Моей матери было известно о том, что отец делал со мной, она должна была помочь мне, однако ее парализовал страх. Она, по всей вероятности, не знала, как выйти из этой ситуации, поэтому делала вид, что ничего не происходит".

Вы, конечно же, согласитесь, что во втором рассказе присутствует больше любви. Несколько осторожно подобранных слов могут изменить всю историю. Помните, если вы хотите обрести душевное исцеление, вы не должны лелеять обиду. Если же в вас осталась хоть капля горечи, это, несомненно, проявится в вашей речи. Ваш тон и подобранные слова расскажут о вас очень много. В Евангелии от Матфея (12:34) Иисус говорит, что "от избытка (обилия) сердца говорят уста".

Хотите избавиться от проблемы, перестаньте говорить о ней. Ваш разум влияет на то, что вы говорите, и наоборот: ваши слова влияют на ваш разум. Трудно перестать говорить о какой-то ситуации, пока не перестанешь думать о ней. Но так же трудно перестать думать о ней, если непрестанно о ней говорить.

Примите решение делать все, что в ваших силах, а Бог поможет вам сделать то, что сверх ваших сил.

По всей вероятности, пройдет какое-то время, прежде чем вы научитесь подбирать правильные слова. Начните с того, чтобы принимать во внимание "подсказки" Святого Духа. Если Он убеждает вас в том, что следует молчать, будьте послушны. С каждым таким "послушанием" вы обретаете все больше и больше свободы.

Не забывайте также о том, что сатана будет искушать вас в этой сфере. Ему известна сила слов. Слова - "контейнеры" силы! А уста могут быть как орудием сатаны, так и орудием, направленным против него. Именно поэтому мы должны очень внимательно выбирать слова. Сатана даже может использовать ваших добрых друзей, чтобы снова завести разговор о какой-то проблеме. Будьте мудрыми и осмотрительными. Не попадитесь в ловушку дьявола, чтобы рана не открылась и не закровоточила снова.

Доверьтесь Богу, чтобы Он изменил ваши чувства

Чувства (эмоции) играют важную роль в процессе исцеления и в вопросе прощения. Все ваши решения могут быть правильными, однако какое-то время ваши "чувства" могут и не отличаться от тех, что были у вас до того, как вы обязались быть послушными Господу. Тут вступает в игру вера.

Вы выполнили свою роль и теперь ждете, когда Бог выполнит Свою. В Его функцию входит исцеление ваших чувств. Только один Бог обладает силой изменить то, что вы чувствуете по отношению к обидчику. Один Бог может совершить внутреннее исцеление, потому что Он через Святого Духа живет в вас (если вы рождены свыше) и только Он способен исцелить внутреннего человека.

Почему же тогда Бог заставляет нас ждать этого исцеления? Ожидание всегда дается трудно. Наша готовность ждать показывает, верим мы в Бога или нет. Согласно Посланию евреям (6:12), обетования Божьи наследуются верой и терпением. В Послании Галатам (5:5) апостол Павел говорит, что мы "в вере ожидаем и надеемся на благословения и все благое". Когда мы в отношении своих обидчиков действует по плоти, то результатов долго ждать не приходится, однако эти результаты не будут хорошими.

Срабатывают только Божьи способы, но они предполагают сеяние и терпеливое ожидание урожая. Когда мы послушно следуем Его плану, мы сеем семя. А Его план подразумевает следующие шаги:

1. Примите решение простить.

2. Своим прощением отдайте своих обидчиков в руки Бога.

3. Молитесь за врагов.

4. Благословляйте тех, кто сделал вам больно.

5. Верьте в то, что Бог исцеляет ваши чувства.

6. Ждите.

Когда мы согласны ждать, мы одерживаем победы в духовной сфере. Если мы ждем, взирая на Господа, создается давление на демонические силы, изначально вызвавшие эту проблему, и им приходится сдать территорию, которую ранее им удалось завоевать. Когда мы взираем на Бога, Он прогоняет врага с нашей территории.

Живущий под кровом Всевышнего под сению Всемогущего (для Которого ни один враг не страшен) покоится.

Говорит Господу: "Прибежище мое и защита моя, Бог мой, на Которого я уповаю и полагаюсь и Которому я (полностью) доверяю!

Псалом 90:1,2

Когда будете читать 90-й псалом, вы увидите, что он обещает нам победу над врагом. Однако осуществление этих обетовании возможно только в том случае, если мы выполняем условия, поставленные в первых- двух стихах.

Хочу рассказать вам историю, которая прояснит мою мысль. Однажды меня горько обидела моя подруга, которую я любила, которой доверяла и которой часто помогала в разных ситуациях. Обо мне шли разговоры, и распространялась явная ложь, что послужило причиной больших неприятностей и душевных страданий. Женщина, одна из главных зачинщиков этого, была достаточно зрелой, чтобы не поступать так.

Эта ситуация была, наверное, самой эмоционально болезненной в моем служении, так как удар был нанесен "со работником во Христе", которому я доверяла. Я знала, что мне следует простить ее, иначе мое не прощение, как яд, отравит меня и мое служение. И я приступила к выполнению плана, который предполагает шесть шагов. Первый шаг - принятие решения простить - не был слишком трудным. Второй шаг - молиться молитвой прощения - тоже не был сложным. Третий шаг - молиться за эту женщину - был немного труднее. Самым тяжелым оказался четвертый шаг, когда я должна была благословлять ее и не говорить о ней плохого.

Внешне казалось, что после всего, что она мне сделала, она "вышла сухой из воды", в то время как я ощущала душевные муки. Мое исцеление прогрессировало. В конце концов, я поверила в то, что она была обманута дьяволом и была убеждена в правильности своих действий, которые, по ее мнению, были выражением ее послушания Богу.

С усердием я приступила к выполнению пятого шага, верой принимая исцеление моих чувств, однако прошло шесть месяцев, а я продолжала испытывать к этой женщине прежние чувства. Шестой шаг - ожидание того, что Господь будет действовать, - был особенно трудным, потому что я постоянно должна была встречаться с этой женщиной. Она не извинилась за свои действия, фактически она вела себя так, будто все было прекрасно. Иногда мне было так больно, что казалось, я не смогу больше выдержать и одного дня!

Я говорила Богу: "Я исполнила свою часть. Теперь я надеюсь, на Тебя и верю, что Ты изменишь мои чувства". Я поняла, что для того, чтобы процесс проходил успешно, нужно стоять и не сдаваться!

Итак, прошло шесть месяцев. Частенько, когда я видела эту женщину, мне хотелось все сказать ей прямо в лицо! Мне оставалось лишь просить Господа о том, чтобы Он помог мне сдержаться. В течение этих шести месяцев часто менялось мое эмоциональное состояние. В какие-то моменты я больше понимала ее, в какие-то - меньше.

Однажды воскресным утром во время богослужения Бог повелел мне подойти к этой женщине, обнять ее и сказать, что я люблю ее. Если говорить честно, моя плоть съеживалась. Я думала; "О нет. Господи, только не это! Ты же не потребуешь от меня, чтобы я пошла к ней. Это она должна идти ко мне! А что если этот шаг заставит ее подумать, что я считаю себя виноватой во всем?"

Мне хотелось, чтобы она подошла ко мне и принесла свои извинения, однако я чувствовала, что это все-таки должна сделать я. Святой Дух вел меня к тем благословениям, которые приготовил для моей жизни Бог Отец. Так часто Господь пытается открыть нам Свои благословения, но мы не принимаем их, потому что упрямо отказываемся делать то, что Он велит.

Когда я стала приближаться к этой женщине, в моей плоти каждый шаг отзывался ненавистью, но я хотела быть послушной Господу. Увидев меня, она тоже направилась в мою сторону. Очевидно, Бог говорил и к ней.

Мы встретились, я обняла ее и сказала: "Я тебя люблю". Она сделала то же самое, и на этом все завершилось. Она так и не извинилась передо мной и даже не упомянула о произошедшем; однако мое послушание разрушило цепи. В основном для меня инцидент был исчерпан. Позже, когда мне приходилось встречаться с ней или слышать ее имя, я чувствовала приступы боли, но душевных мук уже не испытывала.

Мой совет вам из личного опыта:

будьте послушны Богу и поступайте так, как повелевает Он!

Иногда это будет трудно, но еще труднее - оставаться в рабстве обиды и боли.

Всегда помните это утверждение. Господь преподал мне эту истину, и я очень ею дорожу:

освобождение часто бывает процессом болезненным, однако если вы останетесь в плену своих обид, вам будет еще больнее.

15

Расплата за прошлые обиды

Каждый раз, когда кто-то обижает вас, у вас возникает чувство, будто теперь он что-то должен вам. Точно так же, когда вы обижаете кого-то, вы ощущаете необходимость как-то возместить это. Несправедливое отношение, разного рода злоупотребления оставляют "неоплаченные долги" в духе и душе человека. Если долго не разбираться с ними, ваши "долги" другим людям и их "долги" вам станут тяжелой ношей и смогут повлиять даже на состояние здоровья.

Иисус учил Своих учеников молиться так: "И прости нам долги наши, как и мы прощаем должникам нашим" (Матф., 6:12). Он велел им просить у Бога прощения за грехи, которые назвал "долгами". Долг - это то, что один человек обязан вернуть другому. Иисус обещал, что Бог простит нам наши долги - отпустит их, т.е. будет вести Себя по отношению к нам так, будто мы никогда ничего Ему не были должны.

Он повелел нам вести себя так же по отношению к нашим должникам. Кому-то это может показаться непростым делом, однако я верю, что намного труднее ненавидеть человека и провести всю жизнь в попытках заставить его расплатиться за то, за что невозможно расплатиться.

Библия говорит, что Бог компенсирует нам наши потери (Ис., 61:7,8). Я не обращала внимания на это слово, пока не стала изучать, что говорит Библия о прощении грехов и отпущении долгов. Слово "компенсация" является ключевым понятием для тех, кому причинили боль. Когда Библия обещает, что Бог компенсирует нашу боль, это означает, что Он Сам вернет нам то, что кто-то задолжал нам!

Хочу предложить вам некоторые места Писания, относящиеся к теме Божьей компенсации:

За (прежнее) посрамление вам будет вдвое; за позор и поношение они будут радоваться своей доле, потому что в земле своей вдвое получат (то, что потеряли); веселее вечное будет у них.

Ибо Я, Господь, люблю правосудие, ненавижу грабительство с насилием, и воздам награду им по истине, и завет вечный поставлю с ними.

Исайи, 61:7,8

В нескольких местах Писания говорится, что Бог есть Бог воздаяния, и что Ему принадлежит роль возмездия. Господь использовал в моей жизни Книгу

пророка Исайи (49:4):

А Я сказал: напрасно Я трудился, ни на что и вотще истощал силу Свою. Но Мое право у Господа, и награда Моя у Бога Моего.

Многие годы я действительно трудилась напрасно. А вам приходилось трудиться напрасно, когда все ваши усилия оказывались тщетными? Может быть, вы ощущаете физическое, умственное и эмоциональное истощение от попыток рассчитаться с теми, кто обидел вас или кого обидели вы? Расплата - это стремление отплатить людям за урон, который они нанесли вам. Проблема, однако, состоит в том, что делать это бессмысленно, так как это не уменьшает боль и не возмещает ущерб. Фактически расплата порождает еще большую боль. Очень часто люди, которых вы ненавидите и которым пытаетесь отомстить, живут играючи, они не понимают, да и не хотят понимать ваши чувства. Дорогой страдалец, ваше мщение тщетно. Я, как говорит Писание, впустую истощала свои силы, и все мои усилия были напрасными, пока я не научилась находить компенсацию за причиненную мне боль у Бога.

"Компенсация" - это слово, которое можно употребить по отношению к рабочему, пострадавшему на производстве. Точно так же и вы, если получите какие бы то ни было увечья во время работы для Бога, получите от Него компенсацию. "Компенсация" - это также и награда. Согласно Библии Сам Бог являет Собой нашу награду (Быт.15:1), но кроме этого Он награждает нас особыми благословениями, наделяя "радостью неизреченною" (1 Пет., 1:8) и миром, "который превыше всякого ума" (Фил., 4:7). Он благословил мою жизнь настолько, что часто трудно поверить в то, что я могу чувствовать себя так хорошо и быть такой благословенной.

Очень долго меня мучили чувства ненависти и обиды. Мою душу переполняла горечь, я была вспыльчивой, постоянно жалела себя и "взваливала" свои настроения на других, особенно на тех, кто пытался проявлять ко мне любовь.

Вы должны запомнить, что чувства, бурлящие в вашей душе, оказывают порочное влияние не только на ваши отношения с людьми, но и на вас лично. То, что вы имеете внутри, когда-нибудь обязательно выйдет наружу и проявится в разговорах, в жестах, в вашем тоне и вообще в отношении к жизни и к людям.

Если вы исполнены злых мыслей и относитесь ко всем с недоверием или даже ненавистью, это обязательно повлияет и на вашу собственную жизнь. Отдайте заботу о долгах в руки Господа. Он Единственный, Кто способен это сделать правильно. Ходите Его путями, и Он соберет ваши долги и возместит вам ваши прошлые обиды. Это захватывающее зрелище наблюдать за тем, как Он это делает.

Я согласен отдать все в руки Бога, но как это сделать?

Составьте список своих долгов и запишите долги других. (Я веду речь не о финансовых, а о духовных долгах.) И прямо по диагонали напишите: "Аннулировано!". Скажите вслух: "Никто мне ничего не должен, и я никому ничего не должен. Я аннулирую все долги и передаю их Иисусу. Он теперь отвечает за то, чтобы возмещать долги".

Если вы обидели кого-то, вы можете сказать этому человеку о том, что вы сожалеете о случившимся, и попросить прощения. Но, пожалуйста, не тратьте свою жизнь на попытки возместить другим зло, которое вы им причинили, - это бесполезно. Только Бог способен это сделать. Приведу пример.

Когда я воспитывала своих детей, болезненные переживания, связанные с прошлым, вызывали у меня эмоциональные подъемы и спады. Из-за своих личных обид и незнания того, как поступать правильно, я причиняла боль своим детям. У меня был плохой характер, и начисто отсутствовало терпение. Со мной трудно было найти общий язык, мне было трудно угодить.

Я устанавливала разные правила для своих детей. Когда они соблюдали их, я проявляла к ним любовь и благосклонность, когда же нарушали, я злилась. Меня не отличало большое милосердие. Я не осознавала, что отношусь к своим детям так же, как относились ко мне в моей семье. Это характерно для всех, кто сам в детстве пережил грубое обращение.

В результате того, что наша жизнь проходила в "зоне военных действий", у моего старшего сына появились серьезные проблемы эмоционального плана. Между нами постоянно царил дух раздора, и, в общем мы никогда не ладили. Конечно, после крещения Святым Духом, когда я стала более глубоко изучать Божье Слово, мне захотелось устранить нанесенный мной ущерб. Я хотела возместить ему ущерб, который нанесла ему своим отношением за все эти годы. Можно сказать, что я хотела отдать ему свой "долг".

Но если быть реалистом, как это вообще можно сделать? Я извинилась перед ним, а что потом? Какое-то время я думала, что мне следует ему все позволять. Я ведь у него в долгу, не так ли? У моего сына натура сильная, и к тому же в то время у него были плохие взаимоотношения с Господом, поэтому он быстро научился разжигать во мне чувство вины. Он стал эмоционально манипулировать мной, а также пытался использовать мои новые отношения с Господом в своих интересах.

Однажды, когда я попыталась сделать ему замечание относительно его поведения, он сказал: "Я бы не был таким, если бы ты меня правильно воспитывала". Моя реакция была "нормальной" для моего тогдашнего состояния: я отправилась в свою комнату с тяжелым чувством вины. Однако Бог стал кое-что разъяснять мне. Он сказал: "Джойс, у твоего сына есть такая же возможность преодолеть свои проблемы, какая была у тебя. Ты обижала его, потому что когда-то обидели тебя. Ты сожалеешь о содеянном, ты раскаиваешься, и ничего больше нельзя сделать. Тебе не надо всю оставшуюся жизнь стараться изменить то, что ты совершила. Если он позволит, Я помогу ему". Я знала, что мне нужно рассказать сыну о том, что сказал Господь. Когда я сделала это, я приняла решение о том, что не буду стараться возмещать ему мои ошибки какими-то делами. В течение нескольких лет он вел борьбу со своим характером и, в конце концов стал более серьезным в своих отношениях с Богом, встав на путь душевного исцеления и возмужания. Теперь он не только мой дорогой сын, но и один из работников моего служения "Жизнь в Слове", не только один из моих лучших друзей, но и сотрудник во Христе.

Советую вам внимательно просмотреть эту сферу своей жизни и позволить Богу компенсировать вашу боль. Его награда велика. Когда речь идет о Божьих делах, особую роль в этом играет ожидание, но если вы продолжаете следовать Божьим указаниям, ваша жизнь будет изменяться. Вы, конечно, будете совершать ошибки. В таких случаях просто покайтесь и идите вперед.

Когда ребенок начинает ходить, нельзя обойтись без падений. Однако он встает и направляется к своей цели. Приходите к Иисусу так, как делает это ребенок. Он протягивает к вам Свои руки - идите навстречу Ему. Даже если вам придется много раз падать, вставайте и продолжайте путь.

Перед тем как завершить эту главу, хочу повторить одну мысль: мы не только пытаемся отплатить людям, которых обидели, но иногда начинаем сваливать свои обиды на тех, кто абсолютно не имеет к этому отношения.

Так как в прошлом я терпела обиды в основном от мужчин, долгое время я пыталась получить их "долги" у своего мужа только потому, что и он мужчина. Это очень распространенная проблема. Некоторые женщины ненавидят всех мужчин из-за того, что какой-то мужчина причинил им боль. Мальчик, которого обижала мать, вырастает и уже будучи взрослым, всю свою жизнь ненавидит женщин и причиняет им страдания. Это тоже способ собирания "долгов". Пожалуйста, поймите, что подобное поведение не решает проблему и не дает внутреннего удовлетворения и ощущения того, что с "долгом" покончено. Есть только одна возможность решить эту проблему - это то, что предлагает Бог.

16

Зависть

Зависть - это желание получить то, чем обладает кто-то другой. Завистливый человек не имеет ничего против того, чтобы другие оставались при том, что имеют, если и он имеет то же самое.

Что вызывает зависть? Я уверена, что одной из причин ее является неуверенность в себе, недостаток понимания того, что означает "быть во Христе".

Дьявол лжет нам, говоря, что другие люди "лучше" нас. Он успешно применяет такие клише, как "если бы только у меня было то, что есть у него...", "если бы только я могла быть такой, как она,..", "если бы только я могла делать то, что делают они...". Мы думаем, что если бы мы были похожи на кого-то другого, мы бы стали такими же "хорошими", как этот другой. Такого рода неправильное мышление вызывает чувства ревности и зависти.

Завистливый человек не хочет, чтобы у других было то, что есть у него. Другими словами, ему недостаточно быть таким же хорошим, как кто-то другой. Его это не удовлетворяет. Он хочет быть лучше других.

Одна из заповедей начинается так; "Не желай..." (Исх., 20:17). Закон Ветхого завета гласил, что человек своей безупречностью должен заслужить Божье благоволение, а постоянными жертвоприношениями он мог рассчитаться за свои несовершенства. Это было немыслимо! Стараясь изо всех сил, люди, возможно, смогли бы исполнить первые девять заповедей, но не десятую: "Не желай...", потому что она относится к сердцу и желаниям человека.

Чтобы считаться праведным согласно ветхозаветному закону, человек должен был идеально выполнять абсолютно все его требования. Выполнить большую часть требований было недостаточно. Каждый нарушал заповедь, которая запрещала желать дома ближнего или его слуг, или что бы то ни было еще. Только одна эта заповедь уже громко заявляет о том, что человечество отчаянно нуждается в Спасителе. Мы, люди, без помощи со стороны не можем оставаться непорочными перед Богом.

Согласно Новому завету ценность и достоинство каждого человека зависят непосредственно от того, находится ли он "во Христе". Для этого человек должен верить, что Христос - это все, в чем он может нуждаться. Христос - наша праведность. Мы стали праведными не благодаря тому, что мы имеем, а благодаря вере в Иисуса. Понимая эту истину, мы обретаем уверенность, которая исключает возможность возникновения чувства ревности или зависти.

Части одного и того же тела

Однажды, когда я проповедовала на тему ревности. Бог дал мне великолепный пример.

Включите свое воображение и представьте следующую картину: у меня есть только одно тело, которое состоит из разных частей. Каждая из них отличается по внешнему виду, по своим функциям, по своим возможностям. Какие-то из частей можно видеть, однако большинство из них скрыто от глаз. (В 12-й главе Первого послания коринфянам апостол Павел использует этот же пример, сравнивая Тело Христово с человеческим организмом.) Моим пальцам предназначено носить кольца. Глаза имеют удовольствие видеть красоту этих колец, однако самому глазу не дано носить кольца. Если бы глаз стал завидовать и захотел носить кольцо, а Бог решил бы удовлетворить желание завистливого глаза, как безобразно бы тогда выглядело мое тело! Если бы глаз стал носить кольцо, голову надо было бы запрокинуть назад, и я, потеряв способность видеть, уже не знала бы, куда направлять все другие части тела.

Во-первых, когда мы пытаемся быть тем, кем Бог не предназначил нас быть, мы не способны выполнять свои функции в Теле Христовом. Если бы глаз захотел носить кольцо, мы потеряли бы способность видеть красоту этого кольца. Запомните: пальцу дано носить кольцо, а глазу дано его видеть. Глаз был сотворен для того, чтобы видеть все остальные части тела.

Во-вторых, это лишает человека наслаждения, которое он получает от того, что занимает свое место и выполняет дело, порученное им Богом.

Лично я верю, что именно по этой причине многие люди, которые идут на небеса, не получают удовольствия от "путешествия".

Хотите немного повеселиться? Снимите с пальца кольцо и попытайтесь надеть его на глаз. Вы очень быстро поймете, о чем я веду речь.

Как я говорила. Бог дал мне этот пример во время проповеди. Позже Он расширил пример, включив в него руки и ноги. Подумайте об этом: когда мои ноги получают новую обувь, мои руки этому очень рады. И если ноги не могут надеть эту обувь без помощи со стороны, руки с радостью помогут это сделать!

Так должно действовать и тело - одна часть тела не ревнует и не завидует другой. Каждая часть знает, что Творец создал ее с определенной целью. Каждая часть наслаждается той функцией, которая отведена ей в теле, и осознает, что в Божьих глазах ни одна часть не лучше другой.

Наличие разных функций в теле не делает одну часть выше другой. Каждой части тела дана свобода радоваться тому, что она занимает свое место и играет свою роль, и без промедления помогать другим частям в момент необходимости. Рука не говорит ноге: "Если ты вообразила, что я буду тебе помогать надевать новые туфли, ты ошибаешься! Фактически я тоже намерена носить туфли мне так надоели перчатки и кольца. Хочу носить обувь, чтобы быть похожей на тебя".

Нет! Не так реагируют руки, когда необходимо помочь надеть новую обувь. Так не должны реагировать и мы, когда кто-то из наших знакомых нуждается в помощи. Давайте помогать другим, чтобы они стали такими, какими хочет их видеть Бог, и начали наслаждаться благословениями, которые Бог желает излить на них.

Спросите себя: "Ношу ли я кольцо на глазе или туфли на руках?" Если да, неудивительно, что вы несчастны и лишены радости.

В 3-й главе Евангелия от Иоанна ученики Иоанна Крестителя пришли к нему и рассказали, что Иисус начал крестить и что теперь к Иисусу приходит больше людей, чем приходило раньше к Иоанну. Эта весть была преподнесена Иоанну в таком духе, чтобы разжечь в нем ревность. Ученики, сообщившие ему об этом, очевидно, были не уверены в себе и под влиянием дьявола попытались возбудить в Иоанне неверные чувства по отношению к Иисусу.

Иоанн сказал в ответ: не может человек ничего принимать на себя (не может заявлять ни о чем), если не будет дано ему с неба. (Человек должен довольствоваться тем даром, который он получает с небес; не существует другого источника.)

Иоанна, 3:27

Иоанн говорил своим ученикам, что все, что делает Иисус, дано Ему с небес. Иоанн знал, к чему призвал его Бог, и знал, к чему Бог призвал Иисуса. Он понимал, что человек не может в своих действиях пойти выше своего призвания и своих даров. Иоанн призывал своих учеников: "Довольствуйтесь тем, что имеете". Он знал, что Бог призвал его быть предшественником Иисуса, которому суждено было приготовить путь для Него. Когда же пришло время Иисусу выйти на первый план, Иоанну надо было уйти из поля зрения людей.

Вот как ответил Иоанн на слова его учеников о толпах, которые постоянно окружали Иисуса:

Ему должно расти, а мне умаляться. (Ему становиться более заметным, а мне уходить из поля зрения людей.)

Иоанна, 3:30

Какая славная свобода!

Какое чудесное ощущение - быть уверенным во Христе и не стремиться к состязанию с кем-то.

Свобода от желания состязаться

Не будем тщеславиться и заноситься, состязаться друг с другом, вызывать и провоцировать друг друга на ссоры и раздражать друг друга, ревновать и друг другу завидовать.

Галатам, 5:26

В Послании Галатам (6:4) Павел наставляет нас расти в Господе, пока мы не сможем иметь личное удовлетворение и радость от того, что делаем свое дело, не ощущая необходимости сравнивать себя с кем-то.

Когда мы узнаем, что мы "во Христе", мы освобождаемся от стресса, порождаемого стремлением сравнивать себя с другими. Мы знаем, что наша ценность и наше достоинство не основываются на наших делах и достижениях. Поэтому мы можем отдавать все свои силы тому, чтобы прославлять Бога, не боясь быть хуже кого-то другого.

Очень часто люди задают моему мужу или мне вопрос о том, как это - быть женатым на проповеднице. Меня можно слышать по радио. Меня можно видеть по телевидению. Я стою на сцене перед людьми. Я больше на виду, чем мой муж, и обо мне больше говорят. Другими словами, все наше служение сфокусировано на мне. Дэйв является администратором, очень важным лицом в служении, однако работником второго плана. Его труд остается как бы в тени моего.

Наша ситуация уникальна. Обычно муж занимает более видное положение, и труд жены остается "за кулисами". Однако мой муж достаточно уверен в себе, и на его чувство собственной значимости не влияет работа, которую он выполняет. Фактически он так уверен в себе, что (в послушании Христу) помог мне стать тем, кем я могу быть во Христе. Он рад тому, что поддерживает меня в исполнении Божьего призвания в моей жизни и параллельно исполняет свое собственное призвание.

В чем состоит призвание Дэйва и чем он занимается? Его положение так же важно, как мое. Просто он не заметен людям. Как администратор нашего служения он занимается финансами, ведет переговоры и заключает контракты на радио и телевидении, наблюдает за выполнением этих контрактов, чтобы убедиться в их эффективности, и организует все наши поездки,

На собраниях Дэйв обычно продает людям кассеты с моим учением, так как это дает ему возможность беседовать с людьми и служить им. Много раз я просила его выйти на сцену и поделиться чем-то, но в ответ всегда слышала одно и то же: "Это не мое место. Я знаю свое место, там и останусь". Это ответ зрелого и уверенного в себе человека.

Часто люди формулируют свой вопрос так: "Дэйв, вы муж проповедницы Джойс Майер?" И обычно он отвечает; "Нет, Джойс - моя жена".

Дэйв исполняет множество функций в нашем служении, но сам он так описывает свою роль: "Я призван Богом быть прикрытием для Джойс, и моя задача - помочь ей достичь той цели, которую Бог поставил перед ней". Иногда Дэйв не разрешает мне браться за то или другое дело, так как чувствует, что это не будет правильно или еще не пришло время. Не скажу, что мне всегда легко подчиняться его желаниям, если они не совпадают с моими, но его дар состоит в том, чтобы уравновешивать нашу жизнь и общее служение.

В начале нашего служения Дэйву это не давалось легко. Фактически он вообще не хотел находиться в служении. Однако Бог показал ему, что Он наделил меня даром проповедовать Его Слово. Дэйв говорит: "Бог не просил меня подчиняться жене. Бог попросил меня подчиниться тому дару, который Он вложил в нее". Бог показал ему, что Он дал мне этот дар и что, развивая этот дар и позволяя мне исполнить Его призвание, Дэйв подчинится Самому Господу.

Дэйв не только позволяет мне делать то, к чему призвал меня Бог, он помогает мне в этом. Считаю высокой честью быть женой Дэйва Майера, который, по-моему, является самым удивительным из всех знакомых мне мужчин. Он также самый счастливый и довольный человек из всех, кого я знаю. Когда я говорю, что он всегда счастлив, это следует понимать буквально. Он наслаждается жизнью в полной мере. Мы оба верим, что эта радость является результатом его подчинения Богу, так как Он не пытался стать тем, кем ему не было дано стать.

Он ни с кем не соревнуется. Он не пытается никому ничего доказать.

Твердо укорениться и утвердиться

...вы, укорененные и утвержденные в любви, могли постигнуть со всеми святыми, что широта и долгота, и глубина и высота...

Ефесянам, 3:18

Когда мы свободны от желания соревноваться с другими, мы способны помогать им. Когда мы знаем, кем мы являемся, мы не должны проводить свою жизнь в попытках доказать другим или себе свою личную значимость и достоинство.

Дэйв знает, что Он важен для Бога, и то, что мир сравнивает его положение с моим, отнюдь его не беспокоит. Я верю, жизнь Дэйва может послужить свидетельством для многих. В Царствии Божьем еще очень много дел, и мы завершим их быстрее, если будем сотрудничать друг с другом, отдавая все, чем Бог наделил каждого из нас в отдельности.

Давайте отбросим ревность, зависть, желание сравнивать себя с другими и состязаться друг с другом. Помните, все эти проблемы возникают от неуверенности. Благой вестью является то, что мы можем освободиться от чувства неуверенности и вызываемых им проблем. Книга пророка Исайи (54:17) говорит, что мир, праведность, безопасность, победа над оппозицией являются наследством слуг Господа. Это значит, что частью наследства сыновней и дочерей Божьих, т.е. нас с вами, является уверенность! Начните уже сейчас пользоваться своим наследством.

Будьте довольны собой, наслаждайтесь миром и радостью, которые дает вам знание того, что Бог любит вас и считает праведными и значимыми благодаря вашей вере в Его Сына Иисуса Христа. Укоренитесь и утвердитесь в Его любви к вам.

17

Пагубные пристрастия

Ранее я использовала в этой книге термин "пристрастия, вызванные жестоким обращением". Это формы поведения, которые развиваются у людей, пострадавших от надругательства и испытывающих глубокое чувство стыда. В этой главе я хочу более детально рассмотреть явление, которое я называю "пагубными пристрастиями", и дать совет, как можно от них избавиться.

В данном контексте слово "пристрастие" можно определить как поведение, которое является непроизвольной реакцией на что-то. Люди, которых много обижали, чаще реагируют на какие-то события и явления жизни, чем действуют по своей воле. Этим я хочу сказать, что их "раненные" чувства заставляют их вести себя определенным образом, и они не способны поступать мудро и действовать согласно Божьему Слову.

Долгие годы я позволяла себе эмоциональные "взрывы" каждый раз, когда сталкивалась с ситуацией, напоминающей мне о моем прошлом, действуя под влиянием страха, а не по вере. Сам человек чаще всего не осознает этого, так как все происходит настолько быстро, что он не замечает своего поведения.

Например, человек, который злоупотреблял мною, имел очень сильную, властную натуру. В детстве я была подвержена манипуляции и контролю с его стороны. Я решила для себя и несколько раз давала себе обещание, что, став взрослой, уйду из дома и никогда не позволю кому-либо контролировать себя.

Мое понятие о власти стало искаженным. Всех, j кто обладал властью, я считала врагами. Я так боялась того, что кто-то снова будет манипулировать мной или' контролировать меня, что с гневом принимала тех, кто пытался заставить меня делать то, что мне не хотелось, или вообще отвергала их. Обычно это не были какие-то серьезные вопросы, но даже самые незначительные предложения, которые не совпадали с моими желаниями, заставляли меня реагировать очень враждебно. Ни я сама, ни другие не понимали моих действий. Я знала, что веду себя плохо, и не хотела этого, однако не имела в себе сил изменить что-то.

Бог стал разъяснять мне вопросы, касающиеся "пагубных пристрастий". Он начал с того, что показал мне следующее: точно так же, как у человека развиваются пристрастия к химическим веществам (наркотикам, алкоголю, никотину, кофеину, сахару), у него могут появиться умственные и эмоциональные пристрастия. В данном случае под эмоциональным пристрастием подразумевается непроизвольное, непреднамеренное, неосмысленное поведение. Своей враждебной реакцией я как бы заявляла людям о том, что не дам никому себя контролировать.

Я так боялась контроля с чьей бы то ни было стороны, что "взрывалась" даже тогда, когда моей независимости не грозила никакая опасность. Гневаясь, я говорила: "Я не позволю вам контролировать меня!" Отталкивая людей, я заявляла: "Не собираюсь иметь с вами никакого дела!" Если человек не завязывает взаимоотношений с людьми, он исключает возможность быть обиженным. Поэтому каждый раз, когда взаимоотношения с людьми причиняли мне хоть малейшую боль, я или атаковала их, или пряталась от них. Как один, так и другой тип поведения является неверным и не соответствует Писанию; они только усиливают пристрастие.

Если человек пристрастился к наркотикам, то

чем больше он их употребляет, тем больше усиливается его пристрастие. Чем дольше он позволяет наркотику контролировать себя, тем сильнее это пристрастие связывает его. В конечном счете оно полностью уничтожает человека. Пристрастие должно быть сломлено. И это означает отказать плоти в веществе, которого она требует, и пройти сквозь боль и страдания, чтобы полностью освободиться от порока. Этот же принцип относится к умственным или эмоциональным пристрастиям.

Имея пристрастие к беспокойству и "рассуждениям"

Одним из видов умственного пристрастия является беспокойство. Мне было свойственно беспокоиться, беспокоиться и беспокоиться. Даже когда не о чем было беспокоиться, я умудрялась что-то найти. У меня развилось ложное чувство ответственности, так как я всегда пыталась решить неразрешимые проблемы. Я рассуждала, воображала себе разное и постоянно жила в смятении.

В результате я заставляла свой разум постоянно беспокоиться и излишне много размышлять. Это истощало меня физически и умственно и лишало меня радости жизни, однако я ничего не могла с этим поделать. Беспокойства и "рассуждения" были моей автоматической реакцией на разные проблемы. Мое поведение было ненормальным, но я тогда этого еще не замечала, так как моя реакция всегда была такой.

Слово Божье говорит: "Утешайся Господом" (Пс. 36:3). Однако не так легко "утешаться", доверять, если долгие годы приходилось переживать надругательство. Люди, которые должны были заботиться о тебе, не делали этого; они, наоборот, пользовались твоей беззащитностью. Они жестоко обидели тебя, и поэтому ты пообещал себе, что никто и никогда уже не сделает тебе больно. Ты уже не пытаешься обнаружить, будут другие злоупотреблять тобой или нет; ты просто строишь защитные стены вокруг себя, чтобы укрыться от возможной боли.

Одна из попыток защитить себя - попытаться во всем разобраться. Вы думаете, что если это удастся, вы будете контролировать ситуацию, и вас уже не будут ожидать неприятные сюрпризы.

Когда Бог начал работать в моей жизни. Он ясно показал мне, что я имею пристрастие к беспокойствам и "рассуждениям" и что мне нужно избавиться от них. Если в какой-то сложный момент моей жизни я не старалась во всем разобраться, я, как мне казалось, теряла контроль над ситуацией. Если вы помните, я стремилась контролировать все, что происходило вокруг меня, - я верила, что только в таком случае я смогу избежать боли.

Я была убеждена, что только я смогу позаботиться о себе и что никому другому это не удастся.

Отвергни самого себя

...кто хочет идти за Мною, отвергни себя (забудь о себе, игнорируй себя, отрекись от себя и своих интересов, потеряй себя из виду)... и следуй за Мною.

Марка, 8:34

По ходу того, как Господь продолжал терпеливо работать надо мной. Он учил меня доверять Ему, так как Он способен решить мои проблемы даже тогда, когда я сама над ними не работаю. Моей задачей было с верой отвергать всякое беспокойство или "рассуждение". Я должна была отказать своему разуму в возможности вести себя привычным образом. Когда я сделала это, в конце концов я полностью освободилась от своего пристрастия. Но позже появились такие симптомы, как страх, бессилие, ощущение собственной глупости. (Дьявол любыми средствами старался удержать меня в рабстве.)

В Евангелии от Марка (8:34) Иисус учит нас тому, что мы должны отвергнуть себя и свои идеи и избрать Его путь. Мое прежнее понимание подсказывало, что мне самой надо позаботиться о себе. А Он требовал, чтобы мы отдали себя в Его руки и на деле убедились, что Он никогда не оставит и. не покинет нас (Евр., 13:5). Чтобы познать эту истину, мне нужно было сначала отказаться от "своих путей".

Как "дитя, отнятое от груди"

Не смирял ли я и не успокаивал ли души моей, как дитяти, отнятого от груди матери? душа моя была во мне, как дитя, отнятое от груди.

Псалом 131:2

Очевидно, псалмопевец знал о пристрастиях, о которых мы ведем речь в этой главе. Он даже говорит о душе, которая "отнята от груди". Под словом "душа" явно подразумеваются разум, воля и чувства. Из Писания мы видим, что именно эти области чаще всего подвержены пристрастиям, т.е. определенным типам поведения, точно так же как организм может пристраститься к химическим веществам.

Отказывая разуму в возможности беспокоиться и "рассуждать", я "отнимала от груди" мое пристрастие, точно так же как дитя лишают бутылки или соски. И так же, как ребенок плачет, пытаясь вернуть соску или бутылку, я "взрывалась" гневом, плакала и жалела себя. Часто я переживала атаки страха, однако не прекратила идти по Его пути, пока не стала полностью свободной от желания делать что-то по-своему.

Иисус сказал, что Он пришел отпускать пленных на свободу (Луки, 4:18) и что те, кого освободит Сын - истинно свободны будут (Иоанна, 8:36).

18

Близость и доверие

Человек, который пострадал от надругательства, очень трудно сближается с другими людьми. Близость предполагает доверие. Если доверие разрушено, его необходимо восстановить, иначе истинной близости достичь невозможно.

Люди всегда причиняют друг другу боль, и поэтому нельзя полагаться на то, что с вами этого не произойдет. Я не могу твердо сказать: "Доверяйте людям, они никогда не обидят вас". Чаще всего у них не будет желания обидеть вас, однако стоит признать эту печальную истину: "Люди причиняют друг другу боль".

Как я уже говорила ранее, мой муж чудесный, добрый, спокойный человек. Тем не менее бывает, что он обижает меня, точно так же как я иногда обижаю его. Даже любящим друг друга людям случается обижать и разочаровывать друг друга.

Прошло много лет, прежде чем я перестала бояться близости с моим мужем и могла честно сказать ему, что наслаждаюсь физической близостью с ним. До этого мне казалось, что он обидит меня, что будет злоупотреблять мной, и поэтому я не могла расслабиться. К сексу я относилась так: "Если уж это нужно, то давай быстрее покончим с этим, чтобы я могла заняться чем-то другим". Конечно же, мой муж чувствовал мое отношение, хотя я пыталась скрывать истинные чувства и притворяться, что наслаждаюсь нашей сексуальной близостью. Из-за моего отношения Дэйв чувствовал себя отвергнутым. Если бы он не был зрелым христианином, способным ясно видеть, что происходит со мной, мое отношение могло бы серьезно навредить его мужскому самолюбию. Однажды он сказал мне: "Если бы я строил мнение о себе как о мужчине исходя из твоих слов и твоего отношения, у меня были бы большие проблемы".

Я благодарна Господу за то, что Он дал мне в мужья зрелого христианина. Я благодарна Ему за то, что не уничтожила Дэйва в то время, когда шел процесс моего эмоционального исцеления. Очень часто люди, имеющие глубокие проблемы, находят себе супругов с такими же проблемами. Они разрушают души друг друга, потом их проблемы переходят к их детям, а они, в свою очередь, становятся следующим поколением людей, мучимых проблемами.

Много лет я избегала решения этой проблемы. Глубоко в душе я чувствовала, что мне нужно изменить свое отношение к сексу и близости, однако я продолжала это откладывать месяц за месяцем, год за годом. Склонны ли вы тоже откладывать решение проблем, с которыми Бог велит вам разобраться? Некоторые проблемы так болезненны, что мы даже не хотим о них думать.

Наконец я приняла решение уже ничего не откладывать и посмотреть правде прямо в глаза. А в данной ситуации правдой было то, что 1) у меня была проблема, из-за которой страдал Дэйв, 2) он был очень терпелив по отношению ко мне, но уже пришло время разобраться с этой проблемой, 3) если я не разберусь с ней, дьявол будет и в дальнейшем держать верх, так как я позволяю моему прошлому влиять на настоящее и будущее, 4) откладывание решения проблемы является прямым непослушанием Святому Духу.

Конечно же, мне было очень страшно; я не знала, с чего начать. Помню, как я взывала к Богу:

Но как Ты можешь просить, чтобы я доверилась Дэйву? Что если он злоупотребит моим доверием? Что если...". У дьявола никогда не кончаются эти "что если...". Вспоминаю, как Господь говорил мне:

"Я не прошу, чтобы ты доверилась Дэйву. Я прошу, чтобы ты доверилась Мне". Эти Его слова пролили новый свет на всю ситуацию. Намного легче доверять Богу, чем людям, поэтому я начала именно с этого.

Я просто обещала Господу делать все, к чему Он меня побудит, и доверять Ему во всем, что я чувствую. Например: в моменты близости я всегда просила Дэйва выключать свет. Потом я ощутила в своем сердце, что надо оставить свет, так я и поступила. Это было очень трудно, но с каждым следующим разом становилось легче. Теперь это не доставляет мне никаких проблем, так как мне уже нечего скрывать.

Другой пример: никогда до этого я не могла показать Дэйву, что я хочу близости с ним. Временами у меня возникало желание близости, но я не приближалась к нему. Я начала осознавать, что в такие минуты мне следует как-то действовать. Мне было очень трудно, так как я всегда считала секс чем-то грязным из-за того, что таким я его узнала в детстве.

Так как мой первый сексуальный опыт был ужасным, мое отношение к сексу в целом было неверным. Я понимала, что секс был заложен Богом, но не могла избавиться от неприятных чувств по отношению к нему. Однако простое послушание Богу уничтожило позорное рабство, и теперь я испытываю полную свободу и в этой сфере.

Поймите, что когда Святой Дух побуждает вас предпринять какие-то действия. Он делает это с целью помочь вам, благословить вас и освободить вас в какой-нибудь из сфер вашей жизни.

Святой Дух является Помощником, и все, что Он предпринимает, делается вам на благо.

Люди могут обижать вас, но Бог - никогда. Если вы последуете Его указаниям, возможно, какое-то время вам будет больно, однако в конце концов все будет хорошо.

Делая именно то, к чему побуждал меня Господь, я обретала все больше и больше свободы. Так будет происходить и с вами. Примеров можно привести массу, но, думаю, вы поняли, о чем я говорю. Вам предстоят другие ситуации и другой выбор, и Святой Дух будет руководить вами в ходе вашего исцеления, касающегося близости и доверия.

Решите для себя, что вы не проведете оставшуюся жизнь в тюрьме подозрений и страха!

Надейся на Господа

Я знаю, что говорила уже об этом в предыдущих главах, однако чувствую необходимость повторить эту мысль еще раз. В вопросе доверия, как и в других вопросах, мне помогло осознание следующей истины: Бог не требует, чтобы мы доверяли людям, - Он хочет, чтобы мы доверились Ему.

Можно научиться доверять людям, не впадая при этом в крайности, иначе нам могут причинить боль. Часто Бог использует такие ситуации, чтобы научить нас смотреть трезво на наши отношения с другими людьми.

Хороший совет на эту тему содержится в Книге пророка Иеремии (17:5-8). В 5-м стихе мы читаем: "Так говорит Господь: проклят (великим проклятием) человек который надеется и полагается на (бренного) человека и (слабую человеческую) плоть делает своею опорою; и которого ум и сердце удаляются от Господа". Поразмыслите над этим стихом. Он ясно говорит, что нас ждут одни проклятия (неприятности), если мы будем отдавать доверие, которое принадлежит Господу, человеку.

В 6-м стихе мы находим такие слова: "Он будет - как вереск в пустыне (обнаженный и брошенный всеми) и не увидит, когда придет доброе, и поселится в местах знойных в степи, на земле бесплодной, необитаемой". Верю, что суть стиха крайне ясна: многие несчастны потому, что с целью удовлетворения своих нужд обращаются к людям, а не к Богу.

Доверие "плоти", о котором упоминается в 5-м стихе, может быть отнесено как к доверию себе, так и к доверию другим людям. Когда я надеюсь на то, что сама смогу удовлетворить свои нужды, я разочаровываю себя; когда я ожидаю, что другие будут удовлетворять мои нужды, они меня разочаровывают. Господь требует, чтобы Он Один был источником нашего удовлетворения. Когда мы уповаем только на Него, Он использует людей для удовлетворения наших нужд, но нам в любом случае следует полагаться на Него - не на людей, которых Он использует. Именно такого отношения требует от нас Бог.

В 7-м стихе нас ждет добрая весть: "Благословен (в высшей мере) человек, который верит в Господа, надеется и полагается на Господа, и которого упование (надежда и уверенность) - Господь". Из этого места Писания мы видим, что нас ожидают великие благословения, если мы доверимся Господу и будем полагаться на Него.

В прошлом я часто расстраивалась и злилась на людей, которые окружали меня, так как они не оказывали мне нужную поддержку. В результате я испытывала негодование по отношению к ним и жалость по отношению к себе, что вызывало недоумение у моей семьи и знакомых. И так как я искала удовлетворения своих нужд у людей, а не у Бога, мои нужды оставались неудовлетворенными.

Господь показывал мне, что если я нуждаюсь в ободрении, я должна обращаться к Нему. Когда я наконец научилась так делать, я обнаружила, что Он ободряет меня, используя источник, выбранный Им Самим. Я поняла, что мне не нужно оказывать давление на людей, чтобы получить от них то, что мог дать мне Один лишь Бог.

И наконец 8-й стих, в котором говорится, что человек, надеющийся на Господа, "будет как дерево, посаженное при водах и пускающее корни свои у потока;

не знает оно, когда приходит зной; лист его зелен, и во время засухи оно не боится и не перестает приносить плод". Этот стих утверждает, что наша жизнь станет стабильной, если мы будем уповать на Бога, вместо того чтобы полагаться на плоть. Хочу выделить слово "стабильность", так как оно играет особую роль в нашем разговоре: без чувства стабильности мы никогда не сможем по-настоящему наслаждаться жизнью.

Пусть эти стихи ободряют вас к тому, чтобы вы доверяли Богу, а не людям.

Не ожидайте, чтобы люди удовлетворяли ваши нужды, - это может сделать только Бог. И что бы люди вам ни сделали. Бог способен это поправить.

Последняя мысль относительно близости. Бог сотворил нас способными наслаждаться общением друг с другом. Говоря о муже и жене. Бог сказал, что они должны наслаждаться друг другом (Притчи, 5:18), и это подразумевает сексуальную близость. Сделайте шаг веры и осознайте, что лучше один раз пройти через страх и обрести свободу, чем постоянно бояться того, что тебя обидят. Последняя боль сильнее. Доверьтесь Богу в вопросах взаимоотношений с людьми. Возможно, не в ваших силах уладить все свои взаимоотношения, однако Богу это под силу.

Необходимость сохранять равновесие во взаимоотношениях

Задайте себе вопрос; существуют ли в вашей жизни такие взаимоотношения, в которых отсутствует баланс? Есть ли в вашей жизни кто-то, на кого вы полагаетесь слишком сильно? Когда у вас возникает проблема, обращаетесь ли вы к Богу или хватаетесь за телефонную трубку? Требуете ли вы от людей, чтобы они сделали вас счастливыми, или ищете счастья у Господа?

Вспоминаю время, когда меня постоянно посещала страшная мысль о том, что с моим мужем может случиться что-то плохое. Я начинала думать: "Что я буду делать, если Дэйв умрет?" Это были не свойственные мне минуты паники. До этого я никогда не думала о том, что буду делать, если Дэйв умрет раньше меня. Как большинство женщин, у которых сложился благополучный брак, я во многом полагалась на своего мужа. Дэйв всегда был очень добр ко мне, и когда я стала размышлять над тем, как много он для меня делал, меня все больше охватывала паника. Затем в глубине своего сердца я услышала голос Господа: "Джойс, если Дэйв умрет, ты будешь продолжать то дело, которое делаешь сейчас. Тебя поддерживает не Дэйв, а Я. Поэтому уповай на Меня. Доверяй и Дэйву, но не теряй равновесия".

Хочу привести вам последний пример, касающийся взаимоотношений в моей жизни. Когда речь идет о человеке, испытавшем много обид, секс не является для него единственной сферой близости, которая нуждается в восстановлении. Те, кто пострадал от надругательств, часто вообще не способны поддерживать какой-либо вид взаимоотношений. Сатана использует их обиды и разочарования, чтобы расстроить не только семьи, но и взаимоотношения с другими близкими людьми.

Как и многие другие в этом мире, я пострадала от жестокости не только в детстве дома, но и позже. Почти каждый человек, которого я встречала, причинял мне боль. Когда в конце концов, я вошла в Церковь, мне казалось, что там-то я уж не буду испытывать никаких разочарований. Вскоре, однако, я обнаружила:

то, что я стала членом Церкви, не уберегло меня от боли. В некоторых случаях эта боль была намного сильнее. Так как когда-то я пострадала из-за мужчины, я не доверяла мужчинам вообще, что сказывалось на моей близости с мужем; и так как меня несколько раз жестоко обидели друзья и родственники, я вообще боялась доверять кому-то.

Прошли годы, мы с Дэйвом организовали собственное служение и взяли на работу пару, которая, без сомнений, была послана нам Господом. Они были и до сих пор остаются помазанными Господом нашими "оруженосцами". Они регулярно молятся за нас, работают бок о бок с нами и готовы делать все, что потребуется. Они очень добры по отношению к нам и во многом облегчают нам нашу жизнь.

Размах нашего служения не был бы таким большим, если бы они или такие люди, как они, не помогали нам. Давние обиды не позволяли мне сразу же открыть им мое сердце, однако спустя время я стала доверять этим людям и во всем полагаться на них.

Однажды я прочитала место Писания, где псалмопевец говорил о друге, который "поднял на него пяту" (Пс. 40:10). Я знала, что этот стих имел какое-то отношение ко мне, и стала спрашивать Господа, о чем Он меня предупреждает. Казалось, Он пытался кое-что открыть мне, так как этот стих сверхъестественным образом снова и снова притягивал мое внимание. Я была убеждена, что Бог хочет что-то сказать, и начала думать об этой паре. Не о них ли говорил Господь?

Наконец Господь объяснил мне, что Он подразумевал под этим предупреждением: Он предостерегал меня от того, чтобы позволить этим отношениям выйти из равновесия. Он открыл мне, что можно иметь близкие взаимоотношения с кем-то, долгие годы наслаждаться верным служением этих людей и принести много плодов для Его Царства. Но вместе с тем Господь предупреждал меня о том, чтобы я не доверяла людям в тех вопросах, в которых следует полагаться на одного лишь Бога. Он дал мне знать, что как Он послал эту пару в мою жизнь, так Он может и забрать ее из моей жизни. Последнее неизбежно случилось бы, если бы я стала искать у них помощи, которая может прийти только от Господа.

Близкая дружба поощряется Писанием, однако и она нуждается в балансе. Вспомните Давида и Ионафана. Библия говорит, что их души были связаны (1 Царств, 18:1). Они помогали друг другу и наслаждались отношениями завета. Дружба - очень важная вещь, но важен также и баланс. Почему я так часто повторяю о необходимости равновесия? Апостол Петр сказал:

"Трезвитесь (сохраняйте баланс)... потому что противник ваш Диавол ходит, как рыкающий лев (голодный и разъяренный), ища кого поглотить" (1 Петра, 5:8). Сохраняйте равновесие, и тогда дьявол не сможет разрушить ваши взаимоотношения.

19

Наконец свободна

Путь к свободе чаще всего не бывает легким. Однако идти к свободе намного легче, чем оставаться в рабстве.

Итак, как Христос пострадал за нас, за вас, плотию, то и вы вооружитесь тою же мыслью и целью (терпеливо выносить страдания, вместо того чтобы не угождать Богу); ибо страдающий плотию (имеющий разум Христов) перестал (преднамеренно) грешить (перестал угождать себе и миру и угождает Богу),

Чтобы остальное во плоти время жить уже не по (его) человеческим похотям и желаниям, но (жить) по воле Божией.

1 Петра, 4:1,2

Внимательное рассмотрение этого места Писания раскрывает, что нам нужно вооружиться такой мыслью: "Лучше страдать с Христом, чтобы жить правильно, чем оставаться в рабстве греха".

Чтобы одержать победу, важно привести в порядок свое мышление. Когда я начала осознавать, что Иисус способен и желает освободить меня, мне захотелось получить эту свободу. Однако мое отношение было следующим: "Я не намерена больше страдать; я страдала достаточно и не хочу терпеть ничего, что даже отдаленно напоминает душевную боль". Святой Дух показал мне место Писания, которое помогло мне осознать, что такой взгляд был неверным и что я должна вооружиться правильным мышлением.

Я стала думать так: "Я не хочу страдать, но если это необходимо для того, чтобы освободиться от рабства, я согласна страдать. Оставаясь в рабстве, я так и так буду страдать, и этим страданиям не будет конца. Когда Иисус поведет меня по пути к свободе, возможно, мне тоже будет больно, но по крайней мере это будут страдания, ведущие к победе, к новой жизни, полностью свободной от душевной боли".

Хорошим примером этому могут послужить физические упражнения. Если бы мой организм пострадал от переедания и малоподвижного образа жизни, меня бы мучили последствия этого, так как я постоянно чувствовала бы усталость и вялость. Если не предпринимать ничего по этому поводу, страдания будут продолжаться изо дня в день.

Если же я решу изменить ситуацию, мне придется начать делать упражнения, правильно есть и избегать того, что мне вредит. Какое-то время я буду ощущать боль в мышцах. Моему организму может не понравиться то, что его лишают привычной пищи. Это тоже вид страданий. К тому же мне нужно было бы находить время для упражнений, и это причиняло бы определенные неудобства, так как надо было бы разумнее распределять время.

Этот пример показывает нам, что для того, чтобы освободиться от бессмысленных страданий, к которым привел неправильный образ жизни, человек должен принять на себя другой вид страданий, однако эти страдания уже ведут к победе и, в конечном счете ставят на страданиях точку.

"Верные" и "неверные" страдания

И не сим только, но хвалимся (восторгаемся и торжествуем) и скорбями, зная, что от (давления и трудностей) скорби происходит терпение (непоколебимая выдержка),

От терпения (стойкости) развивается опытность (зрелость характера, т.е. испытанная вера и испытанная честность), от (такой) опытности развивается (исполненная радости и уверенности) надежда (на вечное спасение),

А (такая) надежда не постыжает (не разочаровывает) нас, потому что любовь Божия излилась в сердца наши Духом Святым, данным нам.

Римлянам, 5:3-5

Неправильный образ мыслей мешает людям наслаждаться жизнью. Это место Писания открывает, что когда мы проходим через трудные этапы нашего развития, мы должны верить и радоваться, так как знаем, что Бог любит нас, и тогда "верные страдания" породят добрые плоды, в данном случае - зрелый характер. Зрелость всегда порождает стабильность. А без стабильности невозможно жить в мире и радости.

Существуют "верные страдания" и "неверные страдания". Апостол Петр советовал своим современникам жить так, чтобы им не пришлось страдать за какие-то неверные поступки. Но если же им все-таки приходится страдать, то пусть уже это будут страдания за правое дело. В Первом послании Петра (3:14) говорится: "Но если и страдаете за правду, то вы блаженны".

В 16-м стихе он назидает нас жить с чистой совестью, а в 17-м стихе он говорит: "Ибо, если угодно воле Божией, лучше (несправедливо) пострадать за добрые дела, нежели (справедливо страдать) за злые". Это очень важно понять, потому что из-за неправильного взгляда на страдания большое количество людей никогда не переживает радости. Возможно, вы услышали, что Иисус хочет освободить вас от всех страданий, и это так - Он действительно хочет это сделать. Однако вам нужно пройти путь к свободе, а он не бывает легким.

В процессе родов есть период, который называется "переходным", и именно он является самым сложным. В течение 33 лет моя жизнь была исполнена боли. Когда я наконец обнаружила, что Иисус хочет меня освободить, я вошла в "переходный" период. Я изменялась, преображалась в того человека, который был задуман Богом. Прошло еще несколько лет трудной работы над собой, однако это были иные страдания -страдания, которые давали надежду, так как я видела в себе изменения. И хотя они не всегда были большими, Господь помогал мне не сдаваться. Каждый раз, когда мне казалось, что мне не вынести боль. Он изливал особое благословение, напоминая о том, что Он рядом со мной, что Он наблюдает за происходящим.

Огонь расплавляющий

И кто выдержит день пришествия Его, и кто устоит, когда Он явится? Ибо Он - как огонь расплавляющий и как щелок очищающий,

И сядет переплавлять и очищать серебро, и очистит сынов Левия и переплавит их, как золото и как серебро, чтобы приносили жертву Господу в правде.

Малахии, 3:2,3

Если вам удастся осознать особое значение этих стихов, это утешит вас. Хочу рассказать вам историю, которая прольет свет на это место Писания.

один человек, приехавший в Европу, зашел в ювелирный магазин и увидел там несколько предметов, которые захотел приобрести. Однако продавец не появлялся. Чтобы договориться о покупке, он стал искать владельца магазина и заметил в глубине открытую дверь, которая вела наружу. Когда он подошел к ней, он увидел продавца (фактически это был плавильщик), который сидел у огромного котла, стоящего на огне. Человек не отрывал свой взгляд от котла, хотя заинтересованный покупатель хотел поговорить с ним.

Покупатель спросил, не мог бы он оставить на миг свое дело, чтобы продать ему кое-что. Однако мастер ответил: "Нет". Он заявил, что не может ни на одну минуту оставить металл без внимания: "Очень важно, чтобы этот металл, золото, не затвердел до той поры, пока все примеси не поднимутся на поверхность. Хочу, чтобы это было абсолютно чистое золото. Если температура будет слишком высокой, это повредит металлу, а если она будет слишком низкой, золото затвердеет со всеми примесями внутри".

Он сказал, что ему надо сидеть так до тех пор, пока дело не будет сделано. Покупатель спросил, когда он закончит дело, и мастер ответил: "Все будет закончено тогда, когда я ясно увижу в золоте свое отражение, как в зеркале".

Эта чудесная история рассказывает мне о том, что Бог постоянно наблюдает за мной, оценивает те испытания, которые выпадают на мою жизнь, и хочет убедиться в том, что они не являются слишком трудными. Однако Он заботится также о том, чтобы давление было достаточно сильным и заставляло меня меняться.

В Первом послании коринфянам (10:13) Павел говорит: Бог не позволит, чтобы испытания стали невыносимыми, и "при искушении даст и облегчение, так чтобы вы могли перенести". Мы можем довериться Богу, зная, что Он позаботится о том, чтобы испытания не сломили нас.

Поверьте мне. Бог лучше вас знает, как много вы способны перенести. Доверьтесь Богу, и Он проведет вас через процесс переплавки, из которого вы выйдете "чистым золотом".

Стремиться к цели

Говорю так не потому, чтобы я уже достиг (этого идеала), или усовершенствовался; но стремлюсь, не достигну ли и я, как достиг меня Христос Иисус.

Филиппинцам.3:12

В своих писаниях Павел часто сравнивает христианскую жизнь с состязаниями по бегу (1 Кор., 9:24-27). Уповайте на Господа, и Он поможет вам пересечь финишную черту. Будьте исполнены решимости стремиться вперед, чтобы получить то, что приобрел для вас Христос, - спасение.

Ваше спасение включает в себя много понятий -это не только дом на небесах после смерти. Ваше вечное спасение началось в тот день, когда вы родились, и оно никогда не закончится. Бог взялся восстановить вам все, что украл у вас враг, но вы должны позволить Ему сделать это.

Не будьте пассивны и не думайте, что победа упадет вам с неба. Она, конечно, дается благодаря благодати Божьей, а не нашим делам, но, тем не менее, мы должны активно сотрудничать со Святым Духом, делая новые шаги на пути к победе.

Проповедник Дэйв Грант написал в одной из своих книг, что мы растем только тогда, когда сталкиваемся с трудностями. Если этих трудностей нет и от нас не требуется никаких усилий, мы становимся легкомысленными. Люди по своей натуре ленивы; они всегда ищут легких путей, и для того чтобы расти, им необходимо небольшое давление. Однако мы не будем расти, пока не согласимся с тем, что усилия нам полезны, так как заставляют нас двигаться и жить. Павел сказал, что он "стремится". Эта фраза указывает на напряжение и внутреннюю борьбу; она говорит о том, что жизнь христианина не бывает легкой.

В книге Гранта рассказывается такая история: "В порядке эксперимента в космос послали нескольких пчел, чтобы исследовать их поведение в условиях невесомости. В условиях невесомости пчелы могли летать без малейших усилий. Отчет об эксперименте укладывался в одно предложение: "Им понравилось путешествие, но они умерли" (выделено мной)". Я на 100 процентов согласна с господином Грантом в том, что для того, чтобы достичь значительной цели, нельзя просто "плыть по течению".

В трудные времена стой твердо!

Хотя бы не расцвела смоковница и не было плода на виноградных лозах, (хотя бы) и маслина изменила, и нива не дала пищи, хотя бы не стало овец в загоне и рогатого скота в стойлах, -

Но и тогда я буду радоваться о Господе и веселиться о (победителе) Боге спасения моего.

Господь Бог - сила моя, мое мужество и моя непобедимая армия: Он сделает ноги мои как у оленя и на высоты мои возведет меня (поможет мне не застывать в ужасе, но идти вперед и иметь духовный прогресс, поднявшись над неприятностями и страданиями)!

Аввакума, 3:17-19

Пророк Ветхого завета Аввакум говорил о трудных временах, утверждая, что Бог дал ему ноги оленя, чтобы взбираться на высоты.

И он ведет речь не о простом олене, а о высокогорном животном, который способен без особых усилий, прыгая с одного выступа на другой, подняться на скалу, которая кажется неодолимой.

Божья воля состоит в том, чтобы в моменты испытаний мы не дрожали от страха.

Чтобы в конечном счете прийти к победе, мы должны перестать бояться трудностей и смело принять их, как вызов. Как говорит этот стих, именно "неприятности и страдания" двигают нас по пути духовного прогресса.

Оглянитесь назад, и для вас станет очевидным, что вы росли не в легкие времена, а именно в трудные. Когда нам легко, мы только наслаждаемся тем, что приобрели в трудные минуты жизни. Таков жизненный принцип. Ты работаешь целый месяц, в конце месяца получаешь заработанные деньги и наслаждаешься отдыхом. Или ты делаешь физические упражнения, правильно питаешься и заботишься о своем здоровье, а затем радуешься тому, как прекрасно функционирует твое тело. Или же ты убираешь дом, или погреб, или гараж, а потом получаешь удовольствие от того, как вокруг тебя чисто и уютно.

Вспомните Послание евреям (12:11): "Всякое наказание в настоящее время кажется не радостью, а печалью; но после наученным чрез него доставляет мирный плод праведности".

Человек, служащий Богу по любви, поступает правильно только потому, что это правильно. Он не стремится что-то получить от этого, хотя в конечном счете его обязательно ждут благословения. Старайтесь обрести эмоциональное здоровье, чтобы воздать Богу славу, и вас тоже ждет слава.

20

Стены или мосты?

Стены символизируют защиту. Все мы склонны строить стены с целью защитить себя от обид. Как я уже говорила несколько раз, несмотря на то, что мой муж добрый и заботливый человек, иногда он душевно ранит меня. Постепенно я осознала, что каждый раз, когда это происходит, каждый раз, когда мой муж причиняет мне эмоциональную боль, я воздвигаю стену - в духовном смысле, - за которой я могу спрятаться и которая отдаляет его от меня.

Святой Дух, однако, показал мне одну вещь: когда мы пытаемся отдалить других, мы и сами отдаляемся. Очень многие живут одиноко, так как понастроили вокруг себя защитные стены. Однако эти стены стали для них тюрьмой, и люди попали в ловушку горечи и одиночества.

Построенные нами стены предназначены для того, чтобы защитить от душевной боли, однако если хочешь любить, будь готов и страдать.

Попытки избежать боли причиняют больше страданий, чем привычная жизнь со всеми ее сложностями. Иисус - Исцелитель, Который всегда будет рядом, чтобы утешить вас в тяжелую минуту.

Господь хочет, чтобы вы, не откладывая сделали шаг веры и снесли воздвигнутые вами стены. Эта мысль, возможно, испугает вас, особенно если вы прятались за этими стенами долгое время. Я часто вспоминаю стены Иерихона. Послание евреям (11:30) говорит, что стены Иерихона пали "верою". Каждый раз, когда Иисус указывает мне на воздвигнутую мной стену, я должна сделать шаг веры. Я должна принять решение поверить в Него как своего Защитника, вместо того чтобы пытаться защитить себя своими силами.

В Библии есть несколько мест, где обещана Божья защита. Мне особенно дорога Книга пророка Исайи (60:18): "Не слышно будет более насилия в земле твоей, опустошения и разорения в пределах твоих; и будешь называть стены твои спасением и ворота твои славою".

Здесь говорится, что спасение, принесенное Иисусом Христом, становится стенами защиты для меня. Как только я призываю Его имя, Он берет на Себя заботу о моей защите. Однако для того чтобы благословения действительно имели место в моей жизни, я должна поверить, что Он постоянно наблюдает за мной. Если я буду отвергать Божью защиту, стараясь самостоятельно заботиться о себе, я буду оставаться в рабстве своих страхов.

Другое прекрасное место Писания на тему Божьей защиты можно найти в Книге пророка Исайи (30:18): "И потому Господь медлит (ожидает, страстно желает), чтобы помиловать вас, и потому еще удерживается, чтобы сжалиться над вами и явить вам Свою доброту; ибо Господь есть Бог правды; блаженны (счастливы, являются объектами зависти) все, уповающие на Него (и томящиеся по Его победе, Его благоволению, Его миру, Его радости и Его дружбе)!"

Внимательное изучение этого стиха открывает, что Бог постоянно ищет возможности явить нам Свою доброту и Свою справедливость. Он может сделать это только для тех, кто уповает на Него. Откажитесь от попыток самим защищать себя отдайте это в руки Бога.

Позвольте Богу быть Богом.

Не могу обещать вам, что когда вы, делая шаги веры, будете входить в новую жизнь, это будет легко. Но обещаю вам, что "Господь есть Бог правды", а это означает, что в конечном счете Он внесет нужный баланс в вашу жизнь и наградит вас за то, что вы пошли

Его путем.

Каждый, кто избирает Его способ решения проблем, находится на пути к великому успеху.

...как написано: "...считают нас за овец, обреченных на заклание".

Но (несмотря на все это мы больше, чем победители, и) все сие преодолеваем силою Возлюбившего нас.

Римлянам, 8:35-37

Как можем мы 'быть больше, чем победители, и в то же время походить на овец, обреченных на заклание? Ответ прост: может казаться, что нас злобно используют, что Господь не собирается выручать нас. Но мы больше, чем победители, потому что в самый худший момент мы внутренне знаем, что наш Бог никогда не оставит и не покинет нас и что Его спасение и Его награда придут в назначенное время.

Мосты вместо стен

Я научилась строить мосты вместо стен. Однажды, когда я молилась. Святой Дух показал мне, что моя жизнь для многих стала мостом, по которому они идут и находят свое место в Боге. Долгие годы я строила в своей жизни одни только стены, а теперь вместо стен поднимались мосты. Все трудности и обиды, которые мне пришлось пережить, превратились в мосты. По ним люди теперь шли, чтобы обрести ту же свободу, которую обрела когда-то я.

Как говорилось в первой главе этой книги. Бог нелицеприятен (Деяния, 10:34). То, что Он делает для одного. Он сделает и для другого, если следовать тем же указаниям. Если вы будете следовать наставлениям, изложенным на страницах этой книги, вы обретете свободу, которую удалось обрести мне. Тогда и вы будете служить мостом, а не стеной для других людей.

В Послании евреям (5:9) Иисус назван автором и источником вечного спасения. Он проложил для нас дорогу к Богу. Он стал для нас магистралью. Можно сказать, что Он встретил на пути огромный лес и проложил дорогу через него, чтобы мы могли беспрепятственно пройти через этот лес, когда придет наше время. Он пожертвовал Собой ради нас, и теперь, когда нам уже доступны все преимущества Его жертвы. Он дает нам возможность пожертвовать чем-то ради других, чтобы и они могли насладиться теми же преимуществами.

Послание евреям (12:2) говорит, что Иисус перенес крест ради того, чтобы получить приз, который ожидал Его. Когда мне становится трудно, я напоминаю себе этот факт. Я говорю себе: "Держись, Джойс, тебя ждет радость".

Примите решение разрушить стены и построить мосты. Вокруг очень много людей, затерявшихся в этой жизни и нуждающихся в первопроходце, который бы показал им путь. Почему бы вам не стать этим первопроходцем?

Стены или мосты?

Выбор за вами.

Украшение вместо пепла

Дух Господа Бога на Мне, ибо Господь помазал и определил Меня благовествовать нищим (кротким, бедным и страдающим), послал Меня исцелять и перевязывать раны сокрушенных сердцем, проповедовать пленным освобождение, (физическим и духовным) узникам - открытие темницы, Проповедовать лето Господне благоприятное (год Его милости)...

Возвестить сетующим на Сионе (об утешении и о радости), что им вместо пепла дастся украшение (венок или диадема), вместо плача - елей радости, вместо унылого духа - одежда, выражающая славу...

Исайи, 61:1-3

Господь не только хочет превратить стены в мосты, но Он, как обещано в Книге пророка Исайи (61:3), хочет дать вам "украшение вместо пепла".

61-я глава Книги пророка Исайи содержит богатые, обильные обещания. Читайте их и примите решение не упустить ни одного из них. Я поддержу вас в своих молитвах, когда буду просить Господа, чтобы каждый читатель этой книги унаследовал все эти обетования.

Бог исполнил Свою часть дела, послав нам Иисуса. Я исполнила свою часть, поступая в соответствии с Божьим Словом, и обрела свободу, а затем написала эту книгу, чтобы она помогла вам сделать то же самое. Теперь вы исполните свою часть, приняв решение не сдаваться до тех пор, пока не позволите Ему:

- перевязать ваши раны,

- исцелить ваше сокрушенное сердце,

- принести свободу во все области вашей жизни,

- открыть двери вашей темницы,

дать вам радость вместо плача,

одежду хвалы вместо унылого, печального духа и украшение вместо пепла.

Чудесное завершение истории

Когда я делала последние правки в этой книге, готовя ее к печати. Бог удивительным образом изменял мои отношения с отцом. Не думаю, что эти события случайно произошли именно в то время, когда я еще имела возможность рассказать о них в этой книге.

Хотя я уже простила своего отца, в наших взаимоотношениях все еще царили напряжение и дискомфорт, Он так и не признал своей ответственности за свои действия и того, какой ужасный след это оставило в моей жизни. Все эти годы я старалась изо всех сил поддерживать какую-то связь с родителями, но это было очень непросто.

Два раза я пыталась поговорить по душам, однако безуспешно. Результатом моих попыток были лишь недовольство, гнев и обвинения в мой адрес. В конце концов Бог Сам открыл дверь и стал тайно работать в их сердцах, хотя внешне казалось, что перемен нет.

В течение последнего года Бог регулярно напоминал мне одну заповедь: "Почитай отца твоего и мать твою..." (Исх., 20:12). Мне очень хотелось этого, однако я не понимала, что для этого следует предпринять. Я посещала их, регулярно звонила им, молилась за них, дарила им подарки, но Господь все повторял: "Почитай отца твоего и мать твою". Он хотел что-то показать мне, но я не понимала, что именно.

Наконец однажды вечером я снова услышала: "Почитай отца твоего и мать твою". Тогда я сказала Господу, что я делаю все, что могу, и мне непонятны Его слова. В ответ я услышала: "Почитай их в своем сердце". У меня сразу же возник вопрос: "А за что?" Господь показал мне, что я могу почитать их и дорожить ими в своем сердце за то, что они дали мне жизнь, за то, что кормили и одевали меня, за то, что дали мне образование.

Все то, что я делала для своих родителей, не было искренним выражением того, что было в моем сердце, а Бога интересует именно состояние наших сердец. Воспоминания о прошлом мешали мне поистине дорожить своими родителями, тем не менее, я послушалась Господа и молилась: "Благодарю Тебя, Боже, за моих родителей и за то, что они дали мне жизнь. Они дали мне этот мир; они кормили, одевали меня и дали мне образование. За это я почитаю их".

Мне стало понятно, о чем говорил Господь, и в тот миг я была действительно благодарна своим родителям за то, что они сделали для меня.

Спустя неделю, по телевидению начали показывать нашу программу "Жизнь в Слове". Я узнала, что мои родственники посмотрели ее и уговаривали моих родителей посмотреть ее. Они спросили, по какому каналу идет моя программа. И я поняла, что мне следует предупредить их о том, что в ней я буду рассказывать о своих переживаниях детства, так как Бог призвал меня помочь людям, пострадавшим от надругательства или жестокого обращения.

Трудно было представить, что бы они сделали, если бы, включив телевизор, услышали мои слова: "В детстве мне пришлось пережить надругательства". Мне не хотелось причинять им боль. Я чувствовала себя просто ужасно, но что мне оставалось делать? Мое учение становились более понятным, когда люди узнавали о том, что мне пришлось пережить, и только поэтому я об этом рассказывала. Я стала молиться, а потом созвала семейный совет, в котором участвовали и Дэйв, и дети. Мы решили, что даже если этот откровенный разговор, которого нельзя избежать, и разрушит ту незначительную связь между мной и родителями, он все-таки необходим. Ничто не должно было мешать мне выполнить Божью волю для моей жизни.

Мы приехали к родителям, и я рассказала им, о чем идет речь в моих передачах. Я сказала также, что этим я не хочу причинить им боль, но что у меня нет другого выхода, так как мое личное свидетельство необходимо людям, которым Бог призвал меня помогать.

В те минуты я видела чудодейственную Божью силу!

И отец, и мать спокойно выслушали меня. Не было ни знака гнева; не было ни обвинений, ни попыток скрыться от правды.

Затем отец стал выражать свое сожаление по поводу того, что он делал со мной. Он сказал, что и Богу известно о том, как он об этом сожалеет, и что если бы существовала возможность все повернуть вспять, он бы ею воспользовался. Он говорил о том, что его порок контролировал его и он не мог удержаться от порочных действий. Как выяснилось, он тоже в детстве пережил надругательства и из-за этого оказался в заколдованном кругу.

Далее он рассказал, что, просмотрев несколько программ, он начал осознавать, как сексуальное злоупотребление ранит душу человека.

Отец позволил мне говорить о своем детстве и сказал, чтобы я не беспокоилась о последствиях. Он выразил свое желание стать моим отцом и другом.

Конечно же, моя мать была в восторге, думая о том, что она, наконец, обретет возможность быть матерью, бабушкой и прабабушкой.

Мой муж Дэйв сказал отцу, что этот день - один из самых великих дней в его жизни, а я до сих пор щипаю себя, чтобы убедиться в том, что я не сплю.

Бог верен. Пусть ваши мечты будут великими! Никогда не переставайте надеяться!

Об авторе

Джойс Майер начала проповедовать Божье Слово в 1976 году, а с 1980 года это стало ее основным занятием. Будучи помощником пастора, в христианском центре "Жизнь'' (г. Сент-Луис, тт. Миссури), она стала сначала организатором, а позже координатором и главным выступающим на еженедельных собраниях под названием "Жизнь в Слове". Спустя пять лет Господь повелел ей завершить эту работу и начать свое служение под названием "Жизнь в Слове".

200 радиостанций по всему свету передают ее радиопрограмму "Жизнь в Слове". В 1993 году вышла первая тридцатиминутная телепередача "Жизнь в Слове с Джойс Майер", и теперь она имеет широкую аудиторию в США и Канаде. Во многих странах мира верующие с наслаждением слушают аудиозаписи с ее учением. Она много путешествует, организует особые конференции "Жизнь в Слове" и выступает в поместных церквах.

Джойс и ее муж Дэйв Майер. который является администратором служения "Жизнь в Слове", состоят в браке 28 лет. У них четверо детей, трое из которых уже имеют свои семьи, а младший сын живет с ними в городе Фентон, пригороде Сент-Луиса.

Джойс верит в то, что призвание ее жизни - утверждать верующих в Божьем Слове. Она говорит: "Иисус умер. чтобы отпустить измученных на свободу, но так много христиан сегодня одерживают в своей повседневной жизни слишком маленькие победы или не одерживают их вовсе". 19 лет назад она была в такой же ситуации, но обрела свободу и возможность жить победоносной жизнью благодаря Божьему Слову. Теперь Джойс подготовлена к тому, чтс5ы "отпускать пленных на свободу" и помогать людям находить украшение вместо пепла.

Content

Майер Джойс Украшение вместо пепла

Предисловие

ПОЭТОМУ я не способен поддерживать здоровые длительные взаимоотношения любви.